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sociale della nostra comunità. Vanno in 
questa direzione non solo le iniziative 
estive (molte delle quali già andate in ar-
chivio con successo di pubblico e con il 
coinvolgimento delle frazioni), ma anche 
quelle a tema che stiamo già prepa-
rando con cura per quando sarà tempo 
di rientrare dalle vacanze estive.
Sempre in quest’ottica, abbiamo preso 
una decisione importante e molto attesa: 
lo spostamento del tradizionale “fie-
rone” in occasione della prossima festa 
della Madonna d’ottobre. Quest’anno, 
gli ambulanti torneranno ad animare via 
D’Azeglio, creando un ideale canale pro-
spettico che permetterà a tutti di vivere 
a stretto contatto l’atmosfera vibrante 
della fiera e il divertimento assicurato 
dal luna park, che resterà confermato 
nel Piazzale del Mercato.
Giussano è una città che non smette 
di evolvere e di offrire: il mio invito è 
a partecipare a tutte queste iniziative, 
lasciandovi avvolgere dalle proposte del 
nostro territorio e scoprendo da vicino 
le tante realtà che rendono possibile 
tutta questa vivacità.
In questo senso, mi piace porgere i miei 
auguri per i 25 anni di attività compiuti 
da Pro Loco Giussano, infaticabile 
nell’impegnarsi a favore della città di 
Giussano e sempre pronta a recepire 
le esigenze della cittadinanza diversi-
ficando gli eventi e conquistando ogni 
volta sempre nuovo pubblico.
Fra i tanti eventi delle scorse setti-
mane, due li trovate riportati anche 

C
are concittadine, cari concitta-
dini, con l’arrivo della bella sta-
gione, la nostra città mostra 
la sua straordinaria vitalità, 

pronta ad accogliervi con un fermento di 
opportunità e momenti indimenticabili.
Le nostre strade, piazze e parchi si ani-
mano di persone e di proposte, offrendo 
un ricco ventaglio di eventi, per tutte le 
età e stimolanti iniziative culturali all’aria 
aperta, che creano occasioni uniche di 
incontro e condivisione. È un momento in 
cui la comunità può ritrovarsi, celebrare 
le proprie tradizioni e scoprire nuove op-
portunità di svago e arricchimento.
L’Amministrazione Comunale, con un 
impegno costante e una visione attenta 
alle esigenze di tutti, ha predisposto 
un ampio calendario estivo. Gli eventi 
direttamente organizzati dal Comune 
– come le due rassegne teatrali che 
sono pronte ad accogliere un pubblico 
eterogeneo per gusti ed età, promet-
tendo serate indimenticabili sotto le 
stelle – si affiancano a quelli promossi 
con passione e dedizione dalle nume-
rose e vivaci associazioni del nostro 
territorio.
Solo pochi giorni fa, abbiamo assistito 
a un vero e proprio trionfo di parte-
cipazione ed entusiasmo con l’ottava 
edizione della rievocazione storica “Il 
ritorno di Alberto da Giussano”. Un 
numero impressionante di voi ha par-
tecipato, sia come pubblico che come 
figuranti attivi, alla sfilata per le vie di 
Giussano trasformando il Parco di Villa 
Sartirana e il Centro Storico in un vi-
vido affresco del Medioevo. È stato un 
weekend davvero speciale, un tuffo nel 
passato che ci ha permesso di scoprire 
usi e costumi di un’epoca lontana, raf-
forzando il nostro senso di apparte-
nenza e la nostra identità.
L’impegno del Comune resta quello di 
favorire l’aggregazione, di creare ponti 
tra le persone e di rafforzare il tessuto 

nelle pagine seguenti e rappresentano 
momenti istituzionali che hanno visto il 
coinvolgimento della cittadinanza.
In tanti lo scorso 5 giugno hanno parte-
cipato all’intitolazione della nuova Area 
giochi del Laghetto a Luca Attanasio, 
Ambasciatore d’Italia nella Repubblica 
Democratica del Congo, tragicamente 
assassinato nell’adempimento delle sue 
funzioni di servitore dello Stato. È stata 
una cerimonia che ha visto la presenza 
dei genitori di Luca Attanasio, di nume-
rose autorità civili, militari e religiose, 
oltre che di tanta gente comune, sotto-
lineando l’importanza di un momento di 
memoria collettiva.
La scelta della collocazione della targa 
non è casuale: il ricordo di Luca Atta-
nasio si trova nel viale che conduce al 
Laghetto, nei pressi di un’area giochi 
rinnovata nella quale bambine e bam-
bini potranno divertirsi per l’intero pe-
riodo estivo.
Quest’intitolazione è giunta a pochi 
giorni dalla Festa della Repubblica 
Italiana, che abbiamo celebrato con 
un concerto eseguito dai nostri Corpi 
Musicali nella giornata di lunedì 2 giu-
gno, ricordando i valori di democrazia, 
libertà e unità che sono alla base della 
nostra nazione. 
Il mio augurio è che questa estate a 
Giussano sia per tutti voi un periodo di 
gioia, relax e momenti di condivisione. 
Godetevi ogni iniziativa e cogliete l’oc-
casione per vivere appieno la bellezza 
della nostra comunità!

UNA COMUNITÀ CHE SI RITROVA PER 
CELEBRARE LE PROPRIE TRADIZIONI

EDITORIALE

il Sindaco Marco Citterio
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La nuova area giochi del Laghetto di Giussano è stata intito-
lata all’Ambasciatore d’Italia nella Repubblica Democratica del 
Congo, ucciso in un agguato nel febbraio 2021. 

Giovedì 5 giugno, alle ore 18, si è tenuta la cerimonia istituzionale alla 
presenza del Sindaco Marco Citterio e delle autorità civili, militari e 
religiose del territorio. La famiglia di Luca Attanasio ha onorato l’e-
vento con la propria presenza, sottolineando il legame profondo tra 
l’ambasciatore e la Brianza. 
L’intitolazione giunge a seguito di una mozione condivisa da tutte le 
forze politiche con prima firmataria la consigliera comunale Sabrina 
Costanzo ed approvata con voto unanime del Consiglio Comunale di 
Giussano. 
L’Area Giochi intitolata a Luca Attanasio è stata oggetto di completa 
riqualificazione, interamente finanziata con fondi regionali, che ha 
consentito di ampliare gli spazi di divertimento, ritrovo e gioco già 
presenti sul territorio. La nuova area giochi prevede più percorsi di-
namici e sportivi, favorendo così giochi di gruppo e l’interazione fra 
differenti età.
Il nuovo spazio verde non solo celebra la figura di Attanasio, ma 
rappresenta anche un luogo di incontro e riflessione per le future 
generazioni, ispirandole a perseguire ideali di solidarietà e giustizia.
“La cerimonia di inaugurazione – riflette il Sindaco Marco Citterio 
– ha voluto essere un momento di ricordo e di memoria con lo svela-
mento di una targa commemorativa che identificherà un riqualificato 
luogo di ritrovo, di socialità e di relazione destinato al divertimento dei 

bambini. L’intitolazione di uno spazio immerso nell’Oasi del Laghetto, 
nel contesto naturalistico del Parco Valle Lambro, rappresenta un 
tributo al suo impegno verso le istituzioni”.
Nato a Saronno nel 1977 e cresciuto a Limbiate, Attanasio si distinse fin 
da giovane per sensibilità e determinazione. Dopo il liceo scientifico e 
una laurea con lode in Economia Aziendale, intraprese la carriera di-
plomatica, ricoprendo incarichi in Svizzera, Marocco e Nigeria. Nel 2017 
divenne Ambasciatore Straordinario nella Repubblica Democratica del 
Congo, dove si impegnò attivamente in progetti umanitari, collaborando 
con organizzazioni locali e internazionali. Il 22 febbraio 2021, durante un 

viaggio con un convoglio del 
Programma Alimentare Mon-
diale, Attanasio fu vittima di 
un attacco armato nei pressi 
della città di Goma, in Congo, 
insieme al carabiniere Vit-
torio Iacovacci e all’autista 
Mustapha Milambo.
“Tante volte parliamo di 
modelli lontani nel tempo e 
nello spazio, di figure di cui 
ci limitiamo a conoscere 
una biografia sintetica - ag-
giunge il Sindaco Citterio 
- In questo caso, c’è un ri-
cordo vivo che, sono certo, 
sarà reso ancora più vicino 
dalla testimonianza di papà 
Salvatore, che ringrazio per 
il lavoro di memoria e di 
giustizia che sta compiendo 
ormai dal tragico giorno 
della scomparsa”.

L’AREA GIOCHI DEL LAGHETTO 
INTITOLATA A LUCA ATTANASIO
La cerimonia alla presenza dei genitori dell’Ambasciatore

AMMINISTRAZIONE

a cura dell’Amministrazione comunale
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In occasione delle celebrazioni per l’80° Anniversario della Libera-
zione, l’Amministrazione Comunale di Giussano ha proposto due 
momenti di riflessione aperti alla cittadinanza per porre l’accento 

sui valori della libertà di pensiero e di parola.
Nella giornata di venerdì 25 aprile, al mattino il programma è iniziato 
alle 9 con la Celebrazione della Santa Messa per i Caduti presso la 
Basilica SS. Filippo e Giacomo di Giussano; sono seguiti la Deposizio-
ne della corona di alloro al Monumento ai Caduti presso la Basilica 
e il corteo con la partecipazione dei Corpi Musicali Cittadini DAC Gius-
sano Musica e S. Margherita di Paina fino al Giardino Nicholas Green. 
Qui, presso il monumento intitolato “Alla libertà”, considerata la rile-
vanza dell’anniversario della Festa della Liberazione, al discorso del 
Sindaco Marco Citterio si sono affiancati gli interventi rappresentati-

In occasione della Festa della Repubblica, lunedì 2 giugno 2025, presso 
il Salone “Don Caccia” dell’Oratorio di Giussano si è tenuto il tradiziona-
le concerto dei Corpi Musicali D.A.C Giussano Musica e Santa Margheri-
ta di Paina.

FESTA DELLA REPUBBLICA
vi dell’intero arco istituzionale del Consiglio Comunale. A seguire alle 
ore 11, presso il Monumento ai Caduti di Paina, si è tenuto l’Onore ai 
Caduti presso l’Arco della Pace di Paina che ha concluso il program-
ma istituzionale della Festa.
Giovedì 24 aprile, nel giorno che ha preceduto l’ottantesimo anniver-
sario della Festa della Liberazione, alle ore 21 nella Sala consiliare “Ali-
gi Sassu” è andata in scena “La Resistenza”, a cura della Compagnia 
Equivochi: lo spettacolo è stato inserito in “Giussano a teatro 2025”, 
la rassegna organizzata dall’assessorato alla Cultura del Comune di 
Giussano. Nel corso della serata, sono state proposte letture tratte 
da documenti dell’epoca e dalle testimonianze di coloro che vissero 
la lotta al Fascismo, la Liberazione e la Resistenza. È stato rimarcato 
il valore del 25 Aprile, Festa che appartiene a tutti gli italiani e che an-
cora oggi ci invita a reagire con coraggio e determinazione di fronte 
ad ogni ingiustizia o oppressione.

80° ANNIVERSARIO 
DELLA LIBERAZIONE
La cerimonia istituzionale e uno spettacolo teatrale sulla Resistenza

AMMINISTRAZIONE

a cura dell’Amministrazione comunale
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T utelare i residenti di Giussano – ed in modo particolare la 
frazione di Paina – dall’impatto viabilistico derivante dal nuovo 
comparto artigianale in corso di attuazione nel territorio del 

Comune di Verano Brianza: con questi obiettivi, il Comune di Giussano 
ha avviato una intensa interlocuzione con i Comuni limitrofi e con il 
diretto coinvolgimento della Provincia di Monza e Brianza per evitare 
gravi ricadute in termini di traffico (anche di mezzi pesanti) in via Po, 
in via Statuto e nelle strade adiacenti.
Con una delibera di Giunta approvata all’unanimità, il Sindaco Marco 
Citterio e gli assessori hanno formalmente richiesto che vengano 
individuate concrete soluzioni viabilistiche con una via di accesso e 
di uscita del comparto in via di costruzione nel Comune di Verano 
Brianza sulla SP 110 (via Comasina) a differenza di quanto finora pre-
visto con con ingresso ed uscita progettate unicamente lungo via Po.
“Come già scritto nei mesi scorsi ai Sindaci dei comuni confinanti, 
rimarchiamo l’assoluta preoccupazione per la viabilità connessa al 
Piano Integrato d’Intervento, le cui ricadute saranno tutte sul Co-
mune di Giussano – afferma il Sindaco Marco Citterio – Durante 
l’incontro dello scorso gennaio in Prefettura, i Sindaci hanno tutti 
dato disponibilità a valutare approfondimenti curati congiuntamente. 
Ora, dobbiamo tutti tendere all’obiettivo della sostenibilità viabilistica 
del comparto”.
La Giunta Comunale ha anche posto l’accento sulla necessità di tute-
lare la viabilità di via Statuto e prevedere l’ampliamento delle strade 
coinvolte dall’indotto viabilistico. Fra le richieste avanzate dal Comune 
di Giussano, figurano anche attuali analisi viabilistiche per la gestione 
dei flussi di traffico locale e sovra comunale, fasce di mitigazione 
ambientale e paesaggistiche, oltre ad opere connesse ai flussi di 
traffico la cui manutenzione ordinaria e straordinaria sia in carico al 
Comune di Verano Brianza o all’operatore privato. 

VIABILITÀ DEL COMPARTO 
DI VIA PO A PAINA
La Giunta chiede “soluzioni reali al traffico indotto”

AMMINISTRAZIONE

a cura dell’Amministrazione comunale

Con una serata ospitata nella Baita degli Alpini a cui ha partecipa-
to anche il Sindaco Marco Citterio, le medaglie ricevute sul campo 
dell’alpino Angelo Elli – nato nel 1895 e caduto il 19 agosto del 1918 
sull’Adamello, quando ormai la Prima Guerra Mondiale volgeva al ter-
mine – sono state ufficialmente donate dalla famiglia al Gruppo Al-
pini Giussano ed esposte in una teca all’interno della sede di via De 
Gasperi.
La serata è stata l’occasione per approfondire la figura dell’alpino Elli, 
chiamato alle armi nel gennaio del 1915, medaglia di bronzo e meda-
glia d’argento sul campo, disperso sull’Adamello: il suo corpo non è 
mai stato ritrovato e non risulta un luogo certo di sepoltura.
Il lavoro di ricerca storica ha permesso di ricostruire come Giussano, 
che nel 1915 contava circa 7.500 abitanti, vide arruolati complessiva-
mente 1.500 soldati: la Grande guerra, nei fatti, portò al fronte un uo-
mo su due residente nel nostro Comune.
Le medaglie di Elli resteranno esposte nella Baita degli Alpini al fian-
co delle relative motivazioni.

LE MEDAGLIE DELL’ALPINO 
ANGELO ELLI
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Il Consiglio Comunale di Giussano ha approvato il Piano Finanzia-
rio di gestione del servizio rifiuti 2025/2027 e le relative tariffe TARI 
2025. L’approvazione delle Tariffe TARI ha previsto anche le scaden-

ze di pagamento per le rate relative all’anno 2025, prorogate rispetto 
alle annualità precedenti: si potrà pagare in due rate (prima rata entro 
il 30 settembre, seconda rata entro il 15 dicembre) o potrà essere ef-
fettuato versamento in unica soluzione entro il 30 settembre.
L’Amministrazione Comunale ha confermato tutte le misure agevola-
tive già in essere negli anni passati ed in particolare la riduzione della 
parte variabile della TARI per le utenze domestiche con ISEE inferiore a 
15.000 euro o con ISEE massimo di 20.000 euro per nuclei familiari con 
almeno quattro figli a carico.
Al tempo stesso, i pubblici esercizi aderenti all’iniziativa “No Slot” con-

tinueranno a ricevere una riduzione del 10% del tributo TARI, dato che 
potrà salire al 30% nel caso in cui il 2025 sia il primo anno di adesio-
ne all’iniziativa “No slot” e corrisponda alla dismissione di macchine già 
installate per il gioco elettronico con vincite in denaro. È stato anche 
confermato l’azzeramento della tariffa fissa e variabile per la Fondazio-
ne Residenza Amica Onlus, considerata la valenza socio-sanitaria che 
la stessa ha sul territorio a tutela e sostegno di una delle fasce di po-
polazione maggiormente vulnerabili.
Nel recepire le nuove disposizioni governative relative alle modalità ap-
plicative delle tariffe – fra cui rientra anche il Bonus Sociale Rifiuti de-
stinato a nuclei familiari con ISEE inferiore a 9.500 euro - il Comune 
di Giussano ha pressoché azzerato eventuali aumenti a carico delle 
famiglie attraverso una differente distribuzione del gettito fra utenze 
domestiche e utenze non domestiche.
“L’Amministrazione Comunale ha agito con decisione, attenuando il pos-
sibile impatto sulle famiglie e mantenendo le agevolazioni in vigore per 
i nuclei familiari con redditi ISEE inferiori a 15mila euro – affermano il 
Sindaco Marco Citterio e l’assessore al Bilancio Paola Ceppi – al tem-
po stesso, manteniamo e perseguiamo nel lavoro di recupero dell’eva-
sione fiscale: i fenomeni di evasione parziale o totale finiscono col pe-
nalizzare chi paga regolarmente”.

TARIFFE TARI 2025 
Confermate le agevolazioni per redditi ISEE fino a 15.000 euro

AMMINISTRAZIONE

a cura dell’Amministrazione comunale

Via Achille Grandi 56 - Verano Brianza
www.luganegadimonza.it - Tel.: 0362.903839

,

,ANTICA MACELLERIA
GIGI VIGANO SRL

VIENI 
A TROVARCI 
A VERANO 
BRIANZA! 
POTRAI 
ASSAPORARE
LA QUALITA 
DELLA 
NOSTRA 
CARNE, 
CONDITA 
DAI CONSIGLI 
DEI NOSTRI 
ESPERTI 
MACELLAI!

L’Oasi del Laghetto di Gius-
sano diventa un’opera d’ar-
te: capita spesso che, nel 
fine settimana, l’area sia 
meta di artisti che la ritrag-
gono da differenti visuali ed 
esaltino colori, sfumature e 
riflessi nell’acqua.
Anche Giampietro Floria, 
pittore brianzolo già vin-
citore di concorsi artistici 
nazionali, ha voluto ritrarre 
il Laghetto con il suo stile 
che usa la cromaticità e la 
scomposizione dell’immagi-
ne per raccontare la sua vi-
sione con frammenti di pa-
esaggi.

L’AREA LAGHETTO DIVENTA 
“OPERA D’ARTE”
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Nuova regolamentazione della sosta per il parcheggio com-
preso fra le vie Aliprandi e Rimembranze: a partire da inizio 
maggio è stato ampliato il numero di stalli regolati a disco 

orario, provvedimento necessario per razionalizzare la sosta in con-
comitanza con gli orari di entrata e di uscita della scuola dell’infanzia 
“Aliprandi”.
La modifica giunge a seguito di un’interlocuzione avuta dall’Ammini-
strazione con i genitori, gli esercenti locali e i titolari di servizi che 
afferiscono al comparto interessato, con l’obiettivo di rendere più 
sicuro il transito dei pedoni e di regolamentare la sosta delle auto.
Due le modifiche già vigore: i posti auto regolamentati con sosta 
massima di un’ora (valida dalle 8 alle 20, tutti i giorni feriali) sono 
passati da 6 a 10 e consentiranno una rotazione utile sia alla scuola 
dell’infanzia che alle attività commerciali attigue ed anche a quelle 
situate nel Centro storico, distante poche decine di metri.
Inoltre, sono stati istituiti dieci posti auto a sosta rapida (massimo 
durata: 30 minuti) la cui validità riguarda esclusivamente il periodo 
scolastico e, in termini di fasce orarie, unicamente quelle di entrata 
ed uscita dei bambini: dalle 8.30 alle 9.30 e dalle 15.30 alle 16.30. In 
questo modo sarà più semplice per i genitori individuare uno spazio 
in cui lasciare i mezzi senza creare intralcio nell’area attigua all’in-
gresso della scuola dell’infanzia.
I rimanenti posti auto situati in via Aliprandi e via Rimembranze ri-
mangono a sosta libera senza vincoli di orario. Adeguata cartelloni-

stica verticale è già stata posata al fine di indicare chiaramente le 
novità del provvedimento.
“Eravamo consapevoli della necessità di ottimizzare l’utilizzo degli 
spazi dedicati alla sosta in via Aliprandi, in particolar modo in una 
zona nevralgica per la presenza della scuola dell’infanzia, di attività 
commerciali e di servizi – afferma Paola Ceppi, assessore con de-
lega alla Sicurezza – Per questo è stato esteso il sistema del disco 
orario, misura che mira a favorire una maggiore rotazione della 
sosta, migliorando la fruibilità degli spazi pubblici”.

NUOVA REGOLAMENTAZIONE 
DELLA SOSTA IN VIA ALIPRANDI
Ampliato il numero dei parcheggi regolati a disco orario 

SICUREZZA

a cura dell’Assessorato alla Sicurezza

Hanno preso il via ad inizio giugno gli interventi 
per il rifacimento della segnaletica orizzontale sul 
territorio comunale: ad essere interessate saran-
no numerose strade dislocate sia nel capoluogo 
che nelle frazioni, con particolare attenzione agli 
attraversamenti pedonali e alla tutela di pedoni 
e ciclisti. Il restyling comprenderà la tracciatura 
delle strisce che delimitano la carreggiata e del-
le strisce bianche al centro della carreggiata, ma 
una particolare attenzione è prevista per i pas-
saggi pedonali, le intersezioni stradali e le indica-
zioni relative a stop e precedenze.
Fra le strade al centro degli interventi, alcune 
rappresentano gli assi principali di Giussano, Pai-
na, Birone e Robbiano: fra queste, il restyling in-
teresserà Via Prealpi, via Viganò, via Piola, via 
Umberto I°, via Milano, via Nenni, via Tofane, via 
Corridoni, via IV Novembre, via Catalani, via Pon-
chielli, via dell’Artigianato, viale Monza, via Furla-
nelli, via Battisti. A queste, si affiancheranno spe-
cifici interventi in strade abitualmente utilizzate 
dai residenti dove l’usura del tempo richiede il ri-

facimento della segnaletica oriz-
zontale.
Un’attenzione particolare riguar-
derà poi il riordino della segnale-
tica orizzontale in alcune aree di 
sosta del territorio e una ancor 
più chiara identificazione degli 
stalli dedicati a persone diversa-
mente abili.
I lavori proseguiranno nell’arco 
del periodo estivo sulla base di 
una programmazione già concor-
data fra Comune e ditta incarica-
ta delle opere. Ulteriori specifici 
interventi saranno eseguiti sulla 
base di segnalazioni provenienti 
dalla cittadinanza. Nelle strade in-
teressate dagli interventi potran-
no verificarsi alcuni disagi dovu-
ti alla temporanea chiusura della 
strada per consentire lo svolgi-
mento dei lavori.

SEGNALETICA ORIZZONTALE



8  |  GIUSSANO

Fondi aggiuntivi da destinare all’installazione di telecamere con 
lettura targhe nei punti strategici del territorio e all’acquisto 
di un nuovo mezzo e di nuove strumentazioni a disposizione 

del Comando di Polizia Locale.
Con l’approvazione della variazione al bilancio di previsione 2025/2027, 
il Consiglio Comunale ha dato il via libera ad uno stanziamento di 
160mila euro destinati alla sicurezza e all’ordine pubblico.
Circa 60mila euro saranno destinati ad ampliare il sistema di vide-
osorveglianza sul territorio e di lettura targhe, sempre più neces-
sarie per le attività di polizia a favore della sicurezza dei cittadini. Il 
progetto prevede l’installazione di postazioni in viale Lario/via Pola, 
in via dell’Artigianato/via Foscolo e in via Alberto da Giussano/via 
Cantore, arterie di collegamento con i Comuni di Verano Brianza, 
Mariano Comense e Arosio, tutte caratterizzate da elevati flussi di 
traffico. La nuova tecnologia di controllo urbano verrà poi collegata 
in modo permanente alla sala operativa della Polizia Locale e potrà 
contribuire a monitorare il territorio laddove vi è un maggior flusso 
di persone e di veicoli. 
Le telecamere installate, oltre a rilevare le immagini dei transiti, sa-
ranno in grado di effettuare lettura targhe e riconoscimenti di veicoli, 
attività utili anche ad indagini di polizia stradale e giudiziaria. Prevista 
anche l’installazione di nuove telecamere di sorveglianza in prossi-
mità delle scuole secondarie di primo grado “Alberto da Giussano” 
di Giussano, del Parco Nicholas Green e delle piazze principali di 
Paina e di Giussano. Infine, verrà effettuato anche un aggiornamento 
del software gestionale dell’intero circuito di videosorveglianza del 
territorio.

Una somma di 40mila euro sarà invece destinata all’acquisto di un 
nuovo mezzo da destinare ad attività di Polizia Locale ed a servizi di 
sicurezza, allo scopo di dotare il Comando di veicoli adeguati a svol-
gere il compito di capillare controllo sul territorio comunale. 
Ulteriori 40mila euro saranno invece investiti nell’acquisto di rinno-
vato arredo per gli spazi in uso alla Polizia Locale: verrà così intera-
mente riqualificato il piano seminterrato dell’ufficio di Polizia Locale 
sia per la parte impiantistica sia nelle postazioni di lavoro.
Infine, previsto il completo rinnovo delle armi di ordinanza e del 
relativo munizionamento in uso agli agenti impegnati nella pubblica 
sicurezza.

Ha preso il via nella seconda metà del mese di giu-
gno la prima parte del Piano asfalti 2025, un ar-
ticolato intervento di riqualificazione delle arterie 
stradali con la posa di nuovo manto d’asfalto, mi-
gliorando così la sicurezza e la fruibilità delle stra-
de per automobilisti e pedoni.
Le risorse economiche stanziate consentiranno 
una pluralità di manutenzioni sia nel capoluogo 
che nelle frazioni con puntuali interventi anche 
in prossimità di passaggi utilizzati per l’accesso ai 
plessi scolastici. L’obiettivo è migliorare le arterie 
a maggior intensità di traffico e le strade di colle-
gamento urbano, garantendo una viabilità sicura 
ed efficiente.
Gli interventi proseguiranno secondo un calenda-
rio definito dagli uffici comunali. I lavori inizieran-
no in momenti differenti per attenuare eventuali 
modifiche alla viabilità ordinaria richieste durante 
le fasi di cantierizzazione.

La posa del nuovo manto d’asfalto 
sarà seguita dalla rinnovata segna-
letica stradale, che contribuirà a un 
migliore riordino dei flussi di traffico, 
incrementando il livello di sicurezza 
per tutti gli utenti della strada e su-
perando residue barriere architetto-
niche laddove esistenti.
Al Piano asfalti 2025 si è affiancato 
un intervento di fresature e rappez-
zi puntuali che ha interessato una 
pluralità di strade del territorio: fra 
queste, eseguita manutenzione or-
dinaria in porzioni di via Pastore, via 
Matteotti, via Pellico, via Aliprandi, via 
della Gibbina, via dell’Artigianato, via 
Mozart, via Toti, via Vittorio Veneto, 
via Corridoni, via per Cabiate, via per 
Seregno e via Statuto.

PIANO ASFALTI 2025: AL VIA I LAVORI PER LE NUOVE ASFALTATURE

160MILA EURO PER SICUREZZA 
E ORDINE PUBBLICO
Telecamere, un nuovo mezzo e nuovi strumenti per il Comando

SICUREZZA E LAVORI PUBBLICI

a cura dell’Assessorato alla Sicurezza
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Sabato 10 maggio, in Piazza Lombardi, l’assessore alla Sicurezza Paola 
Ceppi e le Forze dell’Ordine che operano sul territorio comunale hanno 
incontrato i rappresentanti di 8 gruppi di Controllo del Vicinato Gius-
sano, Paina, Birone, Robbiano. 
L’iniziativa ha permesso di rafforzare la sinergia fra Amministrazione 
Comunale, Polizia Locale, Arma dei Carabinieri e cittadinanza, creando 
canali di dialogo che consentiranno di veicolare segnalazioni in tempo 
reale consentendo interventi ancor più efficaci.
La funzione del volontariato civico che sta alla base del Controllo di 
Vicinato resta infatti quella di osservazione e condivisione delle infor-
mazioni, comunicando all’interno dei gruppi WhatsApp situazioni che 
facciano presumere l’esistenza di un pericolo materiale di sicurezza 
pubblica o la possibile flagranza della commissione di un reato.
In tutti i casi, i cittadini devono allertare il numero unico di emergen-
za 112, astenendosi dall’assumere comportamenti incauti o impruden-
ti che potrebbero determinare situazioni di pericolo per loro stessi o 
per gli altri.
Gli incontri con i rappresentanti dei Gruppi di Controllo di Vicinato di 
Giussano, Birone e Paina, si sono tenuti anche sabato 14 giugno in Mu-
nicipio e si concluderanno sabato 12 luglio a Paina. 

INCONTRI CON I RAPPRESENTANTI 
DEI GRUPPI DI CONTROLLO 
DI VICINATO 

Il Sindaco Marco Citterio e l’Assessore alla Sicurezza Paola 
Ceppi hanno incontrato in Municipio i referenti locali del Servizio 
di Controllo del Vicinato, progetto che anche a Giussano con-

sente ai residenti di sorvegliare la propria zona abitativa.
Complessivamente si tratta di 20 gruppi attivi sul territorio per un 
totale di circa 550 cittadini coinvolti in un’azione di “sicurezza parte-
cipata” che dura ormai da 8 anni: è stata così rafforzata la sinergia 
fra Comune e coordinatori cittadini, anche mediante la disponibilità 
di una mail istituzionale (controllovicinato@comune.giussano.mb.it) 
alla quale è possibile far pervenire segnalazioni relative a situazioni 
di potenziale pericolo o degrado sul territorio.
Il ruolo del Controllo di Vicinato (che dispone di una pagina social, 
https://www.facebook.com/cdvgiussano) è innanzitutto di osserva-
zione e condivisione delle informazioni, comunicando all’interno dei 
gruppi mail o WhatsApp situazioni che facciano presumere l’esistenza 
di un pericolo materiale di sicurezza pubblica o la possibile flagranza 
della commissione di un reato. Un costruttivo volontariato civico che 
consente di veicolare segnalazioni in tempo reale consentendo inter-
venti ancor più efficaci.
In base al protocollo sottoscritto nel 2022 fra i Sindaci ed il Prefetto di 
Monza e Brianza, è infatti previsto che la Polizia Locale intervenga per 
approfondire le segnalazioni e in caso di effettiva necessità interessi 
la stazione dei Carabinieri. Per questa ragione, all’incontro ospitato 
in Municipio erano presenti anche le Forze dell’ordine che operano 
quotidianamente sul territorio.
I gruppi WhatsApp che riuniscono il Controllo di vicinato locale - che 
ha come referente giussanese Remo Malanchin - prevedono attual-
mente 15 coordinatori che hanno il compito di fare da tramite fra 
gli iscritti al Gruppo, creando un contatto diretto con le Forze di Poli-

zia nei casi più gravi. L’attività dei Gruppi abbraccia trasversalmente 
Giussano, Paina, Robbiano, Birone e Brugazzo ed è segnalata sul ter-
ritorio da specifica cartellonistica verticale. 
Nel corso dell’incontro, è stato ricordato il corretto iter richiesto agli 
aderenti ai Gruppi di Vicinato: in presenza di situazioni di pericolo im-
mediato o di possibile flagranza di reato, i cittadini devono allertare il 
numero unico di emergenza 112, astenendosi dall’assumere compor-
tamenti incauti o imprudenti che potrebbero determinare situazioni 
di pericolo per loro stessi o per gli altri.

SICUREZZA PARTECIPATA
Rafforzata la sinergia fra Comune e Controllo di Vicinato

SICUREZZA

a cura dell’Assessorato alla Sicurezza
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Nel corso del 2024, la percentuale di raccolta differenziata 
nella Città di Giussano ha raggiunto il simbolico traguardo 
dell’80% (per la precisione, 79.70%), un elemento che con-

ferma l’attenzione costante della cittadinanza verso le tematiche 
ambientali e un dato fondamentalmente in linea con quelli registrati 
nell’ultimo triennio.
“Un trend che è il segno evidente di un dato di fatto: il corretto con-
ferimento dei rifiuti è oggi percepito come un reale contributo che il 
cittadino può dare alla sostenibilità ambientale: non è più un obbligo 

o un dovere, ma è un’azione che ogni nucleo famigliare pone in atto a 
favore dell’intera collettività – affermano il Sindaco Marco Citterio e 
Giacomo Crippa, assessore con delega all’Ambiente nel commentare 
il report annuale in materia di igiene urbana trasmesso da Gelsia Am-
biente – Dal 72% di rifiuto differenziato del 2019, siamo cresciuti di ben 
8 punti percentuali nel giro di un quinquennio. Il traguardo dell’80% di 
raccolta differenziata rappresenta un limite fisiologico per la nostra 
città, nei prossimi anni sarà importante mantenere questo risultato 
attraverso l’impegno di tutti. Il nostro grazie va a tutti quei soggetti che 
ogni giorno compiono gesti solo in apparenza semplice, ma in realtà di 
grande valore alla nostra comunità: grazie alle famiglie e alle imprese 
per la sensibilità dimostrata verso la tematica ambientale”.
I mesi di gennaio, aprile, luglio e settembre hanno fatto registrare 
percentuali di rifiuto differenziato oltre l’80%, con il picco dell’83,42% 
del mese di luglio.
Nel corso del 2024, su un totale di oltre 10,8mila tonnellate di rifiuto 
raccolto nell’arco dei 12 mesi, appena 2,2mila hanno rappresentato la 
quota del secco indifferenziato mentre le rimanenti 8,6 sono state 
destinate a recupero. Le voci principali del differenziato destinato a 
riciclo riguardano frazione umida, carta e cartone, vetro, multileg-
gero/sacco giallo, legno e ingombranti. Altre voci consistenti sono 
rappresentate dal recupero di scarti del verde, terra di spazzamento, 
materiale ferroso, frigoriferi, vernici e televisori.

RACCOLTA DIFFERENZIATA, 
TREND IN CRESCITA
Anche nel 2024 sfiorata quota 80%

AMBIENTE

a cura dell’Assessorato all’Ambiente

Anche il gruppo di Protezione Civile Giussano ha partecipato a PROLAB 
2025, la maxi esercitazione della Protezione Civile che dal 9 all’11 mag-
gio 2025 ha interessato tutto il territorio provinciale.
Il gruppo giussanese ha partecipato con 7 volontari, tre mezzi e due 
idrovore, affrontando differenti scenari di emergenza fra cui rischio 
idrogeologico, ricerca persone, taglio piante, soccorso fuoristrada e 
simulazioni di incendio boschivo.

LA PROTEZIONE CIVILE 
A PROLAB 2025

Gli interventi di riqualificazione delle zone idriche dell’area del laghetto 
hanno permesso di ripristinare l’operatività dei fontanili situati all’in-
terno del Parco Regionale della Valle del Lambro.
Il progetto portato a termine a fine marzo consentirà di migliorare 
l’approvvigionamento idrico al bacino lacustre anche nel periodo esti-
vo con un conseguente miglioramento delle caratteristiche trofiche e 
di ossigenazione dell’acqua.

INTERVENTI ALLE ZONE IDRICHE 
DEL LAGHETTO
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Domenica 4 maggio è tornata la tradizionale vetrina dedicata 
allo sport del territorio: negli spazi del Parco Urbano “Oriana 
Fallaci” si è tenuta l’edizione primaverile di Sport al Parco, la 

manifestazione organizzata dall’Amministrazione Comunale di Gius-
sano in collaborazione con le associazioni sportive del territorio.
L’evento - che si è affiancato alla consueta iniziativa in calendario 
nel mese di settembre – ha trasformato il Parco Urbano in un vero e 
proprio villaggio sportivo a cielo aperto nel quale sono state presenti 
le associazioni sportive della città con campi-prova, esibizioni, circuiti 
di allenamento e stand informativi attraverso i quali entrare in con-
tatto con allenatori e atleti.
Tante le discipline che si sono alternate nel corso della giornata: da 
quelle più tradizionali come basket, ciclismo e skating, fino al mondo 
delle arti marziali, della danza, dell’alpinismo e della ginnastica.
Sport al Parco è coinciso con la Festa di Primavera, la giornata di 
iniziative a cura di Pro Loco Giussano che proprio domenica 4 mag-
gio ha abbracciato il centro storico con svago e ricreatività in Piazza 
Roma, Piazza San Giacomo e Largo Europa: dimostrazioni con esca-
vatori e truck radiocomandati in scala 1:14, mercatino degli hobbysti, 
scivolo gonfiabile, oltre a laboratori creativi per tutte le età, con il 
coinvolgimento degli esercenti del centro storico di Giussano che, in 
occasione dell’evento, hanno potuto aderire proponendo street food 
dedicati, accompagnando così la manifestazione fino alla serata.
“Con l’edizione primaverile di Sport al Parco, il Comune di Giussano 
accende i riflettori sulle associazioni sportive del territorio ed offre 

un’occasione di reciproca conoscenza con la cittadinanza – afferma 
Sara Citterio, assessore con delega allo Sport – Lo sport, declinato 
come esibizioni, campi prova e dimostrazioni, trova posto nel Parco 
Urbano della città, proprio nel giorno della Festa di Primavera: una 
sinergia di iniziative che diventano strumento per rendere vivace il 
nostro Centro storico e occasione di socialità sul territorio. Sport al 
Parco tornerà poi con l’edizione autunnale dopo le vacanze estive, 
proponendosi come naturale presentazione in occasione delle nuove 
stagioni sportive”.

SPORT AL PARCO 2025 
E FESTA DI PRIMAVERA
L’edizione primaverile in concomitanza con le iniziative della Pro Loco

SPORT

a cura dell’Assessorato allo Sport

47° “VIA VAI” - 12^ EDIZIONE DI “IO CORRO CON GIOVANNI”
Si è svolto domenica 6 aprile il 47° “Via Vai” - 12^ Edizione di “Io Corro 
con Giovanni”, l’evento patrocinato dal Comune di Giussano, organizza-
to da CAI Pajna in collaborazione con l’associazione “Io Corro Con Gio-
vanni” che finanzia progetti di ricerca contro la SLA e sostiene le per-
sone colpite dalla malattia e le loro famiglie.
Grazie alle 4062 persone che hanno partecipato alla 47° edizione so-
no stati raccolti 20.500 euro da destinare alla ricerca: grazie a tutti!

Premiati i primi tre classificati della 5km e della 10km maschile e fem-
minile e riconoscimento consegnato all’Istituto Comprensivo “Don Ri-
naldo Beretta” per essere stata la scuola che ha partecipato con il 
maggior numero di iscritti.
L’attività dell’associazione Io corro con Giovanni prosegue tutto l’an-
no con la mission di finanziare la ricerca scientifica per la cura della 
SLA e promuovere azioni di solidarietà a sostegno delle persone col-
pite e delle loro famiglie: per ulteriori informazioni www.iocorrocon-
giovanni.org
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Hanno preso il via a fine maggio i lavori di riqualificazione del 
Centro di Robbiano: il comparto compreso fra via Dante, via 
Monte San Michele e Piazza Cadorna sarà interessato da 

un intervento che, una volta concluso, porterà ad avere una nuova 
area di sosta, uno spazio verde, una viabilità più sicura e la valorizza-
zione della colonna votiva, memoria storica del passato della frazione.
L’intervento, dal valore complessivo di 500mila euro ed interamente 
finanziato da contributi regionali, darà un volto nuovo al Centro di 
Robbiano e ridisegnerà la frazione favorendo la sicurezza stradale e 
pedonale, offrendo un nuovo punto di incontro e di relazione in una 
zona già ricca di servizi.
“Il progetto, già presentato alla cittadinanza in molteplici occasioni 
con il diretto coinvolgimento dei residenti e degli operatori eco-
nomici, si inserisce in un percorso di valorizzazione del Centro di 
Robbiano che ha visto susseguirsi interventi di messa in sicurezza 
idraulica per un valore complessivo di oltre un milione di euro – af-
fermano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore ai Lavori Pubblici 
Giacomo Crippa – La riqualificazione che ha preso il via a fine maggio 

risponde a quattro esigenze: dotare la frazione di un maggior numero 
di parcheggi, ampliare le zone verdi in prossimità dei principali servizi, 
mettere in sicurezza la viabilità regolarizzando la sosta e valorizzare 
il più importante elemento storico oggi rimasto. Quattro obiettivi che 
intendiamo raggiungere effettuando, al tempo stesso, un ulteriore 
intervento per la raccolta delle acque meteoriche che completa i 
precedenti cantieri”.
A livello viabilistico, la modifica principale riguarderà l’eliminazione 
della possibilità di svolta su via Dante per chi proviene da Piazza 
Cadorna. Al tempo stesso, provenendo da via Monte San Michele, 
non sarà più possibile accedere in via Dante: la svolta verso via Dante 
sarà possibile da via Longoni o, in alternativa, da via Don Gnocchi. 
L’ultimo tratto di via Dante (da via Longoni a Piazza Cadorna) sarà di 
conseguenza a senso unico.
Questa modifica permetterà di recuperare spazi e progettare un 
piccolo parco con l’introduzione di arredi, sedute e nuove piantu-
mazioni, in un’area oggi sotto-utilizzata. Una particolare attenzione 
riguarderà la valorizzazione della colonna in serizzo, oggi inserita in 
uno spartitraffico a goccia; si tratta di una colonna votiva eretta a 
seguito di un evento pestilenziale che colpì anche Robbiano e di cui si 
intende custodire la memoria e trasmetterne il valore alle più giovani 
generazioni. La nuova area verde avvolgerà la colonna e ne darà 
ulteriore slancio attraverso una apposita illuminazione che renderà 
l’intero comparto più sicuro e ancor meglio identificabile. 
L’intervento comprende inoltre l’implementazione del numero dei 
parcheggi pubblici per i quali si prevede la realizzazione di una speci-
fica area nelle immediate vicinanze della nuova area verde; in questo 
modo, verrà a costituirsi un nuovo spazio di relazione nel Centro della 
frazione, con la comodità di un’area di sosta dedicata.
Completerà l’intervento il rinnovamento del manto d’asfalto, l’ade-
guamento della segnaletica verticale e orizzontale, il potenziamento 
della rete di tombinatura e l’eliminazione delle residue barriere ar-
chitettoniche.

CENTRO DI ROBBIANO, AL VIA I LAVORI 
DI RIQUALIFICAZIONE
Parcheggi, verde attrezzato e una viabilità ancora più sicura

LAVORI PUBBLICI

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici
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Il nuovo playground del campo outdoor di 
basket di via D’Azeglio prende forma: gli stu-
denti del Liceo Artistico “Amedeo Modigliani” 

sono al lavoro per realizzare la nuova pavimenta-
zione colorata su cui si potranno disputare partite 
di pallacanestro all’aria aperta.
Si tratta dell’ultima fase dell’intervento di riquali-
ficazione del campetto situato proprio accanto 
alle scuole secondarie di primo grado di Giussano, 
un’opera voluta dall’Amministrazione Comunale con 
l’intento di incrementare le aree di sport outdoor 
rendendole al contempo esteticamente accatti-
vanti.
Nei mesi scorsi era stato già portato a termine il 
rifacimento completo della pavimentazione, su cui ora studenti e artisti 
andranno a pitturare elementi grafici che richiameranno la storia e il 
senso di comunità della città di Giussano. Il design grafico del play-
ground è stato interamente sviluppato dagli studenti del Liceo Modi-
gliani che ora avranno la possibilità di dare piena attuazione al lavoro 
svolto in classe.
Dopo una prima fase creativa, agli studenti era stato chiesto di per-

Domenica 13 aprile 
ha riaperto al pub-
blico il bar-caffet-
teria situato nel 
contesto di Vil-
la Sartirana: a se-
guito dell’avviso 
pubblico indetto 
dall’Amministrazio-

ne Comunale per l’affidamento della struttura per un periodo massi-
mo di dieci anni, sono stati dati in concessione gli spazi dell’immobile 
per un canone annuo di poco superiore ai 19mila euro.
La riapertura del bar-caffetteria rappresenta “un importante spazio 
di incontro e di relazione per la cittadinanza, considerata anche la vi-
cinanza al polo culturale costituito dalla Biblioteca Civica Don Rinaldo 
Beretta – specificano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore al Com-
mercio Paola Ceppi – A tutti gli effetti, si tratta di un servizio che si 
affianca a quelli già presenti sul nostro territorio, con il plus di valoriz-
zare uno spazio situato in un contesto in cui si uniscono cultura, diver-
timento ed aria aperta”.
Nel bando pubblico predisposto dall’Amministrazione Comunale, sono 
state definite le possibilità di sfruttare al meglio tutta l’area esterna 
dedicata alla somministrazione, che potrà essere attrezzata con om-
brelloni, tavolini, sedie, elementi riscaldanti da esterno, nel rispetto del 
contesto e delle indicazioni esplicitamente anticipate.

La Giunta Comunale guidata dal Sindaco Marco Citterio ha approvato lo 
stanziamento di ulteriori 140mila euro da destinare ad opere di edilizia 
scolastica, cifra che va ad affiancarsi ai 350mila euro che già erano sta-
ti impegnati per eseguire interventi strutturali nei plessi del territorio.
Le risorse serviranno infatti per eseguire, in concomitanza con la fine 
delle lezioni, opere funzionali a migliorare lo svolgimento della didattica 
e ad accogliere gli alunni in spazi riqualificati e migliori da un punto di 
vista sia dell’estetica che della fruibilità.
Fra gli interventi più urgenti, già nelle prossime settimane prenderanno 
il via lavori di messa in sicurezza della copertura della scuola dell’Infan-
zia “Piccole Tracce”, opere che dovranno essere concluse nella stagione 
estiva 2025 prima dell’inizio del nuovo anno scolastico.
La parte più ingente delle risorse sarà invece destinata a interventi sulle 
coperture e sulle strutture degli edifici che accolgono gli alunni.
I lavori previsti per il periodo estivo, peraltro, sono parte di una program-
mazione pluriennale che l’Amministrazione Comunale ha fortemente vo-
luto per riqualificare il patrimonio edilizio scolastico con interventi sulle 
strutture delle scuole dell’infanzia, primarie e secondarie di primo grado. 
Il Bilancio previsionale approvato dal Consiglio Comunale prevede lo 
stanziamento di una cifra di assoluto rilievo: sul triennio 2025, 2026 e 
2027 saranno effettuati interventi manutentivi pari a 1 milione di euro.
“Abbiamo intenzione di sfruttare appieno il periodo estivo, durante il qua-
le è possibile operare in sicurezza considerata la sospensione dell’attivi-
tà didattica, per eseguire interventi manutentivi e strutturali nelle scuo-
le del territorio – sottolineano il Sindaco Marco Citterio e l’assessore al 
Patrimonio Giacomo Crippa – L’attenzione del Comune verso le scuole 
del territorio è massima, come dimostra un ammontare di risorse che 
sfiora il mezzo milione di euro, cifra che ci permetterà di rispondere alle 
esigenze manifestate dal personale docente e dagli alunni”.  

RIAPERTO IL BAR 
DI VILLA SARTIRANA

AL VIA LE OPERE 
DI EDILIZIA SCOLASTICA

CAMPO OUTDOOR DI BASKET 
DI VIA D’AZEGLIO
Al via la realizzazione del nuovo playground

LAVORI PUBBLICI

a cura dell’Assessorato ai Lavori Pubblici

fezionare alcuni dettagli così da rendere il progetto 
finanziariamente e tecnicamente sostenibile. Il pro-
getto vincitore, in corso di rappresentazione sulla 
pavimentazione, darà un nuovo volto ad uno spazio 
di divertimento quotidianamente utilizzato per la 
pratica sportiva da adolescenti e pre-adolescenti.
“Consegnare alla città di Giussano un rinnovato 
playground frutto della creatività dei nostri ragazzi 
significa restituire un luogo alla comunità intriso di 
significato artistico, oltre che sportivo – affermano 
il Sindaco Marco Citterio e l’assessore ai Lavori 
Pubblici Giacomo Crippa – Il percorso partecipa-
tivo che porta a compimento questo intervento ha 
visto il coinvolgimento del Comune e dell’istituzione 

scolastica: un lavoro di squadra, proprio come in squadra si gioca 
quando si pratica la pallacanestro. La pavimentazione sulla quale 
si disputeranno le partite sarà uno straordinario esempio di street 
art: avremo così uno spazio rigenerato che “parlerà” la lingua degli 
adolescenti, i più assidui frequentatori di questa area”. 
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Importante novità per l’edizione 2025 della Festa della Madonna 
del Rosario, calendarizzata nel primo fine settimana di ottobre: 
la fiera merceologica, tradizionale appuntamento che richiama 

in città migliaia di persone, tornerà in Via d’Azeglio, in prossimità 
dell’area che ospiterà il luna park.
La decisione, voluta dalla Giunta del Sindaco Marco Citterio, è stata 
presa con l’obiettivo primario di migliorare l’esperienza fieristica 
per pubblico ed espositori. La nuova collocazione strategica ri-
sponde alle richieste più volte espresse dagli operatori commer-
ciali e ad una maggiore sinergia con le altre attrazioni della festa, 
contribuendo a concentrare le differenti attrazioni rivolte alla cit-
tadinanza.
Le tradizionali bancarelle - ed anche gli stand informativi delle asso-
ciazioni del territorio - si snoderanno lungo via d’Azeglio e via Pastore 
sino alle vicinanze dell’Area Mercato (Piazzale Cattaneo) dove sarà 
collocato il luna park.
Lo spostamento in Via d’Azeglio colloca nuovamente gli ambulanti in 
prossimità dell’area feste, ricreando un ideale collegamento tra la 
fiera merceologica e il luna park, generando un flusso di visitatori più 
omogeneo e dinamico tra le diverse aree di interesse. 
Un ulteriore vantaggio dato dalla localizzazione in via d’Azeglio ri-
guarda la gestione della sosta per i visitatori: le zone limitrofe offrono 
una migliore accessibilità e una più ampia disponibilità di parcheggi, 
contribuendo a rendere più agevole la fruizione della fiera.
“La scelta, presa in risposta alle esigenze manifestatesi negli anni 

scorsi, rappresenta un passo avanti significativo per la qualità or-
ganizzativa della Festa della Madonna d’Ottobre, consolidando il 
suo ruolo di evento centrale per la comunità giussanese – afferma 
l’assessore al Commercio Paola Ceppi. L’obiettivo è quello di offrire 
un’edizione 2025 ancora più attrattiva, vivace e capace di rispondere 
alle esigenze di tutti”.

La Giunta Comunale ha ufficialmente approvato la costituzione del “Di-
stretto Urbano del Commercio di Giussano”, nel quale il Comune di Gius-
sano assume il ruolo di Capofila e Confcommercio-Imprese per l’Italia 
Milano, Lodi, Monza e Brianza assume il ruolo di membro attivo del par-
tenariato. Il prossimo passo sarà quello di presentare a Regione Lombar-
dia la domanda di riconoscimento del “Distretto Urbano del Commercio di 
Giussano” e poter così avanzare richieste per accedere a fondi pubblici per 
la realizzazione dei progetti che si intendono portare avanti sul territorio.
La costituzione del DUC è stata voluta dall’Amministrazione Comunale 
allo scopo di disporre di uno strumento utile per programmare, a livello 
locale, interventi che favoriscano lo sviluppo, la competitività e l’attrat-
tività dell’economia locale. 
I Distretti del Commercio nascono su proposta di Regione Lombardia 
(DGR 10397/2009) per promuovere e finanziare la nascita ed il consolida-
mento di una politica di territorio innovativa in ambito commerciale, con 
la principale finalità di incentivare il commercio locale, favorendo il raf-
forzamento dell’identità dei luoghi urbani.
La Giunta Comunale ha anche approvato la Relazione Illustrativa, il Pro-
gramma di Distretto (comprensivo del piano finanziario) e gli interventi 
previsti per la parte di propria competenza. 

Proprio per realizzare il programma pluriennale di interventi del Di-
stretto, verrà data vita a una Cabina di Regia che sarà composta 
da 2 rappresentanti dell’Amministrazione Comunale e da 2 rappre-
sentanti di Confcommercio Imprese per l’Italia Milano, Lodi, Monza 
e Brianza.
L’obiettivo del Distretto Urbano del Commercio di Giussano dovrà esse-
re quello di rafforzare l’attrattività del territorio, creando occasioni di 
richiamo che incentivino la frequentazione delle aree dove sono ubicati 
i negozi di vicinato, sfruttando anche il richiamo della distribuzione mo-
derna presente.
Fra le azioni strategiche identificate in questa prima fase figurano lo 
sviluppo dell’identità e notorietà del Distretto, il potenziamento della 
competitività delle attività commerciali già oggi presenti, la vivacità e la 
conseguente attrattività del Distretto per attirare nuovi consumatori e 
fidelizzare quelli attuali, la creazione di una rete condivisa fra operato-
ri, la comunicazione e promozione dell’offerta commerciale, lo sviluppo 
di nuovi servizi (anche digitali) rivolti alle imprese e un costante monito-
raggio dell’efficacia delle azioni intraprese, con la possibilità di adattare 
le strategie in base ai risultati ottenuti per garantire il raggiungimento 
degli obiettivi.

DISTRETTO URBANO DEL COMMERCIO DI GIUSSANO

IMPORTANTE NOVITÀ PER LA FESTA 
DELLA MADONNA DEL ROSARIO
La tradizionale Fiera Merceologica ritorna in Via d’Azeglio

COMMERCIO

a cura dell’Assessorato al Commercio
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Un’ondata di innovazione e sostenibi-
lità ha trasformato la didattica alla 
scuola secondaria di primo grado 

“Alberto da Giussano”. Grazie ai fondi PNRR e 
al programma PON “EDUGREEN”, un progetto 
fortemente voluto dal Dirigente Scolastico 
Roberto Di Carlo e supportato in modo fon-
damentale dal DSGA Alessandro Messineo, 
l’Istituto ha realizzato un’iniziativa ambiziosa 
e innovativa: una serra idroponica all’avan-
guardia per la coltivazione di piante utilizzando 
esclusivamente acqua. Questo progetto si 
allinea perfettamente con la transizione eco-
logica e digitale, preparando gli studenti alle 
sfide di domani.
Da gennaio, un gruppo selezionato di alunni, tra 
cui: Bianca Romanelli – Arianna Zorloni – Sara 
V. Malacarne – Filippo Erba – Arianna Elli – 
Matilde Gatto – Clara Pinos – Emma I. Tudor 
– Marika Bizzarro – Silvia Nicoletti – Daniele 
Belfiore, sotto la guida esperta del Professor 
Francesco Piperno, sta sperimentando la col-
tivazione di piante da orto in un ambiente con-
trollato e tecnologicamente avanzato. La serra 
vanta un sistema idroponico di ultima gene-
razione, dotato di canaline con cestelli e un 
sofisticato meccanismo di ricircolo dell’acqua. 
Un’innovazione chiave è la possibilità di con-
trollare il sistema anche da remoto tramite 
un’app dedicata, rendendo l’apprendimento 
ancora più interattivo e in linea con le compe-
tenze digitali del futuro. 

Gli studenti sono stati coinvolti in ogni singola 
fase del processo di coltivazione. Hanno im-
parato dalla germinazione nei cubetti di lana 
di roccia fino alla sistemazione delle giovani 
piantine nelle diverse canaline. Fondamentale 
è stato il loro ruolo nel monitorare e gestire 
parametri cruciali per la crescita delle piante, 
come il pH dell’acqua, l’apporto di sostanze 
nutritive, la conducibilità elettrica, la tempe-
ratura e l’umidità. È stata una grande soddi-
sfazione coltivare con successo diverse specie 
di lattuga, pomodori e altre varietà. La serra 
ha anche ospitato la coltivazione di piante rare 

e insolite, un modo efficace per stimolare ulte-
riormente la curiosità e l’interesse degli alunni.
Questo progetto non è solo un’opportunità 
unica per acquisire conoscenze pratiche nel 
campo dell’agricoltura sostenibile, ma rappre-
senta anche un esempio concreto di come la 
scuola possa essere un motore di innovazione, 
preparando le nuove generazioni a un futuro 
più consapevole e rispettoso dell’ambiente. 
Un’iniziativa che coniuga perfettamente edu-
cazione, tecnologia e sostenibilità, proiettando 
la scuola di Giussano verso nuove frontiere 
didattiche.

LA SCUOLA “ALBERTO DA GIUSSANO” 
COLTIVA IL FUTURO
Serra idroponica all’avanguardia tra innovazione e sostenibilità

ISTRUZIONE

a cura della scuola secondaria di primo grado “Alberto da Giussano”

La Sala consiliare “Aligi Sassu” ha ospitato la 
cerimonia di consegna degli attestati agli alun-
ni che hanno partecipato all’esperienza Era-
smus+ 2025, progetto che ha coinvolto una de-
legazione di studenti della scuola “Alberto da 
Giussano” e i pari età del Collège Volney di Cra-
on in Francia.
Per una settimana, gli studenti francesi so-
no stati ospiti della scuola giussanese, viven-
do un’immersione culturale completa che li ha 
portati a scoprire il nostro territorio.
A loro, gli assessori Sara Citterio e Paola Ceppi 
hanno consegnato una copia ciascuno del libro “Giussano oggi”, realizzato dall’Amministrazione 
Comunale allo scopo di promuovere le bellezze della nostra città: per gli studenti francesi, sarà 
un modo per tenere vivo il ricordo di questa settimana e per riguardare scorci, luoghi e aree ver-
di che li hanno accompagnati durante il soggiorno a Giussano. 

ERASMUS + 2025
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L’Amministrazione Comunale di Giussano ha approvato il nuovo 
sistema tariffario valido per l’annualità 2025/2026 relativo ai 
servizi scolastici: nel tutelare le fasce di reddito più basse 

mantenendo riduzioni tariffarie per chi ha ISEE inferiori a € 15.000 
(servizio mensa) o a € 12.000 (servizio pre-post scuola e servizio tra-
sporto scolastico), sono stati previsti aggiornamenti necessari per far 
fronte ad adeguamenti Istat e ai costi del servizio.
Le linee guida approvate dalla Giunta Comunale e relative alla moda-
lità di accesso prevedono, in continuità con le annualità precedenti, 
che le famiglie residenti possano continuare a beneficiare di tariffe 
agevolate calcolate sulla base della fascia ISEE di appartenenza. Pro-
prio per garantire servizi scolastici accessibili e sostenibili, è stata 
mantenuta una particolare attenzione ai nuclei familiari residenti in 
città con ISEE inferiore ai 3.000 €.

Il Settore Istruzione si è nei fatti allineato con il Settore Politiche Sociali 
introducendo come valore di riferimento il parametro dei 12.000 euro 
di reddito ISEE, un valore già in uso all’interno dell’Ente che permette di 
meglio definire situazioni da valutare. Questa soglia è più alta (15.000 
euro di reddito ISEE) per il servizio mensa scolastica in quanto servizio 
primario per tutti i bambini che frequentano scuole a tempo pieno.
L’adeguamento tariffario riguarda quindi le fasce di reddito ISEE più 
alte, in un’ottica di equità e trasparenza, dove chi ha una maggiore 
capacità contributiva è chiamato a partecipare in misura maggiore 
ai costi del servizio.
La percentuale di copertura dei costi garantita dall’introito delle ta-
riffe resta decisamente bassa, con il Comune che continuerà a farsi 
carico della gran parte dei costi necessari per mantenere gli elevati 
standard dei servizi già oggi garantiti all’utenza.

SERVIZI SCOLASTICI 2025/2026
Approvato il nuovo sistema tariffario, confermate le riduzioni Isee 
per mensa, trasporto, pre e post scuola

ISTRUZIONE

a cura dell’Assessorato all’Istruzione

MENSA SCOLASTICA: come già nelle annualità precedenti, è confermata 
l’esenzione totale per i nuclei familiari con reddito ISEE inferiore ai 1.000 
euro, con agevolazioni a scalare per redditi ISEE progressivamente più 
elevati e la riduzione del 5% per le famiglie residenti con più figli che usu-
fruiscono del servizio. Per i non residenti, previsto il pagamento dell’in-
tera quota pasto (pari a 5.24 euro) oltre ad una quota una tantum di 40 
euro per l’iscrizione al servizio, cifra che non è prevista per i residenti.
TRASPORTO SCOLASTICO: anche sul servizio di trasporto scolastico è 
confermata la suddivisione per fasce ISEE già in vigore nell’annualità 
2022/2023 con adeguamento Istat delle tariffe a partire dall’annualità 
2025/2026 e progressiva riduzione per redditi ISEE inferiori a 12.000 €. 
L’attivazione del servizio di trasporto scolastico su ogni singola scuola è 
subordinata all’iscrizione di almeno 10 bambini. 
PRE E POST SCUOLA: il Comune ha confermato l’attivazione del servi-
zio dal lunedì al venerdì secondo il calendario scolastico. Per la scuola 
dell’Infanzia statale “Piccole Tracce”, il servizio è attivo nella fascia oraria 
successiva al termine dell’attività scolastica dalle ore 15.45 alle ore 17.45. 
Sono previste uscite intermedie alle ore 16.15, alle ore 17.00 e alle ore 17.30. 
Per le scuole primarie il servizio sarà disponibile sia nella fascia oraria 
precedente - pre-scuola - (ingresso dalle 7.30 sino all’inizio delle lezioni) 
che in quella successiva all’orario didattico - post-scuola. Il servizio di 
post-scuola è attivo dalla fine delle lezioni per 1 ora e non sono previste 
uscite intermedie.
Le famiglie partecipano alla copertura dei costi dei servizi mediante il 
pagamento di una tariffa differenziata in base al valore dell’attestazione 
ISEE con riduzioni per redditi ISEE inferiori a € 12.000. Il servizio nei dif-
ferenti plessi scolastici verrà attivato in presenza di un numero minimo 
di almeno 10 iscritti. 
FAMIGLIE NUMEROSE: la Giunta Comunale ha anche approvato le agevo-
lazioni a favore delle famiglie numerose: per nuclei familiari con un mas-
simo di 3 figli e reddito Isee pari o inferiore a € 15.000, prevista la riduzio-
ne della retta del 20% per ciascun figlio iscritto alle scuole dell’infanzia 
paritarie del territorio. Per famiglie con 4 o più figli e con reddito Isee pa-
ri o inferiore a € 20.000, prevista l’esenzione totale della retta per un solo 
figlio iscritto alle scuole dell’infanzia paritarie del territorio. 

Un voucher per sostenere i costi di frequenza ai Centri estivi delle 
scuole dell’infanzia paritarie del territorio: la Giunta del Sindaco Mar-
co Citterio ha approvato lo stanziamento complessivo di oltre 15mila 
euro per “calmierare” le tariffe e venire così incontro alle famiglie dei 
bambini residenti nel Comune di Giussano.
Come già previsto nel Piano per il Diritto allo Studio relativo all’annua-
lità 2024/2025, l’Amministrazione Comunale si era impegnata a conte-
nere quanto più possibile i costi a carico delle famiglie prevedendo di 
erogare direttamente all’ente gestore delle attività estive un voucher 
per ogni bambino residente iscritto, riducendo così la retta a carico 
degli utenti.
Il voucher avrà un valore settimanale di 12,50 euro e sarà valido per le 
settimane di frequenza nel periodo di luglio e agosto 2025.

I SERVIZI SCOLASTICI

VOUCHER PER I CENTRI ESTIVI NELLE 
SCUOLE DELL’INFANZIA PARITARIE
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A partire dal 2025, la Biblioteca Ci-
vica di Giussano ha ulteriormente 
ampliato la propria offerta con 

l’acquisto, effettuato su indicazione dell’as-
sessorato alla Cultura, di nuovi i giochi da 
tavolo. Attualmente sono disponibili 57 titoli 
di varie categorie, dai giochi per i più pic-
coli (dai 3 anni) fino a quelli per adulti.
L’iniziativa ha riscosso subito grande suc-
cesso: dalla metà di marzo i giochi sono 
stati esposti al pubblico e i prestiti hanno 
avuto un picco da record. Nel giro di una 

settimana, più di un terzo della collezione è 
già stato portato a casa dagli utenti, per un 
totale di 31 giochi prestati.
“Grazie a questa novità, introdotta per ri-
spondere ad una specifica esigenza dell’u-
tenza, la Biblioteca Civica di Giussano 
diventa ancora di più un punto di riferi-
mento per la comunità – afferma Sara Cit-
terio, assessore con delega alla Cultura – I 
giochi da tavola offrono nuove opportunità 
di svago, apprendimento e socializzazione: 
l’ampliamento della collezione inserita a 

catalogo è un invito a prendersi del tempo 
offline e riscoprire il gusto della competi-
zione in modo sano e collettivo, tornando 
a giocare in presenza, come si faceva una 
volta e come è affascinante fare ancora 
oggi. Un ulteriore elemento va sottolineato: 
tanti appassionati hanno giocato nelle sale 
della Biblioteca, tante famiglie con bambini 
si sono divertite nell’area dedicata ai più 
piccoli, facendo del nostro polo culturale 
un autentico luogo di aggregazione e re-
lazione”.

La scelta presa dall’Amministrazione Comunale 
di aumentare il numero dei giochi da tavolo 
disponibili al prestito in Biblioteca Civica ri-
sponde alla naturale evoluzione delle bibliote-
che, che da semplici spazi di lettura sono oggi 
a tutti gli effetti veri e propri centri culturali e 
di aggregazione. L’introduzione del prestito dei 
giochi da tavolo rientra in questa prospettiva 
e offre numerosi vantaggi tra cui l’inclusione, 
la socializzazione, l’apprendimento, lo sviluppo 
cognitivo, lo svago di gruppo e una alternativa 
all’isolamento digitale.
I VANTAGGI PER IL TERRITORIO
I giochi da tavola, la Game Zone e gli eventi dedi-
cati ai giochi di ruolo hanno avuto la capacità di 
attirare nuovi utenti e rendere la Biblioteca un 
luogo di incontro e condivisione. Inoltre, l’acqui-
sto dei giochi favorisce l’accessibilità agli stessi 
superando barriere di costo o di reperibilità, 
dando la possibilità di provarne di nuovi senza 
doverli acquistare. Infine, anche il gioco da ta-
vola va nell’ottica di favorire la promozione della 
lettura: alcuni giochi narrativi stimolano anche 
l’interesse per i libri. Un esempio è Sogni per 
Bambine Ribelli, un gioco di astuzia e fantasia 
ispirato al best seller Storie della Buonanotte 
per Bambine Ribelli.
LE REGOLE PER IL PRESTITO DEI GIOCHI
Gli utenti sono tenuti a rispettare alcune sem-
plici regole per garantire il corretto utilizzo 
del servizio: innanzitutto prendersene cura, 
restituendoli completi ed in buone condizioni. 
La durata del prestito è fissata per un periodo 
massimo di 7 giorni, proprio per permettere a 
tutti di usufruirne. I giochi disponibili possono 
essere scelti liberamente, mentre quelli già pre-
stati possono essere prenotati. Le prenotazioni 
possono essere effettuate in sede o tramite il 

catalogo OPAC di Brianza Biblioteche. Vale però 
la regola per cui ogni tessera consente il pre-
stito simultaneo di massimo 2 giochi. In caso di 
perdita o danneggiamento, il gioco deve essere 
riacquistato dall’utente.
TIPOLOGIE DI GIOCHI DA TAVOLA DISPONIBILI
Per rispondere a differenti target di età e a 
differenti inclinazioni personali, sono varie le 
tipologie di giochi disponibili in biblioteca. Per 
bambini di età compresa fra 3 e 6 anni, a cata-
logo sono stati inseriti giochi di memoria, coo-
perativi semplici, educativi (es. Acchiappasogni). 
Per la fascia d’età 7-12 anni, si è pensato a giochi 
di strategia leggera, avventura e carte (es. Car-
cassonne, Dixit, Ticket to Ride). Per le famiglie, 
ci sono giochi adatti a tutte le età e party game 
(es. Azul). Per adulti e appassionati, sono stati 
specificatamente scelti giochi di strategia, gio-
chi narrativi e di ruolo (es. Deckscape, Classic 
Art, Villainous - Star Wars).

PERCHÉ I GIOCHI DA TAVOLO?

BIBLIOTECA CIVICA 
“DON RINALDO BERETTA”
Boom di prestiti per i nuovi giochi da tavola

CULTURA

a cura dell’Assessorato alla Cultura



18  |  GIUSSANO

Il Comune di Giussano ha aderito all’edizione 2025 de “Il Maggio 
dei Libri”, l’iniziativa promossa dal Centro per il libro e la lettura 
(Ministero della Cultura) in collaborazione con l’Istituto Poligrafico 

e Zecca dello Stato. Partner istituzionali sono il Ministero degli Affari 
Esteri e della Cooperazione Internazionale e il Ministero dell’Istru-
zione e del Merito.
Nata nel 2011 con l’obiettivo di sottolineare il valore sociale dei libri 
quale elemento chiave della crescita personale, culturale e civile, Il 
Maggio dei Libri è una campagna nazionale che invita a portare i libri 
e la lettura anche in contesti diversi da quelli tradizionali, per inter-

cettare coloro che solitamente non leggono ma che possono essere 
incuriositi se stimolati nel modo giusto. 
Anche a Giussano, il palinsesto di iniziative si è snodato fra il 23 aprile 
e il 31 maggio, coinvolgendo numerosi soggetti del territorio che si 
sono affiancati agli eventi organizzati dal Comune di Giussano e dalla 
Biblioteca Civica “Don Rinaldo Beretta”. Complessivamente, si sono svolti 
30 eventi, tutti ad ingresso libero, ospitati in Villa Sartirana (sede della 
Biblioteca Civica) e nel Parco attiguo, Villa Mazenta, Sala Consiliare “Aligi 
Sassu”, ma anche all’interno della Baita degli Alpini, nella Casa delle 
associazioni di via Fermi o negli spazi dell’Hospice di Giussano.
Intelleg(g)o è il tema della quindicesima edizione: Il Maggio dei Libri 
sottolinea l’insostituibile valore della lettura come strumento che forma 
e affina il pensiero, modella intelligenze e ispira ideali; una palestra 
mentale continua in grado di condurre i lettori oltre la superficie delle 
cose e facendo loro sviluppare consapevolezza e senso critico. 
Nel calendario di eventi, tre sono stati gli spettacoli (tutti ad ingresso 
libero in Sala consiliare “Aligi Sassu”) organizzati dall’Amministrazione 
Comunale: il 15 maggio con “Il caffè delle vedove”, il 22 maggio con “Del 
sentimento e della natura: omaggio a Dante ed Antonio Stoppani”, il 
29 maggio con “Bibliotecari per un giorno”. Le attività della Biblioteca 
Civica Don Rinaldo Beretta si sono alternate fra letture, giochi, Silent 
Book Party, Swap Party e Mercatino del Libro, offrendo così una plu-
ralità di occasioni per avvicinarsi al mondo del libro pur da prospettive 
differenti.

IL COMUNE DI GIUSSANO HA ADERITO 
A “IL MAGGIO DEI LIBRI”
Trenta gli eventi organizzati per promuovere la lettura

CULTURA

a cura dell’Assessorato alla Cultura

Sabato 10 maggio, presso la Biblioteca Civica “Don 
Rinaldo Beretta”, si è tenuta l’inaugurazione uf-
ficiale del presidio giussanese di “Nati per leg-
gere”, promosso a livello nazionale dall’Associa-
zione Culturale Pediatri, dal Centro per la Salute 
del Bambino e dall’Associazione Italiana Biblio-
teche, allo scopo di sostenere lo sviluppo dell’a-
bitudine alla lettura nelle famiglie con figli in età 
pre-scolare.
L’inaugurazione del presidio ha previsto un mo-
mento istituzionale all’ingresso di Villa Sartirana, 
sede del polo culturale cittadino, dove una rin-
novata cartellonistica verticale indica proprio la 
presenza del presidio “Nati per leggere”; nell’oc-
casione è stato anche distribuito materiale infor-
mativo e promozionale del progetto, oltre ad una 
speciale “Tessera del piccolo lettore” sulla quale 
potrà essere tenuta traccia delle iniziative di pro-
mozione della lettura a cui i più piccoli partecipe-
ranno nel corso dell’anno.
A seguire, si è tenuto l’appuntamento con “Libri e 
parole”, letture per bambini 0 – 3 anni, che è stato 
ospitato proprio negli spazi della Biblioteca Civi-

ca dedicati ad accogliere la giovanissima utenza. 
Nell’occasione, sono stati invitati a partecipa-
re tutti gli iscritti degli asili nido e delle scuole 

dell’infanzia del territorio, anche per promuovere 
ulteriormente il progetto alle famiglie coinvolte.
Con l’adesione a “Nati per leggere”, l’Amministra-
zione Comunale si impegna innanzitutto ad ag-
giornare costantemente l’offerta libraria desti-
nata alla fascia d’età pre-scolare e a collaborare 
con altri soggetti che sul territorio condividono la 
medesima finalità; inoltre, il Comune proseguirà 
attraverso specifiche iniziative la promozione 
della lettura verso la fascia 0-6 anni, anche so-
stenendo la formazione del personale preposto 
all’accoglienza dei più piccoli nel contesto biblio-
tecario.
L’attenzione alla lettura pre-scolare ha già oggi 
uno spazio dedicato al piano terra della Bibliote-
ca Civica, accanto al desk per il prestito e la resti-
tuzione dei documenti: qui è possibile sviluppa-
re percorsi di lettura adulto-bambino, facilitando 
lo sviluppo delle condizioni e delle competenze 
necessarie per imparare a leggere, aiutando il 
bambino a familiarizzare con le regole del lin-
guaggio, favorendo la comprensione delle nar-
razioni e aumentando l’ampiezza del vocabolario.

“NATI PER LEGGERE”
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Sette spettacoli teatrali, tutti ad ingresso gratuito, ospitati nella 
splendida cornice del Parco di Villa Sartirana: dal 19 giugno al 
31 luglio è in programma “E-state a Giussano 2025”, la rasse-

gna teatrale inserita nel format “Giussano a teatro 2025”, organizzata 
dall’Amministrazione Comunale di Giussano.
Appuntamento fisso in calendario ogni giovedì sera quando, a partire 
dalle ore 21.15, il palinsesto di eventi prevede spettacoli teatrali incen-
trati sulla cultura, sulla musica, sull’impegno sociale e sul racconto di 
storie personali dalla forte valenza simbolica.

“La rassegna teatrale estiva ospitata nel Parco Sartirana è un ap-
puntamento divenuto tradizione per chi trascorre l’estate in città - 
afferma Sara Citterio, assessore alla Cultura - Abbiamo mantenuto 
la struttura del format, confermando la gratuità di tutti gli spettacoli, 
scegliendo come sempre di abbracciare diverse tematiche per ri-
spondere alle esigenze di tutta la popolazione. Grazie alla bravura 
degli attori e delle attrici protagoniste, porteremo in scena spettacoli 
coinvolgenti, per mostrare la trasversalità della cultura in grado di 
far divertire e far riflettere. Uno strumento che abbiamo utilizzato 
senza sosta nel corso dell’anno per porre l’attenzione su argomenti 
che necessitano di costante attenzione”.
L’ingresso agli spettacoli sarà libero, in caso di meteo sfavorevole gli 
eventi si terranno sempre di giovedì sera nella Sala Consiliare “Aligi Sassu”.

Quattro spettacoli teatrali dedicati ai più giovani ospitati nella sceno-
grafica cornice del Parco di Villa Sartirana: in aggiunta alla tradizionale 
rassegna estiva “Giussano a teatro 2025”, l’Amministrazione Comunale 
proporrà nel mese di luglio una rassegna di quattro spettacoli dal titolo 
“Insieme a teatro – Spettacoli per tutte le età”.
L’obiettivo resta quello di promuovere momenti di aggregazione, di sva-
go e accrescimento culturale, stavolta mirati ad intercettare il target 
più giovane della popolazione: come sempre, tutte le serate saranno ad 
ingresso gratuito e, in caso di maltempo, ospitate presso la Sala Con-
siliare Aligi Sassu.
Appuntamento fisso sarà il martedì sera (inizio spettacolo: ore 21.15) 
quando sul palco saliranno Compagnie teatrali con pièce rivolte ai più 
giovani: “Un modo inedito, ma di valore, per stare insieme nelle sere 
d’estate – specifica Sara Citterio, assessore con delega alla Cultura 
– Abbiamo scelto quattro spettacoli che raccontassero storie adatte 
a bambini e ragazzi, ma potessero coinvolgere anche genitori, nonni e 
adulti, rievocando racconti che non smettono mai di affascinare”. 
Primo appuntamento in calendario si è tenuto martedì 1 luglio con “Lo 
spazzacamino e la carota magica”. Martedì 8 luglio in scena “Meneghino 
e Brighella consiglieri d’amore”, una commedia di burattini dal gusto otto-
centesco fatta di amori sofferti, intrighi e grotte brigantesche. Giacomet-
to per conquistare Rosabella, figlia del tirchio Pantalone segue i consigli 
di Brighella ma finirà per trovarsi invischiato in un terribile rapimento per 
mano di due briganti, Tagliacarne, Spezzaferro e del loro fido lupo Pulcio-
so. Soltanto l’aiuto del pubblico e di Meneghino porteranno il lieto fine.
Martedì 15 luglio sarà la volta di “Le tre moschettiere”: la famosa sto-
ria di D’Artagnan, Athos, Porthos ed Aramis sarà rappresentata in una 
nuova veste, completamente al femminile; un’avventura ricca di duelli 
e colpi di scena che, rimanendo fedele al testo originale, veste perfet-
tamente al femminile le personalità di Athos, Porthos, Aramis e D’Arta-
gnan, impegnate a proteggere il destino della Francia e della Regina 
dai temibili intrighi e macchinazioni della perfida Cardinalessa Richelieu.
Quarto appuntamento in calendario martedì 22 luglio con “Alice nel pa-
ese delle meraviglie”: Alice è una bimba come tante, ma al contempo 
è un’eroina. Abbandona il noioso pomeriggio al parco per inseguire il 
Bianconiglio fin giù nelle viscere della terra: la sua discesa è un lento 
passaggio dal mondo del reale a un mondo fantastico, sì, a un Paese... 
delle Meraviglie. Qui scoprirà che i suoi abitanti sono in pericolo, soprat-
tutto il Bianconiglio, il Gatto e quel matto del Cappellaio.

Il primo appuntamento si è tenuto giovedì 19 giugno con lo spettacolo 
“Nina mia cara. La storia di Nilde Iotti e Palmiro Togliatti”: era il 1947 
e la relazione tra Nilde Iotti e Palmiro Togliatti fu per l’intero Paese 
uno scandalo, “Nina mia Cara” è l’incipit di una delle loro lunghe let-
tere. Il 26 giugno è stata la volta di “Firmato Ennio Morricone. Un uo-
mo, la sua vita, la sua musica”, con un concerto-spettacolo con co-
lonne sonore che hanno segnato la storia del cinema. Luglio inizierà 
giovedì 3 con “Fole e Filò”, un percorso immaginario tra fiumi, grotte, 
cave e campi per far conoscere storie e miti del passato. Giovedì 10 
luglio appuntamento con “C’era due volte Lucio”, un viaggio tra aned-
doti, ricordi e canzoni immortali di Dalla e Battisti. Giovedì 17 luglio 
“Le parole di Drina”: dalla testimonianza diretta di Drina Bavestrello 
nasce un monologo che racconta il dramma vissuto da una quindi-
cenne nel corso del Golpe militare del 1973 in Cile. Il 24 luglio “Musica 
a lume di candela”, un evento esclusivo che unisce la bellezza di una 
performance musicale dal vivo ad una suggestiva illuminazione na-
turale. Infine, ultimo appuntamento giovedì 31 luglio con “Mia Divina. 
Eleonora Duse e Gabriele D’Annunzio”: “Vedo il sole”, scrisse Eleonora 
Duse nel primo biglietto per Gabriele D’annunzio, da lì sarà un susse-
guirsi di sentimenti in nove anni di lettere.

TEATRO PER RAGAZZI: A LUGLIO 
QUATTRO SPETTACOLI NEL PARCO 
DI VILLA SARTIRANA 

IL CALENDARIO DEGLI SPETTACOLI

“E-STATE A TEATRO 2025”, 
TUTTI I GIOVEDÌ SINO AL 31 LUGLIO
Torna in Villa Sartirana la rassegna estiva ad ingresso gratuito

CULTURA

a cura dell’Assessorato alla Cultura
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Il Piano di Zona dell’Ambito territoriale di Seregno (che comprende 
i Comuni di Barlassina, Ceriano Laghetto, Cogliate, Giussano, Laz-
zate, Lentate sul Seveso, Meda, Misinto, Seregno, Seveso) ha ap-

provato il nuovo Avviso Pubblico per la raccolta delle domande di 
assegnazione in locazione di alloggi SAP-Servizi Abitativi Pubblici (ex 
case popolari). Si tratta di un’opportunità importante per i cittadini 
che cercano una soluzione abitativa a canone sostenibile.
Le domande dovranno essere presentate entro e non oltre le ore 
11:00 di lunedì 7 luglio ed esclusivamente in modalità telematica, al 
seguente link: https://www.serviziabitativi.servizirl.it/serviziabita-
tivi/ (cliccando su CITTADINO).
Per la compilazione della domanda occorrono dati anagrafici, infor-
mazioni sul nucleo familiare e sull’attuale condizione abitativa e il pa-
gamento di una marca da bollo da 16 euro. È consigliabile preparare 
in anticipo tutta la documentazione necessaria per eseguire nella sua 
completezza la procedura.
È richiesto un ISEE inferiore a 16.000 euro e non avere la proprietà di 
alloggi adeguati alle esigenze del proprio nucleo familiare. Per cono-
scere tutti gli altri requisiti previsti e più in generale le informazioni 
complete di partecipazione, si invita a consultare l’Avviso Pubblico 
integrale disponibile sul sito ufficiale del Comune di Giussano, con 
evidenza nell’home page. 
Si raccomanda di leggere attentamente tutti i dettagli per assicurarsi 
di compilare correttamente la domanda.

APPROVATO IL NUOVO AVVISO 
PUBBLICO PER GLI ALLOGGI SAP
Le domande vanno presentate entro le ore 11 del 7 luglio

POLITICHE SOCIALI

a cura dell’Assessorato alle Politiche Sociali

Con la consegna degli attestati di partecipazione agli assistenti familiari 
che hanno frequentato gli incontri di aggiornamento, si è conclusa l’e-
dizione 2024-2025 del percorso di formazione continua “Lavoro di cura”, 
destinato alle figure specializzate che operano sul territorio di Giussano.
Si tratta di un format attivo sin dal 2018 presso il Comune di Giussano e 
reso possibile grazie alla collaborazione con il Terzo Settore. 
Ospitato nella sala consiliare “Aligi Sassu”, il corso si è snodato con ca-
denza mensile alla presenza di professionisti del settore con specifiche 
lezioni sulla gestione degli stati di ansia, della solitudine e dell’equilibrio 
mentale, sulle novità contrattuali e sulla tematica delle demenze senili.

CONSEGNA DEGLI ATTESTATI DI 
PARTECIPAZIONE AGLI ASSISTENTI 
FAMILIARI

GIORNATA INTERNAZIONALE 
DELLA FAMIGLIA

UN NUOVO MEZZO 
PER RESIDENZA AMICA 

Il 15 maggio, si è celebrata la Giornata Internazionale della Famiglia, 
istituita nel 1993 dall’Assemblea Generale delle Nazioni Unite per sen-
sibilizzare l’opinione pubblica sull’importanza della famiglia come uni-
tà fondamentale della società
Nell’occasione, l’asilo nido comunale “L’Albero Grande” ha organizzato 
un pic nic all’aria aperta a cui hanno partecipato i bambini assieme ai 
loro familiari: un’occasione per vivere un’esperienza speciale all’inse-
gna del divertimento e della condivisione.

Giussano continua il suo 
percorso di Città ad Im-
patto Positivo: giovedì 19 
giugno, grazie alla col-
laborazione tra il Comu-
ne di Giussano, Residen-
za Amica Onlus, Croce 
Bianca e 31 imprenditori 
del territorio, PMG Italia 
Società Benefit ha uffi-

cializzato due progetti di inclusione sociale con ricadute dirette sul 
territorio. Grazie all’impegno degli imprenditori del territorio, è stato 
possibile consegnare a Residenza Amica un veicolo Fiat Ducato ap-
positamente allestito per l’accompagnamento di persone con disabi-
lità e fragilità. Il veicolo sarà affidato alla guida dei volontari di Croce 
Bianca Giussano, che lo utilizzeranno quotidianamente per servizi di 
prossimità sul territorio a favore delle persone e delle famiglie con 
difficoltà. All’Oratorio di Giussano è invece stato donato un defibril-
latore per la cardio-protezione di adulti e bambini che frequentano 
lo spazio. Il progetto conferma la solidità della rete locale costituita 
da Istituzioni, Enti del Terzo Settore, Imprenditori e Cittadini, tutti uni-
ti nella realizzazione di progetti ad alto impatto su società, territorio 
e ambiente. “Questo automezzo non è solo un veicolo – sottolinea 
Adriano Corigliano, vicesindaco con delega alle Politiche sociali – È un 
segno tangibile di civiltà, è un gesto concreto di giustizia sociale. È un 
simbolo di una Giussano che non dimentica, che non esclude, che non 
si arrende alla logica dell’indifferenza. Grazie di cuore a chi ha reso 
possibile tutto questo: insieme, rendiamo la nostra città ogni giorno 
più inclusiva, più solidale, più umana”. 
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Appena partito un altro Tour de 
France, incontriamo il nostro con-
cittadino Alberto Elli, ex corridore 

professionista, che di Tour se ne intende in 
quanto non solo è l’unico giussanese ad aver 
indossato la mitica maglia gialla, ma è anche 
uno dei pochi italiani ad averla indossata 
nella storia di quella che è considerata la più 
grande corsa a tappe dell’anno nel mondo. 
Ebbene sì, negli ultimi 50 anni (da Moser 1975 
ai giorni nostri), Elli è al sesto posto fra co-
loro che l’hanno portata almeno per 4 tappe 
(gli altri sono Chiappucci, Cipollini, Pantani, 
Nocentini e Nibali). Con Chiappucci, unici 
due lombardi. Furono giorni straordinari: 4 
giorni in cui parlarono di lui tutti i giornali del 
mondo e non solo quelli sportivi. Il suo nome 
fu conosciuto dagli sportivi dei 5 continenti. 
Bello poi ricordarlo quando, dopo la con-
clusione delle tappe, i tifosi francesi lo rin-
correvano per festeggiarlo e per chiedergli 
l’autografo chiamandolo alla francese “Elì”.
Alberto, quali sono le tue origini? Sono 
nato a Giussano il 9 marzo 1964 e abitavo in 
viale Monza, a Robbiano, con la mia famiglia 
composta da mio padre Domenico (man-
cato nel 2009), la mamma Anna Maria, dalle 
mie sorelle Marina, Claudia, Alessandra ed 
io. Nell’occasione mi piace ricordare anche 
lo zio Peppino Elli, dirigente della gloriosa 
società ciclistica “Alberto da Giussano”, so-
dalizio che chiuse alla fine degli anni ’90, al 
compimento del 100° anno di attività, con la 
quale provai le prime soddisfazioni a inizio 

carriera e di cui saluto con affetto dirigenti, 
tecnici, compagni e staff.
Quale è la tua famiglia attuale? La mia com-
pagna Simona e i due figli Andrea e Simone.
Dove vivi? Vivo a Bellagio dove faccio la guida 
turistica in bici nei luoghi caratteristici del 
lago di Como.
Quando hai iniziato con la bici? Da bambino, 
quando il papà mi regalò la prima bicicletta. 
Vincevo gli sprint con gli amici e mi appas-
sionai. Vinsi la prima corsa vera a 13 anni, nel 
1976. Poi ne vennero delle altre da allievo a 
Seregno, da juniores alla Comense nel 1981/82 
e da dilettante alla Novartiplast (1983/86). 
Amavo già le corse di fondo con percorsi se-
lettivi. 
Come andarono gli esordi da professionista? 
Nel 1987 e nel 1988, alla Remac Fanini con cui 
sfiorai il successo, due secondi posti, al tro-
feo Laigueglia e a un campionato italiano, poi 
andai alla Ariostea dove trovai Argentin, Baffi, 
Golz, Sorensen, ecc., dove mi formai e maturai. 
Negli anni 1994/96 fui alla MG. Nella maturità 
arrivarono altri piazzamenti importanti: terzo 
nel 1998 e quarto nel 1999 nei campionati ita-
liani, il secondo e il decimo posto alle Sanremo 
del ’97 e nel ’98. Poi il più importante dei miei 
26 successi, nel 2020, a 36 anni, la soddisfa-
zione della mitica maglia gialla per 4 giorni e, 
nel 2002, l’ultima corsa a 38 anni.
Sei stato anche in nazionale … Sì, ho gareg-
giato in 4 mondiali, tra il 1992 e il 1996, nel 
1992 aiutammo Gianni Bugno a vincere il suo 
secondo mondiale a Benidorm, in Spagna, 

enorme soddisfazione per tutta la squadra 
azzurra e grande risonanza nel mondo cicli-
stico e sportivo in genere in Italia.
La corsa che avresti voluto vincere? Ovvia-
mente la Milano-Sanremo e, per un paio di 
volte, ci sono andato vicino, 2° nel 1997, battuto 
solo da Zabel, e 10° nel 1998 quando vinse nuo-
vamente Zabel.
A proposito, come andò nel 1998? Quando 
ci penso mi viene ancora il nodo alla gola. In 
fuga sul Poggio, accarezzai a lungo l’idea di 
poter vincere. Ma dietro spingevano come os-
sessi. Mi raggiunsero a poche decine di metri 
dal traguardo.
Ma perché ti voltavi in continuazione invece 
di spingere sui pedali? In realtà avevo dato 
tanto per salire al Poggio che le forze mi sta-
vano abbandonando. Mi giravo nella speranza 
di non essere raggiunto (un po’ come Bitossi 
a Gap …). Andò male e sullo slancio mi supe-
rarono una decina di corridori. Vinse ancora 
Zabel, a quei tempi imbattibile in volata.
Oltre la tua nuova attività di accompagna-
tore/guida ciclistica sui luoghi del lago di 
Como, hai ancora qualche aggancio con 
il mondo del ciclismo? Sì, ad esempio sono 
spesso a Giussano e do qualche parere, dal 
2021 collaboro – da istruttore dei bambini - 
proprio con la “Giovani giussanesi” che è par-
tita alla grande con il bellissimo Bike Park, 
uno fra i pochissimi in Italia, fiore all’occhiello 
di una società molto ben gestita da persone 
uniche, sulla breccia da molti anni.
Speranze italiane nel ciclismo professioni-
stico nel breve termine? Per le corse a tappe, 
spero di essere smentito al più presto, ma al 
momento penso sia difficile individuare qual-
cuno in grado di emergere. Per quelle in linea 
ci sono alcuni giovani interessanti, a partire da 
qualcuno già affermato come Jonathan Milan 
per le volate e qualche altro promettente. In 
compenso abbiamo Filippo Ganna, corridore 
universale che forse deve trovare la vera vo-
cazione tra crono, velocista, classiche, corse 
a tappe. Speriamo che la trovi presto così da 
non lasciare la Sanremo agli avversari, come 
è accaduto a me in passato e a lui negli ultimi 
due anni.

ALBERTO ELLI, ORGOGLIO 
ROBBIANESE E GIUSSANESE
Portò la maglia gialla del Tour de France per 4 tappe
di Piero Gallo

PERSONAGGIO

Alberto Elli, oggi, e in maglia gialla al Tour de France
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Consacrati nella verità” (Gv 17, 17) è 
il motto del gruppo di giovani sa-
cerdoti ordinati lo scorso 7 giu-

gno dall’arcivescovo mons. Mario Delpini in 
Duomo a Milano. Tra di loro un giovane gius-
sanese di 27 anni, don Stefano Cazzaniga il 
quale, è stato destinato, in qualità di Vicario, 
alla Comunità pastorale “Madonna dell’Aiuto” 
di Gorgonzola (Mi). Don Stefano è il quarto 
sacerdote che proviene dalla Comunità pa-
storale S. Paolo di Giussano negli ultimi sei 
anni, con don Luca Longoni (Giussano) nel 
2019, don Raffaele Mottadelli (Robbiano) 
nel 2023 e don Michele Ascari (Paina) nel 
2024. Senza contare don Michael Pasotto 
(Giussano) nel 2014 e suor Sara Letizia Fabis 
consacrata suora di clausura nel 2023 a 
Trevi (PG). Infine, ricordiamo che don Enrico 
Castagna, già incaricato per la pastorale 
giovanile della Comunità Pastorale di Gius-
sano dal 2008 al 2015, è ora il Rettore del 
seminario di Venegono. Si direbbe che Gius-
sano sia proprio una località benedetta che, 
ci auguriamo, possa contagiare anche altre 
parrocchie della nostra diocesi.  
I festeggiamenti per il popolarissimo don Ste-
fano erano iniziati dopo la S. Messa di ordina-
zione sacerdotale sul sagrato del Duomo e a 
Giussano già lo stesso sabato 7 e la domenica 
8 con la prima S. Messa, il pranzo e la grande 
festa nel locale oratorio. 
Don Stefano, tutto scuola, chiesa (chierichetto 
e cerimoniere ‘principe’) e oratorio (fare l’ani-

matore era la sua passione) per oltre 15 anni, 
aveva conseguito la maturità alberghiera 
presso Ist. Romagnosi di Erba, aveva anche 
lavorato come cuoco per un anno. Poi, la 
‘chiamata’: entrato in seminario nel 2019, ec-
colo ora felicemente prete a disposizione del 
vescovo, come i suoi compagni di corso.
La vocazione era nata e si era sviluppata 
molto gradualmente negli anni dell’oratorio, 
sotto l’esempio e la cura dei sacerdoti incon-
trati, in modo particolare dallo stesso don 
Sergio Stevan, allora parroco, e don Giacomo 
(pastorale giovanile) di Giussano. 
Durante gli anni del seminario, nei fine-setti-
mana ha fatto servizio in diverse parrocchie 
della diocesi con brevi esperienze anche 
nell’ospedale e nelle carceri, un po’ come tutti 
i seminaristi. Nei fine settimana dell’ultimo 
anno di seminario 2024/25 ha operato da 
diacono presso la Comunità Pastorale della 
parrocchia di Cassina de’ Pecchi (Mi).
Nel seminario aveva anche incontrato, ed è 
stato al suo fianco, don Enrico Castagna, suo 
mentore nell’oratorio di Giussano prima di 
essere chiamato a dirigere il seminario di Ve-
negono (2015) di cui è attualmente il Rettore.
Sempre durante l’ultimo anno 2024/25, in pre-
parazione all’ordinazione di don Stefano, nella 
comunità pastorale S. Paolo di Giussano si è 
molto pregato, sotto varie forme (Messe de-
dicate, incontri vari, nelle 4 parrocchie giussa-
nesi) per il novello sacerdote e per le nuove 
vocazioni. 

Tanti i giussanesi che hanno voluto seguire dal 
vivo la cerimonia dell’orinazione in Duomo (e 
anche in TV da casa) con la famiglia al com-
pleto, la mamma Cristina, il papà Marco, la so-
rella Chiara e le care nonne Alessandra e Clara, 
così come hanno assistito i sacerdoti giussa-
nesi capitanati dal parroco don Emanuele Sal-
vioni, don Giacomo Prandi e, ovviamente, non 
poteva mancare, don Sergio Stevan.

a cura della Comunità Pastorale S. Paolo

“

Roma, giubileo degli adolescenti della Comunità Pastorale
Lavanda dei piedi del giovedì santo, quest’anno fatta, su suggerimento del 
parroco, con persone riceventi di organi o donatrici di organi da viventi 

COMUNITÀ PASTORALE

DON STEFANO CAZZANIGA ORDINATO 
SACERDOTE IN DUOMO
Giovane giussanese sarà destinato alla Comunità pastorale di Gorgonzola
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Un emozionante salto indietro nel 
tempo con un’esperienza immer-
siva nel cuore del Medioevo: nel 

weekend del 14 e 15 giugno, il Parco di Villa 
Sartirana ha ospitato l’ottava edizione della 
rievocazione storica “Il ritorno di Alberto da 
Giussano”, evento curato da Pro Loco Gius-
sano con il patrocinio e il contributo del Co-
mune di Giussano.
La rievocazione, che nelle passate edizioni 
aveva già riscosso un grande successo di 
pubblico, ha trasformato il Parco Sartirana 
in un inedito scenario medievale grazie al 
suggestivo villaggio medievale, agli accam-
pamenti storici e alla presenza di decine di 
figuranti in costume.
La manifestazione ha preso il via nel pome-
riggio di sabato con l’apertura dell’accam-
pamento medievale all’interno del Parco di 
Villa Sartirana. Adulti e bambini hanno potuto 
immergersi in un’atmosfera d’altri tempi, 
passeggiando tra le bancarelle del mercato 
medievale, dove artigiani hanno mostrato 
antichi mestieri e prodotti tipici. Per tutto 
il pomeriggio sono state previste anche le-
zioni di scherma e coinvolgenti esibizioni di 
combattimento, offrendo uno spaccato rea-

listico della vita militare medievale. Il culmine 
della giornata è arrivato sul calar della sera 
con gastronomia a tema e lo spettacolo di 
giocoleria del gruppo “Wild artist”.
Rievocazione storica che, nella giornata di 
domenica, ha visto susseguirsi attività di-
dattiche ed esibizioni fino al momento più 
atteso con la tradizionale sfilata storica. 
Un maestoso corteo di figuranti in costume, 
accompagnato da sbandieratori e musici, 
ha percorso le vie principali di Giussano, 
rievocando l’arrivo trionfale di Alberto da 
Giussano e della Compagnia della Morte. La 
sfilata ha lasciato il Parco Sartirana per pro-
seguire sino a Piazza Roma, dove gli sbandie-

ratori hanno accolto pubblico e figuranti con 
un’esibizione preceduta dalla benedizione 
impartita dal parroco don Emanuele Salvioni 
e dai saluti istituzionali portati dall’Ammini-
strazione Comunale. Un vero e proprio tuffo 
nel passato carico di emozioni, culminato nel 
parco di Villa Sartirana per una grande festa 
finale e per l’ultima esibizione che ha visto 
fronteggiarsi cavalieri vestiti e armati come 
nei secoli passati.

RIEVOCAZIONE STORICA “IL RITORNO 
DI ALBERTO DA GIUSSANO”
Un vero e proprio tuffo nel passato carico di emozioni
a cura dell’Amministrazione comunale

RIEVOCAZIONE STORICA
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Alessandra Iuliano, Absa Diop, Me-
lissa Timis e Eleonora Ballabio, che 
ora frequentano la classe 3B della 

Scuola Media “Alberto da Giussano”, merco-
ledì 21 maggio sono state premiate per la 
realizzazione di un video sulla donazione e 
sul trapianto di organi. Il progetto delle gio-
vanissime videomakers è nato nell’anno sco-
lastico 2023/24, dopo l‘incontro informativo 
con i relatori dell’AIDO GIUSSANO e i riceventi 
di organi e tessuti. 
Da quasi due decenni il gruppo AIDO locale 
organizza interventi nelle classi di seconda 
media di Giussano e Paina con l’intento di 
sensibilizzare i ragazzi al tema della dona-
zione spiegando, con linguaggio adeguato, 

che un gesto di solidarietà può salvare una 
o più persone ammalate. 
Per aiutare i ragazzi a riflettere sul valore 

della vita, al termine degli incontri viene lan-
ciato un Concorso, “Io dono. Non so per chi ma 
so perché”, aperto agli studenti delle scuole 
medie del territorio, a cui partecipano diversi 
artisti in erba. I migliori lavori vengono sele-
zionati da una giuria e premiati. L’elaborato di 
Absa, Alessandra, Eleonora e Melissa è stato 
giudicato meritevole di un premio come mi-
glior video, premio consegnato nel corso della 
Rassegna Artistica provinciale che si tiene da 
14 edizioni al celebre Teatro monzese.
Le ragazze sono state accompagnate dai 
genitori e dai i relatori AIDO-Giussano Piero 
Gallo, Anna Morello, Rosella Sanvito, in-
sieme ai loro insegnanti, Proff. Camilla Spe-
roni, Andrea Nobile e Mirko Sala.

A.I.D.O. GIUSSANO E TG1 MATTINA

SANTA MESSA IN ONORE DEI DONATORI 

Dopo due settimane dall’uscita di “Giussano, la cittadella della dona-
zione”, pubblicazione a cura di A.I.D.O. Giussano e Amministrazione Co-
munale, che contiene informazioni sulla donazione e il trapianto di 
organi e tessuti, è arrivata in Segreteria una telefonata di invito a 
partecipare a TG1 MATTINA, programma di approfondimento dell’e-
mittente ammiraglia RAI. 
La puntata del 12 aprile era dedicata alla Giornata nazionale della do-
nazione e del trapianto di organi, indetta dal Ministero della Salute.
Grande emozione per il Presidente giussanese Piero Gallo e la testi-
monial Ombretta Rosa, ricevente di organi (rene e pancreas, 2004), 
chiamati a rappresentare Giussano, “paese simbolo della donazione” 
con i suoi 257 donatori di organi o tessuti. 

Domenica 6 aprile si è 
svolta la Santa Messa in 
onore dei 257 donatori 
(al 31.03.25) di organi e 
tessuti e dei consiglieri 
giussanesi scomparsi. 
“È l’evento dell’anno cui 
teniamo di più”, ha detto 
il Presidente Piero Gal-
lo salutando i famigliari 

dei donatori, amici, simpatizzanti e i molti cittadini che hanno riempito 
la Chiesa parrocchiale di Birone. 
Al termine della funzione si è svolta la cerimonia di consegna ai fami-
liari dei donatori degli ultimi 12 mesi delle targhe ricordo con il motto 
“da una vita spezzata un’altra può risorgere” e dei loghi AIDO da appor-
re sulle lastre tombali dei donatori, insieme a una rosa.

NUOVI DONATORI
Paolo Mottadelli. Il nipotino Lapo sarà orgoglio-
so di nonno Paolo, generoso al punto di donare 
le proprie cornee a due persone non vedenti. La 
bontà d’animo era la sua caratteristica princi-
pale, così come lo sport era la sua passione. Il 
ciclismo, in particolare, prima nella società Ma-
rianese e poi nei Giovani Giussanesi con l’inca-

rico di dirigente sportivo per una decina d’anni. 
Lascia i figli Angelo con Chiara, Ombretta con Giorgio e il nipotino La-
po, il fratello Sandro, che hanno subito acconsentito al prelievo delle 
cornee. Le cornee sono state prelevate, processate e destinate a due 
persone che, grazie a Paolo, hanno già recuperato l’uso della vista.

Ilaria Barzaghi, 48 anni era solare, piena di vita 
e di amici. Amava molto la famiglia e trascor-
reva momenti felici insieme ai genitori e al fra-
tello Andrea.
In tanti hanno voluto renderle omaggio e salu-
tarla un’ultima volta in occasione del funerale 
celebrato in basilica a Giussano: compagni di 

scuola, colleghi di lavoro, vicini di casa, amicizie della parrocchia e 
tanti altri ancora Le cornee di Ilaria aiuteranno due persone a uscire 
dal buio e a guarire da una patologia della cornea per cui non esiste 
cura efficace se non l’innesto di una cornea sana.

Giorgio Zorloni era uno spirito allegro e ottimi-
sta, amante della vita, della musica, in partico-
lare del rock e dello sport attivo. Spesso par-
tecipava a maratone a scopo di beneficenza, 
perché Giorgio era così: generoso, di vedute 
molto aperte, curioso e interessato a tutto.
Lo piangono la sorella Lorena con il marito Ste-

fano e i nipoti Giuditta e Davide.
Per la sua proverbiale generosità, i familiari hanno subito aderito alla 
richiesta dei sanitari di poter prelevare le cornee di Giorgio perché al-
tre due persone potessero tornare a vedere.

UN VIDEO PER SPIEGARE 
LA DONAZIONE
Premiate quattro studentesse della scuola media “Alberto da Giussano”

ASSOCIAZIONI

a cura di Aido Giussano
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UN POZZO PER LA VITA GAUDÌ GIUSSANO–UN REGALO 
PER LA BIBLIOTECA Continua l’impegno dell’asso-

ciazione Un Pozzo per la Vita 
O.D.V. nei pressi di Ascoli Pice-
no, volto al completamento di 
una struttura famigliare di ac-
coglienza per giovani con fra-
gilità: il primo supporto econo-
mico è giunto a destinazione 
recentemente e don Alberto, 
ormai un amico dell’Organizza-
zione, ha espresso tutta la sua 
riconoscenza ai soci e ai so-
stenitori. Obiettivo concreto è 
la preparazione e l’allestimen-
to del piano dedicato alle atti-

vità e agli incontri dei membri della comunità, lavori che finalmente 
possono incominciare.
Il ringraziamento, come sempre, è rivolto soprattutto a chi ha aiuta-
to e continua a supportare l’Associazione. Un modo per farlo, anche 
quest’anno, è tramite la dichiarazione dei redditi, inserendo nell’ap-
posita casella del 730 il codice fiscale 91068280154 e poi invitando 
amici, parenti e conoscenti a fare lo stesso. Senza gli aiuti di tut-
ti, progetti come questo non potrebbero essere sostenuti dai soli 
membri. 

Conclusa la Rassegna 
Incontro con L’autore, il 
Centro Culturale Gaudì, 
valutando quanto siano 
stati apprezzati i tre li-
bri presentati, seppur di 
contenuto e stile molto 
diversi tra loro, ma tutti 
e tre intensi, veri e uti-
li a comprendere come 
poter Vivere intensa-

mente il reale (questo il tema della rassegna 2025), ha deciso di fare 
dono alla Biblioteca Comunale dei tre testi, perché possano essere 
conosciuti da molti altri lettori.
Sabato 31 maggio la presidente di Gaudì, Amelia Motta, e la vicepresi-
dente Luisa Ballabio hanno consegnato alla Bibliotecaria i tre libri che 
si aggiungeranno ai numerosissimi volumi a disposizione per i citta-
dini di Giussano.
I nuovi testi sono “Pasolini Gaber. Il potere la farsa il cuore” di Valerio 
Capasa, “Io non ho paura, non abbiatene neanche voi” di Aleksej Na-
val’nyj e “Perdonare la notte” di don Federico Pichetto.
Il Centro Culturale Gaudì augura buona lettura.

ASSOCIAZIONI

Il Centro Culturale Gaudì ha aderito 
a “Il Maggio dei libri” e la program-
mazione di “L’Incontro con l’au-

tore”, rassegna di incontri e dialoghi 
con autori attraverso la presentazione 
di libri dal contenuto significativo, è 
stata patrocinata dall’Assessorato alla 
cultura e pubblicizzata all’interno del 
programma di Intelleg(g)o, che vedeva 
raccolte sia iniziative a cura di asso-
ciazioni e di esercizi commerciali del 
territorio, oltre che proposte dell’am-
ministrazione comunale.
L’Incontro con l’autore, appena promosso nel mese di maggio, aveva 
per tema “Vivere intensamente il reale” e tre interessanti dialoghi con: 
Valerio Capasa, docente e scrittore, che ha presentato il suo saggio 
“Pasolini Gaber. Il potere, la farsa, il cuore” citando pezzi di Pasolini 
ed interpretando alla chitarra canzoni di Gaber tra le più significative; il 
professore Adriano Dell’Asta, esperto del mondo e della cultura russa 
e curatore del libro “Io non ho paura, non abbiatene neanche voi”, che 
presenta la raccolta delle riflessioni, pubbliche e private, di Aleksej 
Naval’nyj, il politico russo che ha incarnato la tenace resistenza al 
sistema autoritario di Putin, deceduto il 16 febbraio 2024 nelle carceri 
siberiane; infine la proposta del libro “Perdonare la notte” di don Fe-
derico Pichetto.

Le tre serate hanno aiutato il nu-
merosissimo e interessato pubblico 
presente nella sala comunale di Villa 
Mazenta ad addentrarsi con un giu-
dizio più consapevole nel mondo e 
nella società contemporanea, nelle 
dinamiche della vita in ogni uomo. 
Pichetto nella prefazione al suo libro 
confessa: “Scrivere questo libro non 
è stato semplice. Raccontare la vita è 
arduo. Perché la vita non è mai neu-
tra, ha sempre mille implicazioni che 
richiedono attenzione, delicatezza e 

rispetto. Questo è un viaggio oltre i confini del dolore”. Ma nel saggio di 
Capasa troviamo quale sia la strada per “vivere il presente”: non aver 
paura di “avere un cuore”.
L’ultimo incontro non ha potuto vedere la presenza dell’autore, impos-
sibilitato per un grave ed improvviso malore ma si è ovviato con la 
proiezione di un video con una recente intervista a Pichetto, introdotta 
da interventi da parte dei curatori di Gaudì.
Possiamo chiederci: la nostra iniziativa può essere una azione di pro-
mozione alla lettura? Dall’interesse raccolto e dal numero di testi ven-
duti e autografati dagli autori, possiamo dire sicuramente sì.
Chi fosse interessato può trovare la registrazione video delle due prime 
presentazioni sul canale Youtube del Centro Culturale Gaudì Giussano.

INCONTRO CON L’AUTORE: 
GRANDE OPPORTUNITÀ
Tre interessanti dialoghi sul tema “Vivere intensamente il reale”
a cura del Centro Culturale Gaudì
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Domenica 25 maggio, in occasione 
della tradizionale Festa del Laghetto, 
anche la Croce Bianca Milano, Sezione 

di Giussano ha preso parte con entusiasmo 
all’evento, contribuendo con iniziative rivolte a 
tutta la cittadinanza, in particolare ai più piccoli 
e alle famiglie.
Durante la mattinata, i volontari hanno allestito 
un’area dedicata a laboratori ludico-educativi, 
pensati per avvicinare i bambini al mondo del 
primo soccorso in modo divertente ma forma-
tivo. Tra le attività proposte, particolare suc-
cesso ha riscosso la “scuola guida” con mini 
ambulanze: i bambini hanno potuto percorrere 
un circuito stradale appositamente allestito, 
provando l’emozione di guidare come veri soc-
corritori, con tanto di sirene accese, vivendo 
così in prima persona la magia e l’adrenalina 
di una corsa in ambulanza.
Nel pomeriggio, spazio invece alle pratiche 
di soccorso: i volontari della Croce Bianca 

hanno infatti tenuto un corso teorico e dimo-
strativo sulle manovre di disostruzione delle 
vie respiratorie per bambini e lattanti, con 
l’ausilio di manichini specifici per ogni fascia 
d’età. Genitori, nonni, educatori e cittadini in-
teressati hanno potuto assistere a spiegazioni 
dettagliate e a dimostrazioni pratiche, con la 
possibilità di porre domande e provare perso-
nalmente le manovre salvavita con il supporto 

diretto dei soccorritori.
Tra le attrazioni della giornata, non è passata 
inosservata l’esposizione di mezzi storici, che 
ha affascinato adulti e bambini: tra questi, 
anche una storica ambulanza Fiat 238 prima 
serie del 1971 appartenente alla Croce Bianca, 
testimonianza concreta dell’evoluzione del soc-
corso e del costante impegno dell’associazione 
nel corso degli anni.
A dimostrazione dell’impegno continuo sul 
territorio, la Croce Bianca Giussano ha te-
nuto anche, martedì 28 maggio, un secondo 
corso teorico e pratico sulle manovre di di-
sostruzione delle vie respiratorie per bambini 
e lattanti presso la scuola dell’infanzia della 
frazione di Paina. L’incontro, rivolto ai geni-
tori e ai parenti dei piccoli alunni, ha riscosso 
grande partecipazione e attenzione, offrendo 
un’occasione preziosa per acquisire compe-
tenze fondamentali in situazioni di emergenza 
domestica.

CROCE BIANCA GIUSSANO PRESENTE 
ALLA FESTA DEL LAGHETTO
Laboratori ludico-educativi e manovre di soccorso

ASSOCIAZIONI

a cura di Croce Bianca Milano, sezione di Giussano

ASD AC CENTRODANZA

CROCE BIANCA GIUSSANO CERCA NUOVI VOLONTARI

È iniziata la stagione delle competizioni e del-
le gare per Asd Ac Centrodanza con grandi 
successi. Le allieve dei corsi di danza classica 
Base 4 -5 -6 con la solista di classico Azzur-
ra Arienti hanno vinto i primi posti nelle com-
petizioni Danzando sotto le stelle, Monza Dan-
za e All You Can Dance. Medesime posizioni di 
prime classificate anche per le allieve di dan-
za contemporanea Sofia Adorant (Bolzano in 
danza), Veronica Gagliardi e Silvia D’Alessan-

dro (Danzando sotto le Stelle, Monza Danza, 
Vercelli in danza e All you can dance). Sono 
state presentate coreografie di gruppo ma 
anche ruoli solistici e di coppia. Grande soddi-
sfazione per le allieve e le famiglie anche per 
le innumerevoli borse di studio ricevute come 
quella al 100% assegnata a Veronica Gagliar-
di per una settimana di studio al Tam Ballet, 
valevole come audizione e quella assegnata 
ad Azzurra Arienti direttamente dalla balleri-
na Monica Perego per partecipare allo stage 
estivo in Accademia AIDA, valevole anche co-
me audizione. A Centrodanza lo studio della 
danza è finalizzato anche a questo: preparare 
le allieve più appassionate e dotate ad entrare 
nel mondo professionale. Comunque la com-
petizione sportiva è sempre di sprone per tut-
te e il periodo annuale delle gare serve anche 
agli insegnanti per mettersi in gioco e vedere 
i risultati dei mesi di lavoro in sala di danza.

La Croce Bianca Milano – Sezione di Giussano è sempre alla ricerca di nuovi volontari, dai cen-
tralinisti agli accompagnatori, fino ai soccorritori. A breve partirà un nuovo corso di formazione 
aperto a chiunque voglia mettersi in gioco e dare il proprio contributo alla comunità.
Chiama subito il numero 0362 850269! Ti aspettiamo!

IL SERVIZIO 
DI TELESOCCORSO
La Croce Bianca Milano – Sezione di Giussano 
offre un servizio di telesoccorso che va ben ol-
tre la semplice sicurezza tecnica. Non si trat-
ta solo di garantire l’immediato collegamento 
diretto con il centralino locale della sezione in 
caso di emergenza, ma anche di creare un le-
game umano costante con chi sceglie questo 
servizio.
Grazie agli appuntamenti settimanali dedicati 
alla verifica del funzionamento degli apparati, i 
volontari hanno infatti l’opportunità di incontra-
re di persona le persone più deboli e sole, con 
cui instaurano un rapporto di fiducia e vicinan-
za. Questi momenti rappresentano un’impor-
tante occasione per scambiare due chiacchiere 
e assicurarsi del loro benessere, andando così 
ben oltre l’assistenza sanitaria di base.
È proprio questa attenzione e presenza sul ter-
ritorio che contraddistingue il telesoccorso 
della Croce Bianca Giussano rispetto ai servi-
zi commercializzati e gestiti da sedi remote: un 
aiuto che non si limita alla tecnologia, ma che 
mette al centro la persona, offrendo supporto 
umano e solidarietà quotidiana.
Non esitare a chiamare per informazioni al nu-
mero 0362 850269 e lasciare un contatto: verrai 
richiamato da uno dei responsabili del servizio.
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L’associazione DivergenteMente - Percorsi & Progetti ETS, nata a 
Giussano nel Gennaio 2022, attiva a livello locale e nazionale, si 
impegna nella promozione di un nuovo modello culturale sulle 

neurodivergenze. Il suo obiettivo è superare la concezione tradizionale 
della disabilità come qualcosa da adeguare a una presunta norma, 
riconoscendo invece la diversità come valore fondamentale dell’eco-
sistema umano. Attraverso progetti culturali, formativi e divulgativi, 
DivergenteMente mira a rendere le istituzioni scolastiche, le famiglie e 
il mondo del lavoro più consapevoli e aperti a questo cambiamento di 
prospettiva. In linea con la propria missione, l’associazione ha avviato 
un servizio di consulenza e orientamento dedicato alle famiglie di per-
sone neurodivergenti. Attualmente attivo a Giussano, in via Piave 30, 
nella sede dell’Associazione, lo sportello fornisce supporto su: percorsi 
diagnostici e terapeutici, richiesta di sostegno scolastico, inserimento 
lavorativo e universitario, supporto genitoriale e allo studio.
Le consulenze si svolgono in presenza tre giorni alla settimana presso 
la sede di Giussano o online su appuntamento. Il progetto è in costante 
crescita: nel 2025 si è avuto un consolidamento dello sportello di Gius-
sano con apertura dal lunedì al sabato (dalle 10:00 alle 12.00 e dalle 
15.00 alle 18:00) su appuntamento.
Un team di esperti per un supporto qualificato
Il progetto è coordinato dalla Dott.ssa Sonia Pampuri, Presidente 
dell’Associazione, giornalista, docente universitario e attivista nel 
campo delle neurodivergenze. Il gruppo di lavoro include psicologi 
clinici, psicoterapeuti, educatori e tutor specializzati, con il coordina-
mento finanziario affidato al Vicepresidente Angelo Cucchetto, impren-
ditore esperto nella gestione di imprese culturali.
I progetti attivi sul territorio
DivergenteMente ETS continua a lavorare per costruire una società più 
inclusiva, dove la diversità non sia un ostacolo, ma una risorsa per tutti.
Attualmente abbiamo attivo sul territorio di Giussano un altro progetto: 

Orti Divergenti. Nella sua prima fase, 
attualmente in corso, Orti Divergenti 
è rivolto ad un’utenza di adolescenti 
e giovani adulti neurodivergenti che, 
attraverso la condivisione del lavoro 
manuale e il contatto con la natura, 
possano acquisire abilità sociali e 
sperimentare una condivisione pro-
gettuale e relazionale che permetta 
loro di migliorare il loro inserimento 
in contesti sociali di pari. Le modalità 
di coltivazione saranno basate sulle 
tecniche dell’orto sinergico e sostenibile.
Abbiamo inoltre realizzato negli scorsi mesi: C’est la Vie - Mostra di 
Mario Cucchi che ha offerto attraverso l’incontro con l’arte fotografica 
raffinata dell’autore un’occasione di riflessione su temi critici per i nostri 
giovani come il senso dell’esistenza, l’inclusione e le fragilità esistenziali; 
DiverZine – Talk sul mondo della fanzine che incontra le Neurodiver-
genze; Logos & Iconos – Talk su Parole e Immagini e il loro complesso 
rapporto; Donazione Fondo Cerretelli (160 libri di arte e fotografia) ad 
Arca- Volontari in Hospice per la creazione della loro Biblioteca interna.
“DivergenteMente ETS - ha dichiarato la Presidente Sonia Pampuri - 
nasce dalla mia esperienza con mio figlio, oggi un giovane studente 
universitario perfettamente inserito nel contesto sociale, ma che per 
lunghi anni è stato agli occhi di tutti gli adulti che hanno agito in fun-
zione educativa su di lui del tutto INVISIBILE, perché le neurodivergenze 
sono condizioni neurologiche che portano i soggetti ad avere necessità 
anche importanti di supporto ma non immediatamente riconoscibili”.
Per maggiori informazioni: Divergentemente.ets@gmail.com -  
Tel. 329 1625216. Sede: Via Piave 30, Giussano - https://divergente-
mente.org/

DIVERGENTEMENTE, PERCORSI 
& PROGETTI ETS
A supporto delle persone neurodivergenti e delle loro famiglie
a cura di DivergenteMente Percorsi & Progetti ETS

IL TENNIS NASTRO VERDE ALLE FINALI DI ROMA
A seguito dell’incontro di domenica 8 giugno 
con l’equipe romana degli Ulivi - che ha con-
fermato la superiorità della squadra bianco-
verde - il Tennis Nastro Verde si è qualifica-
to anche quest’anno tra le quattro squadre 
Over 75 che hanno disputato la finalissima a 
Roma il 13-14 e 15 giugno, conquistando un 
meritatissimo secondo posto dietro la Ca-
nottieri Roma che ha schierato giocatori ex 
Coppa Davis.

Nella prima foto: da sinistra Ettore Trezzi, Alberto 
Martinoni, Piero Toci, il Presidente Onorario Gia-
nantonio Cattaneo, Michele Bussolati, Giorgio Bel-
lati e Carlo Pirani. Nella seconda foto: Toci e Turri.
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In marzo due volontari di AMA Odp, Giuseppe Sechi, allevatore ed 
esperto caseario, e sua moglie Iana, veterinaria, sono andati alla 
missione di padre Drazan a Dakawa. La visita è stata partico-

larmente gradita dal missionario che ha potuto beneficiare dei loro 
preziosi consigli per la nuova stalla delle mucche. Questa stalla vuole 
essere un modello di allevamento moderno per la popolazione locale 
che vive di una pastorizia di tipo ancestrale.
Con l’occasione i nostri amici hanno passato in rassegna le opere 
realizzate da AMA a Magogo, nella savana dei Masai. Un’occasione 
per noi per vederle nello stato attuale.
La sala multifunzionale: è stata realizzata da AMA dopo che le 
suore, con fondi propri, avevano costruito il convitto, che consiste 
essenzialmente nel dormitorio. La sala fornisce e supera tutte le 
esigenze di spazio funzionali alla ormai numerosa comunità scola-
stica: la mensa, lo spazio per riunioni religiose (la messa) e civili, 
il teatro, ecc. 
Il dispensario: il primo livello di struttura sanitaria. I nostri amici 
hanno apprezzato le attrezzature e la professionalità delle suore 
addette.
La casa delle suore con la cappella: la casa è stata realizzata da AMA 
con l’intento di favorire la presenza stabile delle suore. Appartengono 
alla congregazione delle suore Pallottine, che ha come carisma l’edu-
cazione e la sanità. Proprio quello che serve a Magogo e che le suore 
assicurano: la cura stabile delle scuole e del dispensario. Magogo è 
un posto isolato, o almeno lo era prima degli interventi di AMA e delle 
suore Pallottine, e non è servito da strade asfaltate. Pertanto durante 
la stagione delle piogge il luogo è isolato. I maestri governativi non 
venivano volentieri.
Le scuole: Sono stati aggiunti i pannelli solari finanziati da amici di 
Palermo. Le prime aule realizzate richiedono oggi lavori di manuten-
zione. 
Quando si parla di Magogo, mi piace sempre riproporre l’immagine 
della piccola palla di neve che genera la valanga. Tutto è iniziato con la 
costruzione di due aule scolastiche in mezzo alla savana, proprio a pro-

vocare la suggestione di istruzione in una popolazione analfabeta da 
sempre. Questo ha provocato una successione di interventi con coin-
volgimento di altri benefattori: pozzi per l’acqua, altre aule scolastiche, 

il dispensario, il convitto, ecc. 
Oggi, in una località vicina, 
le suore hanno aperto 
una scuola superiore. 
Quest’anno i primi ragazzi 
provenienti dalle nostre 
elementari vi hanno fatto 
accesso. 
In poco tempo, quella che 
era una zona desolata, nota 
solo per la presenza di una 
chiesetta di frasche, è di-
ventata un importante cen-
tro d’istruzione.

LE OPERE REALIZZATE DA AMA ODP 
A MAGOGO IN TANZANIA
Da zona desolata a importante centro di istruzione
a cura di Ama Odp

Casa delle Suore cappella

Sala polifunzionale

Scuole

Dispensario
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Il 21 Giugno 2025, giorno di festa della 
nostra associazione, in occasione della 
16a edizione della “città del signor D”, uno 

spazio interno di Casanostra è stato dedi-
cato ad Antonio Landieri. Persona con disa-
bilità, vittima innocente delle mafie a soli 25 
anni, morto a Scampia il 6 novembre 2004.
Presenti mamma Raffaella e papà Vincenzo.
Sono più di 1100 le vittime innocenti delle 
mafie, la loro storia racconta un pezzo di vita 
collettiva del nostro Paese. Quella di Antonio 
bene rappresenta il nostro impegno verso 
l’inclusione e la legalità.

La storia di Antonio Landieri
Antonio nacque nel quartiere napoletano 
di Scampia il 26 giugno del 1979. A causa di 
complicazioni dovute al parto, venne colpito 
da una paralisi infantile che gli procurerà nu-
merose difficoltà motorie. Crebbe a Scampia 
in serenità, frequentando le scuole del quar-
tiere. Il 6 novembre del 2004 venne ucciso 
dalla camorra, con due proiettili alla schiena 
in un agguato ai Sette Palazzi, rione in cui 
abitava e scenario della Faida di Scampia. È 
la prima persona con disabilità, vittima inno-
cente, ucciso dai clan. Fu scambiato, insieme 
ai suoi 5 amici, per un gruppo di spacciatori 
del rione. I suoi compagni sono stati tutti fe-
riti alle gambe; a causa della sua difficoltà 
motoria è stato l’unico a non poter scappare 
e per tale ragione è stato raggiunto dal 
fuoco dei clan.
I familiari delle vittime sono testimoni pre-
ziosi di un passato che riguarda tutti noi. Non 
si tratta solo di vicende familiari: sono storie 
che ci parlano dei nostri territori, di violenze 
mafiose che hanno colpito non solo le vit-
time e le loro famiglie, ma l’intera comunità. 
La maggior parte di loro non ha mai avuto 
una verità processuale, ma ha saputo tra-
sformare il proprio dolore in impegno per la 
ricerca di una verità storica e per mantenere 
viva la memoria di quanto accaduto, facen-
dosi così testimone di una storia che non è 
più solo familiare, ma che diventa parte di 
una memoria pubblica e condivisa.
Le motivazioni di questa dedica hanno per 
noi molteplici significati:
La memoria personale diventa memoria 
collettiva: se l’intero immobile è stato de-
dicato giustamente all’ex Sindaco Erminio 
Barzaghi, come esempio di rettitudine e im-

pegno civile verso la criminalità nel nostro 
territorio, con questo gesto si è voluto dare 
visibilità e valore a chi è rimasto vittima in-
nocente della stessa. Una persona qualun-
que, un giovane con desideri di felicità e, 
cosa per noi importante, un ragazzo con 
disabilità. Una memoria che rappresenta la 
storia del nostro paese. Raccontare la sua 
storia ci servirà per costruire una fiducia e 
speranza condivisa.
Costruire relazioni con la famiglia e i terri-
tori: abbiamo voluto raccogliere e mettere 
a frutto l’invito fatto nel 2017 da Don Ciotti 
quando venne ad inaugurare Casanostra. Ci 
ricordò che dietro ad ogni vittima ci sono 
famiglie intere, madri, padri, fratelli e sorelle 
che vivono perennemente questa perdita. Ci 
disse che l’80% circa di queste famiglie non 
conosce la verità rispetto alla morte del loro 
caro. Ci ricordò che al Nord potrebbe essere 
abbastanza “facile” gestire un bene confi-
scato e ci invitò a creare delle relazioni con 
quei territori dove tutto era più complicato. 
Andate, conoscete, invitate, fate delle cose 
insieme. “Non siate navigatori solitari”.
Impegno civile: con la dedica ad una vittima 
innocente aggiungiamo un tassello impor-
tante nel “RACCONTO DEL BENE”. Sono molte-
plici le realtà organizzative del terzo settore 
che gestiscono beni confiscati e molte di 
queste hanno finalità rivolte a persone con 
disabilità, minori, fragilità in genere.
In collaborazione con Libera stiamo for-
mando una rete dei gestori su Monza e 
Brianza. Vogliamo essere da stimolo per in-
traprendere percorsi sempre più efficaci del 
saper “raccontare il bene” sui nostri territori. 
Creare sinergie ed ampliare le occasioni di 
cultura della legalità e inclusione sociale. 
Creare collaborazioni solide con Enti, agenzie 
educative e terzo settore, ma più in generale 

con la cittadinanza nel suo insieme.
La storia di Antonio ha lasciato il segno in 
diversi luoghi d’Italia e ora anche a Giussano.
Dediche e intitolazioni si trovano presso: 
Presidio di Ovada (AL); Presidio di Aosta “An-
tonio Landieri e Marcella Di Levrano” (AO); 
Cooperativa sociale Frassati Alpignano (TO); 
Cascina Arzilla, Associazione Acmos Volvera 
(TO) in memoria di Rita Adria e Antonio 
Landieri; Presidio di Teano (CE); La strada 
cooperativa sociale Teano (CE); Presidio di 
Scampia (NA). A lui sono intitolati campi da 
calcio, spettacoli teatrali, centri di aggrega-
zione giovanile ecc.
Vi suggeriamo un link per ricordare tutte le 
vittime innocenti delle mafie e delle stragi, 
quelli di cui conosciamo le storie, quelli di 
cui sappiamo solo il nome e i tanti dei quali 
non abbiamo ancora conoscenza: https://
vivi.libera.it/
Per informazioni: segreteria@ilmosaicoas-
sociazione.it
Dona il tuo 5x1000 sostieni il Mosaico C.F. 
91077680154

CASANOSTRA: UNA DEDICA 
AD ANTONIO LANDIERI
Persona con disabilità, vittima innocente delle mafie
di Fabio Terraneo, Il Mosaico

LA MAMMA RACCONTA
Io sono la mamma di Antonio Landieri. Era un 
ragazzo di 25 anni che fu ucciso a Scampia il 
6 novembre 2004. Antonio era un ragazzo so-
lare. Mi abbracciava forte forte e mi diceva: 
“Mamma, dimmi che mi vuoi bene”. “Antonio, 
ma lo sai che ti voglio bene”. “Ma me lo devi 
dire, mamma”.
E mi abbracciava così forte che mi faceva 
mancare il respiro. (…) Antonio era invalido e 
prendeva la pensione d’invalidità e se i suoi 
amici stavano in difficoltà lui li aiutava. Era 
benvoluto da tutti. Anche le pietre gli volevano 
bene. Quando usciva tutti lo abbracciavano e 
a noi quel sorriso ci manca, perché Antonio 
era la nostra forza e il nostro pilastro.
Io vado nelle scuole a raccontare la storia di 
Antonio, di Attilio, di Gelsomina Verde, di Sche-
rillo, di tutte le persone che non ci sono più, 
per dare voce a loro che non ce l’hanno più. 
Stando qua a Scampia, rivoluzionando la no-
stra vita, la stiamo riconquistando, centimetro 
dopo centimetro. Stiamo aiutando gli altri ra-
gazzi raccontando la nostra storia nelle scuo-
le, perché quello che è successo a noi non de-
ve succedere più.
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Roberto Mietto, 64 anni, residente a Paina, è dallo scorso 15 
aprile il nuovo presidente dell’associazione Ca’ Vera di Gius-
sano, il dinamico gruppo che, operando con passione e dedi-

zione nella sede di via Addolorata, si è affermato nel corso degli anni 
come un pilastro fondamentale per il tessuto sociale di Giussano.
Il neopresidente Roberto Mietto raccoglie il testimone da Rosanna 
Valeri che ha guidato l’associazione con impegno e dedizione per 
un periodo di quasi due anni: “Mi è stato chiesto di mettermi in di-
scussione per garantire continuità alle attività del Centro e mi sono 
offerto volontario – spiega – Mi sono preso l’impegno di portare 
avanti una macchina ben oliata che già oggi funziona molto bene, 
avanzerò qualche proposta per incrementare le iniziative proposte 
nella nostra sede”.
In questa sua inedita avventura alla guida di Ca’ Vera, Mietto potrà 
avvalersi del prezioso contributo di un rinnovato Consiglio direttivo 
composto dalla vicepresidente Giuseppina Cattaneo, dal segreta-
rio Donatella Cordano, dal tesoriere Anna Bertolini e dai consiglieri 
Chiara Sciliberto, Giuditta Bello, Salvatore Arancio, Paola Boffi, Lu-
igia Pulici e Sandra Boffi. Un team di collaboratori che porterà con 
sé un bagaglio di competenze eterogenee e nuove energie, elementi 
fondamentali per affrontare le sfide future e perseguire gli obiettivi 
prefissati.
Il Centro Ca’ Vera (aperto dal lunedì al venerdì, dalle 14.30 alle 18) ha 
come missione principale quella di rappresentare un prezioso punto 
di incontro e di aggregazione per la terza età, offrendo un ampio e 
diversificato programma di attività e iniziative pensate per arricchire 
il tempo libero, stimolare la mente e favorire la socializzazione attra-
verso proposte ricreative e culturali di vario genere, comprese gite 
fuoriporta e vacanze estive.
Il neo-presidente ha espresso chiaramente la sua visione per l’asso-
ciazione, manifestando una forte determinazione nel voler consoli-
dare ulteriormente il ruolo di Ca’ Vera di Giussano come un polo di 
riferimento insostituibile e sempre più attrattivo per la popolazione 
anziana del territorio. 

Poche settimane dopo l’elezione a presidente, Mietto ha anche incon-
trato il Sindaco Marco Citterio e la Giunta Comunale, instaurando un 
proficuo dialogo con l’Amministrazione Comunale allo scopo di ren-
dere sempre più la sede di via Addolorata un vero e proprio centro 
nevralgico per la terza età.

ROBERTO MIETTO NUOVO PRESIDENTE 
DELL’ASSOCIAZIONE CA’ VERA
Prezioso punto di incontro e di aggregazione per la terza età
a cura dell’Associazione Ca’ Vera di Giussano

UN AMICO A 4 ZAMPE 
PER RIACCENDERE I SORRISI

L’iniziativa promossa dallo staff educativo di Fondazione Residenza 
Amica, approvata e finanziata dalla Direzione, ha visto la presenza di 
operatori specializzati nella terapia assistita con animali (Associazio-
ne N-Team Centro Cinofilo). Questo intervento ha l’obiettivo di favori-
re il benessere psico-fisico, emotivo e relazionale dei partecipanti. Il 
progetto è iniziato il 22 aprile e per 5 martedì ha visto coinvolti due 
gruppi da 10 persone. Si è creato un ambiente intimo che ha facilita-
to l’interazione con i cani. Il progetto nasce dalla consapevolezza del 
potere curativo e relazionale che il legame uomo-cane può genera-
re specialmente in contesti dove il benessere psicologico e la socia-
lizzazione sono fondamentali. Durante ogni incontro gli ospiti hanno 
potuto interagire con gli animali in un clima sereno e accogliente che 
ha incoraggiato anche i più “timidi” ad aprirsi, riducendo i disturbi del 
comportamento, migliorando il tono dell’umore, favorendo la socializ-
zazione e stimolando le funzioni cognitive. Fin da subito anche le per-
sone che tendevano ad isolarsi hanno iniziato a sorridere e a guar-
darsi intorno con maggiore curiosità; l’animale è diventato un ponte 
comunicativo capace di abbattere barriere che a volte sembravano 
insormontabili. Molti ospiti, al termine del ciclo degli incontri, hanno 
espresso il desiderio di continuare questa bella esperienza.
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Venerdì 30 maggio è stata una gior-
nata davvero speciale e di festa per 
Igor, 50 anni, ospite in hospice da 

oltre 5 mesi. Grazie ai volontari dell’associa-
zione Arca, quello che era un suo grande de-
siderio, sposarsi in chiesa con la sua Lessia, 
si è concretizzato. 
I “camici arancioni” hanno pensato a tutti i 
preparativi, dal rinfresco, alla torta, alle bom-
boniere, agli allestimenti floreali. Una festa di 
nozze come si deve: tutto per regalare gioia 
e spensieratezza a Igor. Proprio questa è la 
mission dell’associazione: donare sollievo e 
accompagnare gli ospiti in hospice con sere-
nità e dignità nell’ultimo tratto di vita. Piccoli 
gesti che rappresentano tanto per chi soffre. 
Tantissima dunque l’emozione, durante la 
cerimonia, per tutti i partecipanti, commossi 
e felici per la coppia di origine ucraina, che 
è riuscita a coronare un sogno d’amore, rin-
novando davanti ad un sacerdote di religione 
ortodossa, le promesse di matrimonio. 
L’associazione, che cresce sempre di più in 
competenze - l’ultima in ordine di tempo, 

l’aromaterapia - ad inizio maggio si è rinno-
vata anche nel direttivo. Accanto alla pre-
sidente Annamaria Colombo, riconfermata 
alla guida dell’associazione, è rientrato con 
il ruolo di vicepresidente Mario Caspani, già 

presidente dell’associazione per sei anni fino 
al 2022. Sono state riconfermate poi come 
consigliere Ester Mascheroni, Raffaella Bar-
zaghi e Patrizia Camagni; sono invece delle 
new entry, Marisa Brambilla, Paolo Daniel e 
Giorgio Bin. Continuerà poi a svolgere il ruolo 
di segretario del consiglio Carlo Canali.
Il nuovo direttivo ha fatto il debutto ufficiale 
in occasione della Giornata del Sollievo, che si 
è svolta il 25 maggio. La domenica di festa in 
hospice è stata caratterizzata, in mattinata, 
dalla presenza dei bimbi del nido comunale. 
I piccoli hanno portato la loro freschezza ed 
allegria, ma anche bellissimi aquiloni colorati 
molto apprezzati dagli ospiti in struttura. Nel 
pomeriggio poi, si sono svolte le premiazioni 
del concorso fotografico sul tema: i colori 
della serenità. Si sono aggiudicati il podio: 
Emanuela Bellotti, secondo posto per Mauro 
Ferrari e terza classificata, Marina Cerea. 
La giornata, molto partecipata, è stata anche 
l’occasione per lanciare un nuovo progetto, 
la lettura-terapia e per festeggiare tutti in-
sieme con musica e un ricco rinfresco.

I VOLONTARI ARCA REALIZZANO 
IL SOGNO DI IGOR
Fiori d’arancio in hospice
a cura dell’Associazione Arca Onlus

MESI RICCHI DI FESTEGGIAMENTI PER IL CORPO MUSICALE S. MARGHERITA
Sabato 24 maggio il Corpo Musicale ha offerto il Concerto di Primavera, 
come apertura della nostra stagione concertistica: grazie a un program-
ma molto vario – dai valzer di Strauss a Gershwin, dal rock’n’roll ai brani 
originali per banda – il pubblico numeroso ha potuto applaudire la versa-
tilità dei bandisti. Nella stessa occasione abbiamo festeggiato i 25 anni 
trascorsi sotto la direzione del nostro maestro Carlo Zappa, includendo 
due brani per banda da lui composti.

Non poteva mancare poi il nostro intervento, con quello della DAC gius-
sano, al concerto per la Festa della Repubblica, organizzato dall’am-
ministrazione comunale, che è stato tradizionalmente aperto e chiu-
so dall’inno nazionale. In questa occasione abbiamo voluto ricordare il 
nome del compositore Michele Novaro, autore della musica del nostro 
inno, a fianco del più noto Goffredo Mameli autore del testo.
Il 5 giugno abbiamo partecipato – con i due corpi musicali cittadini riu-
niti in una sola grande formazione – alla intitolazione a Luca Attanasio 
della nuova area giochi presso il laghetto, cerimonia di grande signifi-
cato civico.
La nuova Zappen March (facile intuire chi ne sia l’autore) che apriva il 
nostro Concerto di Primavera, è risuonata poi per le vie di Villasanta. 
Dedicata al Corpo Musicale di quella città nel 140° di fondazione, è stata 
eseguita durante l’emozionante sfilata dei tre corpi musicali riuniti: Vil-
lasanta, Barlassina e Paina-Brugazzo, accomunati dalla direzione dello 
stesso maestro Zappa. Dopo una cena in compagnia, abbiamo parteci-
pato presso l’oratorio di S. Fiorano al grande concerto conclusivo, con più 
di 100 i bandisti sotto la direzione del maestro.
Il 28 giugno, presso il Centro Generazioni, si è tenuto il nostro concer-
to estivo per la rassegna di Anbima “Musica in villa, in piazza, nei cortili”. 
Non perdete, infine, l’open day che organizzeremo a settembre in data 
da definire.
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Agosto 2024: il Banco Farmaceutico è presente con uno stand 
al Meeting di Rimini; un’occasione per dare informazioni sullo 
scopo dell’associazione, sui progetti, sulla possibilità di diffon-

dere la raccolta del farmaco non scaduto. Molti visitatori, provenienti 
dall’Italia e dall’estero, hanno lascito i loro nominativi, si sono iscritti 
all’associazione e hanno chiesto di poter fare il volontario nelle gior-
nate di raccolta. 
Settembre, ottobre 2024: una volta al mese facciamo il giro dei rac-
coglitori per la raccolta dei farmaci non scaduti e consegniamo il 
contenuto alla Caritas di Sesto. Uno dei volontari, Roberto, è in ospe-
dale, il suo nome si aggiunge alla nostra preghiera. Chi può lo sosti-
tuisce in sede, controllo delle scadenze, inserimento nel computer, 
distribuzione, si aspetta il suo ritorno ma il Signore lo vuole con sé.
Novembre 2024: in Libano vengono consegnati 2897 confezioni di 
farmaci per un valore di 34.224,89 euro, un’operazione svolta in colla-
borazione con la Croce Rossa libanese e i Caschi Blu italiani presenti.
Dicembre 2024: inizia l’organizzazione della settimana di raccolta 
straordinaria in tutta Italia, mancano mesi a febbraio ma sono tante 
le cose da fare. La nostra responsabile, Lucrezia Martino, è eletta 
vicepresidente del nuovo Consiglio Direttivo del Banco Farmaceutico. 
Gennaio 2025: il Banco invita amici e volontari al cinema, il film è 
“Giurato n. 2”, la sala è tutta per noi e presenta Beppe Musicco di 
“Sentieri del cinema”.
Febbraio 2025: settimana della raccolta del farmaco, successo di nu-
meri, sia per quanto riguarda i farmaci acquistati, sia per il contributo 
dei volontari. Successo di incontri e testimonianze, nessuno dona e 
basta, succede sempre qualcosa di speciale. A Giussano sono stati 
1880 e farmaci donati.
Marzo 2025: i volontari presentano il Banco agli studenti del liceo 
Modigliani di Giussano.
Aprile 2025: dieci anni di raccolta dei farmaci in Brianza e venticinque 
in Italia; “A cena con…Ennio Morricone, prelibatezze, musica e cinema” 
festeggiamo a Canonica con farmacisti, volontari dell’Arca dell’ho-
spice di Giussano, della Caritas di Sesto, dell’Ordine di Malta, dei Lions 
Canonica e del Banco. Siamo un bel gruppo, 140 persone, dieci anni fa 
eravamo una quindicina. Giubileo a Roma: abbiamo la grazia di vedere 
Papa Francesco in piazza, non lo dimenticheremo.
Maggio 2025: Banco Farmaceutico e Osservatorio povertà sanitaria 
presentano a Carate il libro: “Tra le crepe dell’universalismo. Disu-
guaglianze di salute, povertà sanitaria e Terzo settore in Italia” con 
Luca Pesenti, curatore del libro e professore di sociologia presso 
l’Università Cattolica e Marco Trivelli, Direttore Generale ASST Lecco. 
Il volume documenta un’importante novità maturata nei 25 anni di 
vita: al semplice gesto della donazione di un farmaco si è affiancato 
un lavoro permanente di osservazione e studio della povertà sanitaria 
in Italia. Al Santuario di Saronno vendiamo l’ultimo libro di don Sergio 
Stevan, “Gesù abita tra noi”; come consuetudine don Sergio devolve 
al Banco il ricavato.
Arrivederci a Rimini.

a cura dell’Associazione Banco Farmaceutico

ASDO ROBBIANO: UNA NOTTE 
SOTTO LE STELLE

Una notte in tenda per vivere un’esperienza di gruppo diver-
sa da quella sportiva: si chiama “Asdo sotto le stelle” la serata 
organizzata da ASD San Luigi Robbiano per sabato 17 maggio, 
quando il campo da calcio dell’Oratorio di via Dante si è prov-
visoriamente trasformato in uno spazio in cui montare ten-
de da campeggio dove, nella notte, hanno dormito atleti, ac-
compagnatori, allenatori e dirigenti, uniti in un momento dalla 
forte valenza educativa e formativa. Complessivamente una 
quarantina di persone hanno allestito il “campo base” fin dalle 
prime ore del pomeriggio, a seguire pizzata di gruppo in orato-
rio e la serata è proseguita fra giochi e divertimenti finchè non 
è giunta l’ora di andare a… nanna. E qui, naturalmente, è arri-
vato il bello: bambini e adulti si sono preparati per affrontare 
la notte, hanno allestito sacchi a pelo e materassini, hanno pic-
chettato le tende per mettere in sicurezza tutte le strutture, si 
sono cambiati per poi infilarsi al riparo delle tende fino all’in-
domani mattina, quando la sveglia è coincisa col sorgere del 
sole. Appena il tempo di alzarsi che il gruppo ha provveduto a 
smontare le tende, a ripulire l’area e a fare ritorno verso casa 
dopo una notte che resterà nei loro ricordi. 
“Si tratta della prima proposta di questo genere avanzata dalla 
ASD San Luigi Robbiano – spiegano i promotori – Ma crediamo 
che iniziative come queste, che vanno oltre l’aspetto sportivo, 
rientrino fra gli obiettivi di un’associazione legata all’Oratorio, 
in cui l’elemento educativo deve camminare di pari passo con 
quello sportivo. Per i nostri ragazzi è stata un’esperienza emo-
zionante ed hanno potuto vivere l’Oratorio in un modo unico, 
senza precedenti. Siamo certi che ASDO sotto le stelle diven-
terà un appuntamento fisso nella programmazione annuale 
del calendario di attività”.

RIPERCORRIAMO UN ANNO 
DI BANCO FARMACEUTICO
I principali eventi che hanno caratterizzato l’attività dell’Associazione
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Avis Comunale Giussano rilancia il 
suo appello alla generosità: oltre 
alla tradizionale donazione di 

sangue intero, oggi più che mai è fon-
damentale promuovere la donazione di 
plasma, una risorsa preziosa e insosti-
tuibile per la salute di molti. Il plasma è 
la componente liquida del sangue, di co-
lore giallo paglierino, costituito per oltre 
il 90% da acqua, ma anche da proteine, 
vitamine e altre molecole organiche. Ele-
menti fondamentali, che rendono il pla-
sma una vera linfa vitale per l’equilibrio 
dell’organismo. Tuttavia, a differenza del 
sangue intero, per cui l’Italia è autosuffi-
ciente grazie alla generosità dei donatori, 
il nostro Paese non è ancora in grado di 
coprire completamente il fabbisogno na-
zionale di plasma. Una parte significativa 
deve infatti essere importata dall’estero. 
Questo rende ancora più urgente e im-
portante l’impegno di ciascuno nella dona-
zione di plasma, per contribuire a garantire 
trattamenti essenziali a chi ne ha bisogno.
A differenza della donazione di sangue, il pla-

sma si rigenera rapidamente, permettendo 
di donare con maggiore frequenza. È pos-
sibile donare plasma ogni 14 giorni, ed è im-
portantissimo sapere che si può alternare la 
donazione di sangue e plasma, rispettando 

però i tempi minimi di attesa previsti: de-
vono passare almeno 30 giorni dalla do-
nazione di sangue prima di poter donare 
plasma, mentre bastano 14 giorni dalla 
donazione di plasma per poter tornare a 
donare sangue. 
A Limbiate, presso il Centro Formentano, 
è possibile donare plasma in modo sem-
plice e comodo. Il centro è aperto per la 
donazione nei giorni di lunedì, giovedì, ve-
nerdì, sabato e domenica, dalle 7.00 alle 
11.00.
In un mondo dove ogni gesto può fare 
la differenza, donare il plasma è uno dei 
modi più concreti per offrire speranza a 
chi ne ha più bisogno. 
Per chi è già donatore, può contattarci 
al numero 3498864765 per prenotare la 
prossima donazione di plasma. Se invece 
non si è ancora donatore, si può trovare 
allegato a questo periodico il volantino 

con le informazioni necessarie per iscriversi 
presso la nostra sede. 
Vi aspettiamo tutti i venerdì sera dalle 20.30 
alle 22.30 in via Zara 18 a Giussano.

a cura di Avis Comunale Giussano
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L’IMPORTANZA DI DONARE IL PLASMA, 
LINFA VITALE PER L’ORGANISMO
Un piccolo gesto per salvare ancora più vite

IL CICLO DI INCONTRI 
DE L’OTTANTAQUATTRO
Il 26 maggio si è concluso il settimo ciclo di incontri organizzati dal Cir-
colo culturale e ricreativo L’ottantaquattro dal titolo “Con Ulisse un 
viaggio di tre millenni” tenuto dal prof. Giulio Cassina.
Il mito del personaggio del mondo greco che più di tutti, nel corso dei 
secoli, ha ispirato scrittori, poeti, musicisti, presenta alcuni valori fon-
damentali delle radici della cultura occidentale: la capacità di affron-
tare le svariate difficoltà che si incontrano nella vita e il desiderio di 
sempre nuove conoscenze, tutto sotto il segno della ragione e nella 
progressiva conquista delle libertà dell’uomo.
Attraverso autori che vanno da Omero fino a Joyce sono stare ripropo-
ste le interpretazioni che sono state date soprattutto dell’ultimo viag-
gio di Ulisse, partendo dall’Ulisse dantesco e dal suo folle volo, passan-
do, fra gli altri, per D’Annunzio, Pascoli, Gozzano e Saba e, concludendo 
con alcuni cantautori, Guccini, Dalla e Ruggeri.
Questi incontri con cadenza annuale, hanno soprattutto lo scopo di 
riscoprire e riaffermare i valori della civiltà occidentale in un’epoca 
in cui tanti scrittori e intellettuali dell’Occidente tendono a sminuire 
l’importanza delle radici del nostro pensiero e della nostra cultura nel 
confronto con culture di altri popoli.

Circolo culturale e ricreativo L’ottantaquattro

CORSI DI MUSICA ALLA D.A.C. 
GIUSSANO MUSICA
Con il rinnovo del Consiglio Direttivo, avvenuto lo scorso mese di marzo, 
il corpo musicale D.A.C. Giussano Musica ha deciso di dare un nuovo im-
pulso alla propria scuola di musica con lo scopo di avvicinare tutti - pic-
coli, giovani e adulti - al fantastico mondo delle note musicali.
La scuola di musica della D.A.C. si avvale della collaborazione di inse-
gnanti diplomati e qualificati che seguono gli allievi attraverso un per-
corso individuale finalizzato alla formazione musicale, allo studio dello 
strumento adatto e al graduale inserimento nel gruppo di musica di in-
sieme con la Duck Junior Band, la banda degli allievi della D.A.C.
Nata nei primi anni ‘90, la scuola di musica della D.A.C. ha formato centi-
naia di allievi, alcuni dei quali hanno poi proseguito il loro percorso musi-
cale diplomandosi al Conservatorio o al Liceo Musicale. Anche il Maestro 
Andrea Brunati, attuale primo corno dell’orchestra Haydn di Bolzano, ha 
mosso i suoi primi passi nella scuola della D.A.C., dando avvio alla sua lu-
minosa carriera professionale.
La D.A.C. Giussano Musica presenterà il progetto dei Corsi di Musica con 
un “Open Day” previsto nel prossimo mese di settembre 2025.
Per qualsiasi informazione si può inviare un messaggio whatsapp al n. 
3333089805 oppure scrivere una mail all’indirizzo: info@dacgiussano-
musica.it. 
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Sabato 31 maggio e Domenica 1 giugno si è svolta la terza edi-
zione dell’evento “Paina si mostra” promosso dall’Associazione 
Arteinsieme Angelo Bartesaghi.

L’evento è nato nel 2023 con l’intento di affiancare alla tradizionale 
Mostra collettiva di pittura dei soci altre proposte culturali, ospitando 
in spazi esterni sculture e installazioni per promuovere un nuovo 
modo di vivere il territorio e, con la collaborazione delle altre Asso-
ciazioni del Centro Generazioni, creare un’offerta di iniziative sempre 
più ampia e varia.
Quest’anno l’evento è stato intitolato Naturalmente – Paina di mo-
stra - ed è riuscito ad unire Pittura, Scultura, Arte, Scienza, Fotografia, 
Benessere e Musica.
La manifestazione si è aperta nel pomeriggio di sabato 31 maggio 
con l’inaugurazione del Giardino delle Forme: un’area verde sita in 
via Zara, gentilmente concessa dall’Arch. Gianluca Cappellini, che 
per i due giorni dell’evento si è trasformata in un museo a cielo 
aperto, ospitando sculture ed installazioni di tredici diversi artisti (Rita 
Bagnoli, Antonio Caporaso, Anna Catalano, Simona Corbetta, Giglio 
Cesare Frigerio, Viola Di Matteo, Carlo Guzzi, Fabrizio Martinelli, Aurelio 
Rovelli, Cristina Sirizzotti, collettivo UAINOT, Elisabetta Zatti, Centro 
Diurno Seregno ASST Brianza), diventando un luogo di esplorazione 
sensoriale, immaginazione e riflessione.
Il bagno sonoro di gong e le campane tibetane a cura dell’operatore 
olistico Angelo Conti hanno contribuito a rendere ancora più intensa 
l’atmosfera di questo luogo.
Anche quest’anno siamo poi stati ospiti del “Cortile degli affreschi”, 
una corte storica dipinta dal maestro Carlo Brenna ed affascinati dai 
racconti di Maya (la Testimone Velata), “custode” del cortile e della 
sua storia.
Infine la giornata si è conclusa con l’apertura della Mostra collettiva 
di pittura dei Soci presso la sede dell’Associazione ed un rinfresco 
per i partecipanti.
Domenica 1 giugno è stata una giornata ricca di eventi: nel pome-
riggio è stata proposta una visita guidata al Giardino delle Forme, 
durante la quale gli artisti hanno “raccontato” le loro opere.
Successivamente presso il Centro Generazioni i visitatori hanno po-
tuto assistere all’esibizione di pittura dei maestri Stefano Vavassori 
e Francomano Raffaele mentre i bambini hanno partecipato ai labo-

ratori scientifici (ricerca dell’oro e di fossili) e creativi (dinosauri tridi-
mensionali da colorare) organizzati dal “Centro Studi Naturalistici” in 
collaborazione con ArteinsiemeAB, riscuotendo un grande successo 
tra le famiglie presenti; infine la giornata si è conclusa con l’esibizione 
musicale del gruppo “The Relatives acoustic cover band”.
Nei due giorni dell’evento è stato possibile visitare, oltre alla mostra 
collettiva di pittura di ArteinsiemeAB, anche una mostra fotografica 
del “Gruppo Fotografico Alberto da Giussano” che ha ritratto i pit-
tori della nostra associazione all’opera e la Mostra permanente di 
mineralogia e paleontologia “Antonio Di Lorenzo” del Centro Studi 
Naturalistici.
Siamo assolutamente soddisfatti di aver riproposto “PAINA SI MO-
STRA” per questa terza edizione che ha riconfermato un’importante e 
solida collaborazione tra le realtà associative del Centro Generazioni, 
segno che eventi come questo sviluppano il senso di socialità e di 
comunità, e cogliamo l’occasione per ringraziare, oltre al Gruppo Fo-
tografico Alberto da Giussano e al Centro Studi Naturalistici, anche 
il CAI Paina sempre pronto a darci una mano nell’organizzazione.
Ringraziamo inoltre il Comune di Giussano per aver patrocinato l’e-
vento ed ai suoi rappresentanti per essere intervenuti alla manife-
stazione, gli sponsor, tutti gli artisti dell’associazione e non che hanno 
esposto le loro opere e soprattutto tutte le persone che sono venute 
a trovarci rendendo anche questa edizione un vero momento di con-
divisione e partecipazione alla vita del paese.

LE PROPOSTE CULTURALI DI 
ARTEINSIEME ANGELO BARTESAGHI
L’evento “Paina si mostra” è giunto alla sua terza edizione
a cura di Arteinsieme Angelo Bartesaghi
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L’elenco dei libri del nostro vicario 
parrocchiale arriva al numero 17, con 
un volume piuttosto corposo di ben 

350 pagine, che raccoglie 112 omelie festive 
proclamate a Robbiano e quasi tutte dispo-
nibili in file audio sul canale Telegram della 
Parrocchia. Quasi ovvio attribuire l’appella-
tivo di ottimo comunicatore a don Giuseppe 
che unisce alla originalità e profondità dei 
contenuti, doti grafiche, padronanza degli 
strumenti a supporto della comunicazione 
e una organicità strutturata dei messaggi, 
rivolti in “diretta” ai parrocchiani o mediante 
dispositivi grafici, comunicati brevi, imma-
gini e fotografie. La finalità è chiara, pasto-
ralmente significativa: come per le omelie, 
fornire ai fedeli “strumenti di riflessione e 
crescita spirituale”. Nelle omelie la parola di 
Dio, con il focus preferito sui Vangeli ed il 
Nuovo Testamento, è il punto d’origine del di-
panarsi dell’analisi e della narrazione. Attra-
verso l’utilizzo della ricchezza ed efficacia dei 
contenuti, ispirati dall’arte, dalla letteratura, 
dalla poesia, dalla scienza e dall’esperienza 
vissuta, giunge a proporre interrogativi, 
orientamenti e punti di riferimento di va-
lore e di fede all’ascoltatore. Certo le parole 
ascoltate, “vera occasione di catechesi per 

tutti”, hanno un carico espressivo maggiore 
rispetto al testo scritto, che ha il vantaggio 
di permettere ulteriore riflessione e appro-
fondimento. Inoltre l’impegno di prepara-
zione, lo ricaviamo da quanto don Giuseppe 

DON GIUSEPPE CORBARI: 
PRETE E SCRITTORE
Vent’anni di sacerdozio ambrosianamente vissuto
a cura del Circolo Culturale don Rinaldo Beretta

ASSOCIAZIONI

MEMORIA DI UN INCONTRO SORPRENDENTE

CENNI BIOGRAFICI A 
CURA DI DON GIUSEPPE

Nello scorso mese di marzo (2014) scrissi una lettera a Joseph Ra-
tzinger, papa Benedetto XVI, nella quale esprimevo la mia ricono-
scenza filiale per il suo ministero petrino e per aver condotto la 
Chiesa con la sua lungimirante intelligenza teologica. Nella lettera, 
oltre ad alcune considerazioni di carattere personale, affidavo alle 
sue preghiere la nostra parrocchia: Ratzinger è stato eletto ponte-
fice nello stesso anno in cui è avvenuta la mia ordinazione presbi-
terale…Ma la realtà è capace di sorprenderci ben al di là delle no-
stre attese: la mattina di venerdì 19 settembre ricevo una telefonata 
sul cellulare da parte del suo segretario personale S.E. Mons. Georg 
Gänswein il quale confermava la ricezione della lettera e mi invitava 
ad incontrare personalmente Papa Benedetto e, se lo desideravo, a 
celebrare la S.Messa feriale insieme a lui…
Nel frattempo Ratzinger entra a piccoli passi nella piccola sacrestia, 

ci scambiamo un breve saluto mentre indossa le vesti per la celebrazione che inizia subito dopo: il 
Papa presiede, io (io per davvero) e il segretario concelebriamo, le tre sorelle partecipano con noi…
Gusto ogni istante, ogni sguardo, ogni parola. Il clima di profonda contemplazione, il suo delicato stile 
nel celebrare, la sua fatica nei movimenti suscitano in me tanta tenerezza e commozione… Poi viene 
il momento di salutarsi, ma prima lui mi vuole donare un Rosario con il suo stemma pontificio, io con 
un timore e un tremore enorme gli consegno il mio libro di poesie e quello sulla vita di Bonhoeffer, lo 
sguardo gli si accende ancora di più: il teologo germanico gli è particolarmente caro…
Don Giuseppe Corbari

Prete ambrosiano; terapista della neuro e 
psicomotricità; counselor professionista ad 
indirizzo Analitico Transazionale e Metodolo-
gie umanistiche. Inizia la sua avventura nel 
mondo nel 1969 nel comune di Baranzate, 
amena e pittoresca località della Città Me-
tropolitana Milanese, in cui è cresciuto nei 
primi cinque lustri della sua vita, respirando 
aria fresca e salubre. La meravigliosa com-
pagnia degli amici dell’oratorio colora la sua 
giovinezza, mentre gli anni di studio nutrono 
la sua mente. L’esperienza professionale con 
giovani disabili plasma la sua umanità e il Se-
minario alimenta affettuosamente il suo in-
contro significativo con il Volto divino. Ora, il 
sacerdozio sta delicatamente modellando il 
corso della sua esistenza.

scrive, lo coinvolge per l’intera settimana, e 
gli permette anche di “inventare” ottime pre-
sentazioni didascaliche, con la predisposi-
zione di piccoli stampati, manifesti di grandi 
dimensioni, striscioni e quant’altro utile ad 
aiutare con la memoria visiva, a trasmettere 
la “Promessa di Gesù”: il contenuto eucari-
stico che fa della Messa il “cuore pulsante 
della vita cristiana”. Quanti segni e immagini 
simboliche i fedeli hanno visto ed osservato 
sull’altare: forse quello più significativo è la 
bellissima porta in cartongesso che accom-
pagna il tempo dell’anno giubilare, una porta 
socchiusa, non spalancata, che invita alla 
fatica della ricerca e della conversione. Don 
Giuseppe, tiene fede al motto scelto per l’or-
dinazione sacerdotale, “ti basti la mia grazia”, 
e fa leva non già sulla presentazione enfa-
tica della Parola, ma su un eloquio al tempo 
stesso preciso, linguisticamente ricco e cre-
ativo, assai comprensibile e semplice. Non 
gli manca quel tocco di humor che unito ai 
concetti ed alle esemplificazioni, che gli de-
rivano dalla passione per gli studi legati alla 
psicologia ed alla didattica, contribuiscono a 
declericalizzare la sua omiletica. A conclu-
sione di questa breve presentazione della 
“Promessa di Gesù”, esprimiamo la duplice 
utilità del volume: per il fedele strumento di 
formazione e per gli addetti ai lavori, un age-
vole ed originale manuale.
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Nella recente competizione del campionato italiano di scherma 
paralimpica, svoltasi a Siena, Sofia Brunati è salita sul gradino più 
alto del podio conquistando il titolo di campionessa di sciabola: 

un risultato, per certi versi inaspettato, dopo la conquista del bronzo nella 
spada. L’atleta robbianese che si divide tra lavoro, sport e amicizie, ritor-
nata in città dopo il periodo trascorso a Roma, ha sfoderato le sue migliori 
doti atletiche di fronte alle avversarie agguerrite: determinazione, entusia-
smo e serenità, nonostante una condizione atletica non ancora al top, le 
hanno permesso di raggiungere un traguardo lusinghiero.
Sofia ha già programmi ben precisi per la prossima stagione, benchè le 
ambizioni sportive non siano esclusive nella sua vita. Brava anche a con-
ciliare i numerosi impegni, ha nella famiglia un supporto indispensabile. Le 
abbiamo rivolto alcune domande per conoscere meglio questa ragazza 
straordinaria.
Parlaci della tua storia sportiva. La mia passione per lo sport nasce da 
lontano. Ero una bimba molto attiva e ho avuto la fortuna di conoscere 
persone che mi hanno indirizzata allo sport paralimpico e sin dalla tenera 
età ho provato diverse discipline: nuoto, sci, tennis. Quando ho provato la 
scherma, intorno ai 13 anni, è scattata una passione esclusiva. Ho iniziato 
questo sport solo per divertimento e per il gusto di stare insieme, l’agoni-
smo è arrivato dopo, grazie a un nuovo allenatore che ha intuito del poten-
ziale in me. Pian piano abbiamo costruito un bel percorso, dalle prime gare 
nazionali alle convocazioni internazionali. Negli anni del liceo (ho studiato al 
Majorana di Desio) sono riuscita a conciliare lo studio con gli allenamenti a 
Lecco. Nel periodo della laurea triennale, iscritta all’Università Cattolica di 
Milano, nel periodo del Covid, devo ammettere che mi sono tornate molto 
comode le videolezioni e lo studio a distanza, così ho potuto passare più 
tempo in palestra. 
Per la magistrale mi sono trasferita a Roma, ho studiato alla Luiss, nuo-
vamente in presenza, e mi sono allenata presso il settore giovanile delle 
Fiamme Oro: è stata un’esperienza bellissima ed intensa, mi sono allenata 
a livello professionale e mi sono tolta delle belle soddisfazioni. Nel 2024 ho 
vissuto un altro grande cambiamento; dopo la laurea sono tornata a casa e 
ho iniziato a lavorare in una società di consulenza a Milano. È il lavoro per 
cui ho studiato, svolto in un ambiente molto stimolante che richiede molto 

impegno. Dopo i primi mesi di necessario “assestamento”, sono tornata in 
pedana in una società di scherma a Milano che è vicino all’ufficio, dove 
mi sono trovata benissimo. Non ho potuto però allenarmi con la stessa 
intensità degli anni precedenti; ciononostante ho conquistato il titolo di 
Campionessa Italiana di sciabola: ho fatto tesoro dell’esperienza passata 
trovando serenità e divertimento in gara, che sono le cose più importanti. 
Con lo stesso spirito affronterò la prossima stagione sportiva!
Quanto è stato importante lo studio nella tua giovinezza? Lo studio è 
sempre stato molto importante per me: ero appassionata a ciò che stu-
diavo e ci tenevo a fare bene. Ho fatto il liceo classico. Ho assicurato 
continuità alle materie umanistiche scegliendo per la triennale l’indirizzo 
in Economia e Gestione dei Beni Culturali e dello Spettacolo, per poi orien-
tarmi verso un indirizzo prettamente economico, quello in Strategic Ma-
nagement. L’attività sportiva non ha rallentato il mio percorso di studi, anzi 
credo che dover conciliare sessioni d’esami e ritiri con la nazionale e gare 
mi abbia permesso di migliorare le capacità di organizzazione e di gestione 
del tempo. Sono una grande sostenitrice dei percorsi di “dual-career”, 
credo che lo sport e lo studio debbano andare di pari passo, e che l’impe-
gno su un fronte faccia bene anche all’altro.
Quali sono le importanti esperienze vissute nel mondo della disabilità? 
Di barriere architettoniche ce ne sono purtroppo ancora tante, troppe! È 
compito di tutti lavorare per abbatterle. Detto questo, io credo che comun-
que sia importante per ogni persona con una disabilità fisica, cercare di 
essere attivo e propositivo, cercare soluzioni e strade alternative, laddove 
possibile… anche “dare fastidio”, quando serve; mai rimanere chiusi in casa 
e rinunciare ai propri sogni. 
La tua famiglia è molto unita! Certo è un aiuto indispensabile alla for-
mazione e alla crescita. Si, sono molto fortunata, mi sono sempre sentita 
sostenuta e incoraggiata dalla mia famiglia. La cosa è molto bella, per 
cui sono molto grata ai miei genitori. Hanno sempre supportato me e mio 
fratello e ci hanno permesso di coltivare le nostre passioni.
Quali doti sportive eccellono in te? La principale? Come atleta, sono ve-
loce e ho una buona tecnica, sia in spada che in sciabola: in pedana non 
sono tanto irruenta ma ricerco piuttosto la precisione. La qualità che mi ri-
conosco è la curiosità di studiare sempre gli avversari più forti e la voglia 
di “rubare” loro un particolare, un’azione schermistica o un atteggiamento, 
imparando e facendolo anche mio. 
La tua Giussano e la tua Robbiano
Sono molto legata alla mia città natale, all’oratorio, alla banda, al coretto. 
Certo l’esperienza di vita a Roma, immersa nelle meraviglie della Capitale 
è stata bellissima! Però sono tornata a vivere qui, è già una grande dichia-
razione d’amore, no?

di Flavio Galbiati

I SUCCESSI SPORTIVI 
PIÙ IMPORTANTI DI SOFIA
SCHERMA PARALIMPICA categoria A
2017: BRONZO nella spada, Campionato del Mondo U17 (Varsavia, Polonia)
2018: ARGENTO nella sciabola, Campionato del Mondo U23 (Varsavia,  
Polonia)
2022: ARGENTO gara a squadre “mista” (staffetta maschi e femmine),  
Coppa del Mondo (Pattaya, Thailandia)
2023: BRONZO nella sciabola e ORO nella spada al Campionato Italiano  
Assoluto (Santa Venerina, Catania)
2024: BRONZO nella sciabola e ORO nella spada al Campionato Italiano  
Assoluto (San Lazzaro di Savena, Bologna)
2025: BRONZO nella spada e ORO nella sciabola al Campionato Italiano 
Assoluto (Siena)

SOFIA BRUNATI ORO AL CAMPIONATO 
ITALIANO DI SCHERMA PARALIMPICA
Un gioiello della nostra Città
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esitazioni: “Significa riconoscere che il mondo 
in cui viviamo non è ancora pienamente anti-
fascista. Troppe disuguaglianze, troppe discri-
minazioni. Essere antifascisti, per me, è cercare 
ogni giorno di costruire uno spazio più giusto, più 
accogliente, dove la memoria sia un’azione viva”. 
In un tempo in cui le parole rischiano spesso 
di perdere peso, Monti sceglie di agire: “Penso 
che portare avanti azioni concrete sia davvero 
l’unica strada efficace: come tutti a scuola ho 
studiato gli eventi della resistenza e come tutti 
osservo ciò che succede nel mondo, ma solo 
quando ho incontrato persone che portavano 
avanti attivamente questi valori ho capito la loro 
vera importanza”.
Tra i prossimi obiettivi, la realizzazione di incontri 
pubblici con testimoni diretti della Resistenza, la 
promozione di eventi culturali e la costruzione di 
percorsi formativi in collaborazione con le scuole 
superiori del territorio. “Ci piacerebbe dare spazio 
a voci giovani, creare occasioni d’incontro, stimo-
lare la riflessione anche su temi di attualità: diritti 
sociali e civili, cittadinanza attiva, ambiente.”
La sezione ANPI di Giussano nasce così, tra 
memoria e futuro. E con un presidente come 
Federico Monti, dimostra che la storia della Re-
sistenza può parlare anche con parole nuove, 
giovani e appassionate. In fondo, come amava 
ripetere Tina Anselmi, partigiana e prima donna 
ministra della Repubblica: “La democrazia è 
come un prato: va coltivata ogni giorno”.
Per contattarci potete scrivere ad anpigius-
sano@gmail.com o partecipare alle riunioni 
che si tengono ogni secondo giovedì del mese 
in via Piave 30 

C’è un volto giovane alla guida della nuova 
sezione ANPI di Giussano, ed è quello di 
Federico Monti. Classe 2001, entusiasmo 

pacato e idee chiare, Federico ha accettato la 
sfida di rappresentare l’Associazione Nazionale 
Partigiani d’Italia sul territorio, in una fase sto-
rica in cui – anche tra i più giovani – si sente 
sempre più forte l’urgenza di riaffermare i valori 
democratici e costituzionali. Lo abbiamo incon-
trato per farci raccontare motivazioni, obiettivi e 
visione del suo incarico.
“È stata una scelta naturale - esordisce - cre-
scendo, ho avvertito il bisogno di rendere più 
concreto l’impegno verso i valori in cui credo: 
inclusione, giustizia, memoria. Quando ho sa-
puto che a Giussano stava nascendo una se-
zione ANPI, ho subito deciso di farne parte” La 
presidenza non era nei suoi piani, ammette, ma 
è arrivata per acclamazione unanime del con-
siglio direttivo di sezione. “Mi è stata proposta 
dai membri fondatori, che desideravano dare un 
volto fresco all’associazione. Ho avuto dei dubbi: 
la mia esperienza è limitata, ma mi sono fidato 
del gruppo. È un lavoro collettivo”
Gli obiettivi di ANPI sezione Giussano
La missione della sezione, nelle intenzioni di 

Federico, è duplice: radicarsi nella comunità e 
coinvolgere i giovani. “Vogliamo farci conoscere 
attraverso eventi, iniziative pubbliche, progetti 
condivisi. Ma la chiave sarà l’ascolto. Il nostro 
obiettivo non è solo trasmettere un messaggio, 
ma anche recepire stimoli dalla cittadinanza” E 
tra le prime collaborazioni già attivate, quella 
con la sezione ANPI di Cesano Maderno per la 
Festa Provinciale dell’ANPI Monza & Brianza, e 
con altre realtà limitrofe, in una logica di rete 
territoriale. “Ogni evento è un’occasione di dia-
logo. E siamo particolarmente attenti al mondo 
scolastico: vogliamo incontrare gli studenti, ac-
cendere in loro una scintilla, raccontare la Resi-
stenza non come un fatto del passato ma come 
un modo per guardare al futuro”.
L’Antifascismo oggi a 20 anni
Ma che cosa significa, oggi, per un ragazzo ven-
tenne, dichiararsi antifascista? Federico non ha 

FEDERICO MONTI, UN GIOVANE 
PRESIDENTE PER L’ANPI GIUSSANO
“Antifascismo oggi è costruire un mondo più aperto”
a cura di ANPI Giussano

LABORATORIO DI INNOVAZIONE ALTROMERCATO
Vogliamo parlarvi di un ambizioso progetto di 
Altromercato, uno dei principali fornitori della 
nostra bottega: si chiama Laboratorio di Inno-
vAzione Altromercato ed è uno spazio giova-
nile di attivismo, riflessione ed apprendimen-
to dei temi di giustizia economica, sociale e 
climatica che attraversano e trascendono il 
Commercio Giusto.
Caporalato, estrattivismo, parità di genere e 
crisi climatica sono dinamiche senza confini e 
che coinvolgono la vita di produttrici e produt-
tori di tutto il mondo. L’obiettivo del progetto è 
quello di rendere visibile il filo rosso che colle-
ga queste dinamiche così come la vita di pro-
duttrici e produttori è collegata alla nostra. In 
particolare, Altromercato si impegna ad avvi-
cinare e a far rimbalzare in altre ed altri gio-
vani i temi del Commercio
Come lo fa? Agendo come rappresentan-
za generazionale all’interno di Altromerca-
to; Creando connessioni con gruppi locali e 

internazionali che condividono i loro obietti-
vi; Organizzando e partecipando a momenti 
di incontro come il Festival Altromercato e il 
prossimo FairMenti a Bari.
Tutto è iniziato con YPSE – Young People for 
Sustainable Economy, un progetto europeo 
guidato da Altromercato, nel quale giovani 
under 30 da Kenya, Perù, Thailandia e Italia si 
sono incontrati per immaginare proposte sul 
coinvolgimento delle nuove generazioni nel 
mondo del Commercio Giusto. Il LIA nasce dal-
la volontà di una parte del gruppo italiano di 
dare seguito alle proposte emerse nel proget-
to, trasformandole da idee in azioni concrete. 
Siamo un gruppo di giovani volontari prove-
nienti da tutta Italia, ognuna con il proprio 
bagaglio di esperienze e prospettive, unite 
da una convinzione: il commercio è prima di 
tutto una relazione tra persone e, come tale, 
merita rispetto, attenzione e cura.
Macondo soc. coop. sociale
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Giussano Stagione Sportiva 2024/2025, la ASD Wa Yu Kai Gius-
sano ha compiuto 30 anni di Karate sul territorio di Giussano, 
tante soddisfazioni ma anche sacrifici, tanto, tantissimo cuore 

e passione.
Un importante traguardo ma è solo l’inizio. Lo dimostra la presenza a 
Giussano dei Maestri Patrizia Bugatti, Angelo Spinelli, Lorenzo Sala e Ric-
cardo Spinelli, con una grande offerta, Gioco Karate per bambini dai sei 
anni agli otto anni, Karate Sportivo dai nove anni e Karate Amatoriale 
per Adulti.
Da sempre affiliata alla F.I.J.L.K.A.M. Federazione Italiana Judo, Lotta, 
Karate, Arti Marziali, (l’unica federazione italiana di karate ufficialmente 
riconosciuta dal C.O.N.I. e dal Ministero dell’Istruzione) ed agli Enti di 
Promozione Sportiva da essa riconosciuti, ha lo scopo di insegnare la sua 
passione che è il Karate e di accogliere le persone, qualunque siano le 
loro capacità facendole sentire importanti, nella speranza che il tempo 
passato insieme sia utile per la loro vita.
Anche quest’anno, con il patrocinio del Comune di Giussano, si è tenuto 
il Corso di Difesa Personale Realistica solo al Femminile, riservato alle 
sole donne e ragazze dai 14 anni in poi, con chiari obiettivi nell’incremen-
tare l’autostima e maggior consapevolezza di sé, dominare lo stress e 
il panico da aggressione, vincere la paura di affrontare l’aggressore. In 
breve i Maestri Lorenzo Sala e Angelo Spinelli insegnano e perfezionano 
l’acquisizione di semplici tecniche di Autodifesa unite a lezioni aggiuntive 
dedicate esclusivamente alle tecniche antistupro.

La società per il settore agonistico chiude l’anno sportivo con un totale 
di 65 ori, 49 argenti e 59 bronzi vinti nelle competizioni FIJLKAM; da sot-
tolineare il 3° posto nella classifica Società per il Kumite femminile, al 
Campionato Regionale Cadetti FIJLKAM, in data 11 maggio a Brembate di 
Sopra (Bg), evento che ha portato alla qualificazione di tre atleti per il 
Campionato Italiano Cadetti FIJLKAM al Palapellicone ad Ostia (Rm), tra 
i quali l’atleta Ballabio Delia, vince la medaglia di bronzo e conquista la 
cintura nera 1° Dan per meriti sportivi in gara, sogno di ogni agonista.
La società partecipa inoltre ai circuiti gare degli Enti Promozione Spor-
tiva CSEN e ASC, tra le quali spiccano il Trofeo Bresciano e il Trofeo 
Lombardia.
Chiudiamo questo anno sportivo 2024/2025 con novità di spicco: il Mae-
stro Angelo Spinelli viene promosso 6°dan, cintura bianca-rossa, supe-
rando brillantemente le prove orali e pratiche di fronte alla Commissione 
Nazionale F.I.J.L.K.A.M; Elisabetta De Luca, promossa alla qualifica di inse-
gnate tecnico karate, giovane atleta portata dalla Wa Yu Kai dalla cintura 
bianca alla cintura nera.
I corsi si svolgono c/o le Scuole elementari Gabrio Piola in Via d’Azeglio 
n.41 - Tel. Bugatti Patrizia 333/2145030 sito www.karategiussanowyk.it

LA ASD WA YU KAI GIUSSANO 
COMPIE 30 ANNI DI KARATE
Stile di Vita, Passione, Difesa Personale e Agonismo
a cura di Wa Yu Kai Giussano Karate

A ROBBIANO RIPARTE IL CORSO 
DI DIFESA PERSONALE

FIGHTING SPIRIT GIUSSANO

A partire da ottobre, presso la palestra della scuola primaria Don Rinal-
do Beretta di Robbiano – storica sede del Karate Do Giussano – prenderà 
il via un nuovo corso di difesa personale aperto a ragazzi e adulti di en-
trambi i sessi.
A tenere il corso sarà il maestro Antonio Samperi, cintura nera 6° dan, da 
oltre trent’anni punto di riferimento per chi desidera avvicinarsi all’auto-
difesa in modo serio, consapevole ed efficace. Al suo fianco, un team af-
fiatato di esperte cinture nere che garantiranno un apprendimento sicuro 
e personalizzato per ogni partecipante.
Il nuovo percorso avrà una durata di otto mesi, con un incontro a setti-
mana, per consentire ai partecipanti di assimilare gradualmente e rende-
re automatici i movimenti fondamentali alla propria sicurezza. L’obiettivo 
non è solo imparare a difendersi, ma anche sviluppare fiducia in sé stessi, 
controllo del corpo e consapevolezza dell’ambiente circostante.
In un periodo storico in cui la cronaca ci ricorda quotidianamente quan-
to sia importante sapersi difendere, un corso come questo rappresenta 
un’opportunità concreta per chiunque voglia sentirsi più sicuro, preparato 
e in grado di affrontare situazioni potenzialmente pericolose con lucidità 
e determinazione.
Anche per quest’anno, l’anno sportivo del Karate Do Giussano si è conclu-
so con grande soddisfazione, regalando importanti risultati e momenti di 
crescita condivisa. A coronamento del percorso, si terrà una cena finale 
come segno di ringraziamento reciproco tra maestro e atleti, a conferma 
del forte legame umano che si crea nel dojo oltre alla disciplina tecnica.
Ma il karate non si ferma mai: durante l’estate, per chi desidera avvicinarsi 
a questa affascinante arte marziale o semplicemente iniziare a conoscer-
la, gli allenamenti proseguiranno in orario ridotto. È sufficiente contattare 
il Karate Do Giussano per ricevere tutte le informazioni utili.

La stagione 2024/25 si sta per concludere con grande soddisfazione per 
la Fighting Spirit Giussano, che ha visto i propri atleti protagonisti, ancora 
una volta, nei galà più prestigiosi d’Italia, dalla Notte dei Campioni a Pe-
trosyanMania. I nostri corsi continuano a crescere costantemente: dai 
bambini, ai ragazzi, fino agli adulti, con sempre più entusiasmo e parteci-
pazione. Ringraziamo di cuore tutti i nostri iscritti per la fiducia e il soste-
gno che dimostrano ogni giorno.
Il fiore all’occhiello della nostra proposta è senza dubbio il corso di Fun-
ctional Kickboxing, che ha registrato un vero boom di adesioni, soprattut-
to tra le ragazze. Un allenamento coinvolgente, dinamico e mai monotono, 
perfetto per chi vuole tonificarsi, migliorare la forma fisica e scaricare lo 
stress divertendosi. Le tecniche di kickboxing vengono eseguite esclusi-
vamente al sacco, in totale sicurezza e senza alcun rischio di contatto: 
un mix perfetto tra funzionale e sport da combattimento, adatto a tutti.
Ottimi riscontri anche per il corso di difesa personale, che sta aiutando 
molte donne a sentirsi più sicure nella vita quotidiana, grazie all’insegna-
mento di comportamenti preventivi e tecniche efficaci per affrontare e 
gestire situazioni di pericolo. Per il prossimo anno abbiamo in serbo gran-
di novità: non sveliamo ancora nulla, ma vi consigliamo di restare sinto-
nizzati: ci saranno belle sorprese.
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Il G.S. Giovani Giussanesi continua a distin-
guersi per il suo costante impegno su più 
fronti: dalla promozione del ciclismo tra 

i più piccoli, passando per la collaborazione 
con le istituzioni, fino ai risultati agonistici di 
spessore a livello locale e internazionale. Nelle 
ultime settimane l’associazione ha dato prova 
concreta di una visione ampia e inclusiva dello 
sport, che coinvolge scuola, comunità e gio-
vani atleti.
Tra le iniziative promozionali, spicca la colla-
borazione consolidata con gli oratori di Gius-
sano. Da oramai trent’anni, i bambini possono 
imparare a pedalare e a muoversi in sicurezza 
su percorsi di abilità allestiti dai tecnici della 
Giussanesi. Non solo: l’attività include anche 
momenti di educazione tecnica, come ad 
esempio imparare a riparare una gomma 
bucata, una piccola ma significativa lezione di 
autonomia e responsabilità.
Sempre nell’ambito della promozione del ci-
clismo, l’associazione ha partecipato a due 
eventi significativi: il 4 maggio è stata prota-
gonista alla manifestazione “Sport al Parco”, 
mentre il 6 maggio ha organizzato insieme 
alla Federazione Ciclistica Italiana e alla Polizia 
Stradale l’iniziativa “Bicimparo”, una mattinata 
in cui i bambini delle scuole di Giussano hanno 
potuto ascoltare i consigli di esperti su come 
muoversi in bicicletta in sicurezza. Un’attività 

educativa e coinvolgente che ha riscosso 
grande apprezzamento da parte di insegnanti, 
genitori e studenti.
Il 10 maggio, invece, il Bike Park di Giussano 
ha ospitato la “Festa dell’Albero”, una giornata 
simbolica e importante per celebrare il ricono-
scimento ufficiale del G.S. Giovani Giussanesi 
ASD come Scuola Nazionale di Ciclismo da 
parte della FCI. La cerimonia ha visto la parte-
cipazione del parroco Don Emanuele, arrivato 
in bicicletta per impartire la sua benedizione, 
e delle autorità cittadine: il Sindaco Marco Cit-
terio, gli assessori Citterio e Crippa, e Chiara 
Mariani, presidente del Comitato Provinciale 
FCI Monza Brianza. Un momento emozionante, 
reso ancora più significativo dalla piantuma-
zione simbolica di alberi all’ingresso del parco.
Sulla scia di questi eventi, l’associazione ha or-
ganizzato numerosi open day dedicati alla bici 
da corsa, offrendo ai più piccoli l’occasione di 
provare questo sport in un ambiente sicuro, 
guidati da istruttori qualificati.
Sul piano agonistico, la Giovani Giussanesi ha 
raccolto grandi soddisfazioni. Nella categoria 
Esordienti, Andrea Galimberti ha conquistato 
la maglia di campione provinciale, mentre 
tra gli Juniores, Matteo Piva ha brillato con-
quistando lo stesso titolo, oltre a vincere una 
tappa del prestigioso Giro del Friuli. Piva ha 
inoltre collezionato diversi piazzamenti in gare 

di respiro internazionale, a conferma della 
competitività della squadra Juniores.
Anche la categoria Allievi ha mostrato segnali 
molto positivi, mentre nei Giovanissimi non 
sono mancate le emozioni e la gioia di gare 
sempre vissute con entusiasmo e partecipa-
zione. Da segnalare infine le prime esperienze 
in gara per i bambini provenienti dai corsi di 
MTB: un importante traguardo che conferma 
la bontà del lavoro svolto nella formazione e 
nell’avviamento allo sport.
La storia recente della Giovani Giussanesi 
racconta dunque di una realtà sportiva viva, 
attenta, presente sul territorio e capace di for-
mare giovani ciclisti non solo in termini tecnici, 
ma anche educativi e umani.

a cura di Gs Giovani Giussanesi
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GIUSSANO SI PREPARA AL 33° RADUNO “COAST TO COAST” 
Piazza Mercato si prepara ad accogliere, per 
il 33° anno consecutivo, il vibrante raduno del 
“Coast to Coast Truck Team”. L’appuntamento, 
ormai una tradizione che segna la fine dell’e-
state giussanese, è fissato quest’anno per il 29, 
30 e 31 agosto.
Dal lontano 1995, il “Coast to Coast Truck Team” 
ha saputo conquistare il cuore della comunità, 
trasformandosi in una festa per tutti, non solo 
per gli “addetti ai lavori”. L’obiettivo dell’even-
to è duplice: da un lato, promuovere un’imma-

gine positiva del camion e del 
camionista, avvicinando que-
sta realtà alla gente comune; 
dall’altro, raccogliere fondi per 
importanti opere di beneficen-
za, come dimostrano le nume-
rose donazioni e i viaggi di soc-
corso effettuati nel corso degli 
anni in Italia e all’estero.
Il programma del weekend 
promette divertimento e in-
trattenimento per ogni età: 
i maestosi camion saranno i 
protagonisti, affiancati da mu-
sica dal vivo, serate danzan-
ti, ottimo cibo e giochi pensati 
appositamente per i bambini. Un mix perfetto 
per celebrare la passione che unisce i mem-
bri del team, riassunta nel loro efficace motto: 
“PASSIONS MOVE THE WORLD, JUST LIKE TRUCKS” 

(Le passioni muovono il mondo, 
proprio come i camion).
Il Presidente Vittorio Spinelli, 
insieme ai Consiglieri dell’as-
sociazione, augura “Buone Va-
canze ai cittadini di Giussano” 
e li invita calorosamente a par-
tecipare all’evento “l’ultimo we-
ek-end di Agosto in piazza Mer-
cato”.
Per chi desiderasse scoprire 
di più sul Coast to Coast Truck 
Team, è possibile visitare il si-
to web ufficiale: http://www.
trucktocoast.it. Per qualsiasi 
ulteriore informazione o con-

tatto, l’email dedicata è ctc.giussano@gmail.
com. 
a cura dell’Associazione Coast to Coast Truck 
Team

IL COSTANTE IMPEGNO 
DEL GS GIOVANI GIUSSANESI
Promozione del ciclismo, Educazione e Risultati sportivi
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1945 – 2025: due date che racchiudono la storia e la vita della  
Sezione di Giussano del Club alpino italiano.

Una storia intensa, da rivivere attraverso momenti e prota-
gonisti, con la consapevolezza che, dietro i pochi nomi citati, 
ogni socia e ogni socio che, nel corso del tempo, ha fatto 

parte di questa vitale associazione, deve considerarsi partecipe di un 
cammino condiviso, in amicizia e solidarietà, accomunati dalla me-
desima passione per le montagne. Quella stessa passione così ben 
descritta da Bianca di Beacco, antesignana del grande alpinismo: 
“Salgo la montagna per amore. Di silenzi e di piaceri dolcissimi. Di 
volti da scoprire e da lasciar scolorire nella memoria”. Ecco allora il 
senso del nostro ricordare di oggi, quel riportare al cuore che dice 
della profonda gratitudine verso coloro che, in un giorno che sembra 
così lontano nel tempo, hanno avuto il coraggio di far nascere anche 
a Giussano, nonostante le difficoltà legate al primo dopoguerra, una 
Sezione del CAI. E non deve apparire come mero passatismo, perché, 
come scriveva Pavel Florenskij in una delle lettere dal gulag stali-
niano ove era internato: “Tutto passa, ma tutto rimane. Questa è la 
mia sensazione più profonda: che niente si perde completamente, 
niente svanisce, ma si conserva in qualche modo e da qualche parte. 
Ciò che ha valore rimane, anche se noi cessiamo di percepirlo”.
Volgiamo, allora, un ulteriore sguardo a quei primi tempi, grazie al 
puntuale resoconto di Cesare Ballabio: “Il primo Consiglio restò in ca-
rica 11 mesi, durante i quali vennero organizzate diverse gite (in Gri-
gnetta, in Valbrona, ai piani Resinelli, al Bisbino, al Grignone) e serate 
di proiezioni di soggetto alpino. La neonata Sezione dovette accon-
tentarsi dei mezzi di trasporto allora disponibili. Il trasporto collettivo 
avveniva su autocarri, 
talora scoperti, tal altra 
coperti da tendone, 
con panchine tutt’altro 
che confortevoli. Il 20 
luglio ’46 si tenne una 
regolare elezione per il 
nuovo consiglio (circa 
70 votanti) e due giorni 
più tardi assumeva la 
presidenza il sig. Carlo 
Cerati (non ancora 
Commendatore), che 
l’avrebbe mantenuta 
per ben 38.anni”. Incon-
triamo così, quasi da 
subito, quel Carlo Cerati 
destinato a presiedere 
la Sezione fino al 1984, 
con la stima e l’affetto 

sincero di più generazioni di soci, verso i quali, in particolare i più 
giovani, era animato da capacità di ascolto e di coinvolgimento in 
tutte le decisioni, ricambiato al punto da essere nominato, in occa-
sione di un non più procrastinabile ricambio generazionale, Presi-
dente onorario a vita. Chiamato a raccogliere l’importante testimone, 
ideale continuatore di uno stile di conduzione fatto di collegialità e 
coinvolgimento, fu Giordano Citterio, nel periodo 1985/1988, seguito 
da Vincenzo Torti, che ritroveremo più avanti; da Rosangela Caslini, 
prima presidentessa, affiancata da una vice, Antonella Ballabio, 
dando così vita alla prima Sezione “rosa” nella storia dell’intero Cai 
nazionale, come sottolineato, per l’occasione, da “ Lo Scarpone”, or-
gano ufficiale del Sodalizio. Sono poi seguite le fattive presidenze, al-
ternatesi in questi ultimi anni, di Germana Mottadelli e Giovanni Pozzi, 
attualmente in carica, rivolte anche a proposte culturali e ad espe-
rienze di trekking in ambienti di particolare valenza naturalistica, che 
hanno riscosso e riscuotono rilevante successo. A fronte di un arco 
di tempo così ampio, non è facile estrapolare le attività più signifi-
cative che sono state realizzate, anche se il costante riferimento e 
l’ideale filo conduttore nel succedersi delle generazioni, pur a fronte 
delle sempre nuove modalità di approccio all’escursionismo e all’al-
pinismo, sono stati un volontariato ricco di entusiasmo e capace di 
interpretare con coerenza l’amore per la montagna e il rispetto per 
la natura dei luoghi e delle popolazioni che vi abitano. Ed ora, con la 
consapevolezza che si tratti solo di alcune delle attività meritevoli di 
essere ricordate e di alcune delle persone il cui apporto silenzioso, 
ma fattivo, è stato indispensabile e prezioso alla vita della Sezione 
e ai risultati conseguiti, ci limiteremo a rivivere alcuni dei passaggi 
e momenti che hanno segnato la nostra storia. Momento centrale 

di attività, occasione di 
vera vita comunitaria 
al cospetto delle mon-
tagne più belle, è stato 
certamente, per de-
cenni, l’attendamento 
estivo, il “Campeggio”, 
il primo dei quali, nel 
1947, ai piedi del Monte 
Bianco e delle Gran-
des Jorasses, con i loro 
ghiacciai “eterni”, quelli 
stessi che la dram-
matica involuzione 
climatica attuale ci ha 
tristemente mostrato 
non essere più tali. 

Continua nel 
prossimo numero

1945 - 2025: OTTANT’ANNI 
DI FONDAZIONE
La sezione CAI di Giussano si racconta ancora
a cura del CAI Sezione di Giussano
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LA PROPOSTA ESTIVA 
DEL CAI DI PAINA

VIS NOVA GIUSSANO: UN ANNO 
DI SPERANZA E CRESCITA SPORTIVA

Hai una passione per la montagna e ami la vita all’aria aperta? Se sei alla 
ricerca di un luogo tranquillo dove rilassarti immerso nella natura, il C.A.I. 
di Paina ha la proposta perfetta per te! Dal 1 al 24 agosto, avrai la possi-
bilità di campeggiare a Ollomont, un suggestivo paesino situato a 1335 
metri di altitudine in Valpelline (AO). Qui, in un ampio prato verde, sorge il 
campeggio: numerose tende da 3 o 4 posti letto, un grande tendone con 
cucina per i pasti comuni, un’area coperta con ping pong e calcetto, e 
una zona attrezzata con servizi igienici, docce calde e lavandini. Un pic-
colo ruscello attraversa il campeggio, regalando un rilassante sottofondo 
naturale e un’occasione per rinfrescarsi nelle giornate più calde. Durante 
tutto il periodo, un cuoco si prenderà cura dei pasti, dalla colazione alla 
cena, con anche qualche deliziosa sorpresa pomeridiana. È disponibile 
la pensione completa, con la possibilità di richiedere anche il pranzo al 
sacco, ideale per chi desidera partire per un’escursione durante la gior-
nata. Il vero spettacolo, però, è il panorama mozzafiato: dal campeggio si 
può godere di una vista a 360° sulle montagne circostanti, uno scenario 
che rende ogni momento ancora più speciale. Adatto a giovani, famiglie 
e gruppi, il campeggio è un ambiente ampio e versatile, in cui è possibi-
le organizzare svariate attività: tornei sportivi, gare di cucina, aperitivi e 
molto altro. Da oltre 40 anni, questo campeggio è un punto di riferimento 
per chi ama la montagna: un luogo in cui si ride, si canta, si condivide e ci 
si riposa, sempre a stretto contatto con la natura. Dal campeggio parto-
no numerosi sentieri escursionistici, che conducono a luoghi affascinan-
ti come: la chiesetta di By, il bivacco Savoia, la Fenetre Durand al confine 
con la Svizzera, il rifugio Chiarella Amianthe, la Tete Blanche de By, il Mont 
Velàn, il Mont Gelè, il lago Cornet, il bivacco Regondi e molto altro. In auto, 
si possono facilmente raggiungere anche altre mete come la diga di Pla-
ce Moulin, da cui partono splendide camminate verso i 3 laghi, il rifugio 
Nacamuli e il rifugio Crête Sèche. Nelle vicinanze del campeggio si tro-
vano inoltre una palestra di arrampicata e diverse falesie per gli amanti 
dell’arrampicata. C’è anche la possibilità di parcheggiare le auto diretta-
mente in campeggio. 
Per qualsiasi ulteriore informazione e curiosità è possibile visitare la pa-
gina Instagram @campeggio_caipaina e il sito www.caipaina.it. Ogni lu-
nedì (14, 21, 28 luglio) presso la sede del C.A.I. di Paina (Centro Generazioni 
in via IV novembre 20, 20833 a Paina) dalle 21:00 sarà possibile iscriversi 
e troverete alcuni soci disponibili a raccontare qualcosa in più sul nostro 
campeggio!
Il C.A.I. di Paina, come sapete, non è solo campeggio: durante tutto l’anno 
vengono organizzate numerose attività e gite per vivere la montagna in 
ogni sua forma. Oltre alle iniziative di maggio, giugno ha visto due nuove 
proposte escursionistiche: una nella splendida Valle del Belviso, un luogo 
che incanta di nome e di fatto, e un’altra al suggestivo Rifugio Mezzala-
ma, meta ideale per gli amanti delle montagne valdostane. Le iniziative 
non finiscono qui! Il weekend del 12 e 13 luglio sarà dedicato a una nuova 
due giorni in quota, questa volta presso il suggestivo Rifugio XII Aposto-
li in Trentino, un’occasione imperdibile per chi ama le camminate e l’at-
mosfera dei rifugi alpini. Infine, uno sguardo al futuro della sottosezione: 
a novembre si terrà il rinnovo del consiglio direttivo del C.A.I. di Paina. A 
breve verranno fornite tutte le informazioni su come candidarsi e come 
partecipare al voto: un momento importante per la vita associativa, aper-
to a tutti coloro che desiderano contribuire attivamente.

Quest’anno l’Atletica Vis Nova Giussano ha raggiunto quota 230 iscritti, un 
piccolo successo per una realtà della Brianza. Questo dimostra che lo 
sport è ancora vivo nello spirito di tutti i nuovi piccoli iscritti, che avranno 
tempo e opportunità di crescere all’interno di una famiglia, prima ancora 
che in un ambiente sportivo.
Nuovi traguardi. Quest’anno la società ha ottenuto il quarto posto al cir-
cuito di corsa campestre “Cross per tutti” e si è distinta in diverse gare su 
strada tra le società con più atleti partecipanti, confermando l’unità e la 
voglia di crescita dei giovani atleti.
Con l’arrivo delle gare estive, il nostro settore giovanile ha superato nuovi 
traguardi personali, facendo tesoro della preparazione invernale. Grazie 
all’attenta guida di allenatori come Alessandro Simonelli, Beatrice Citterio 
e Lucrezia Citterio, le nuove generazioni di atleti hanno trovato il loro me-
glio, alimentando la passione per lo sport.
Tra i successi degni di nota, spicca quello di Alice Caglio, che ha conqui-
stato il terzo posto ai campionati italiani juniores indoor e parteciperà ai 
campionati italiani juniores outdoor a Grosseto insieme ai ragazzi della 
staffetta 4x100 (Paolo Leveni, Edoardo Caglio, Emanuele Casini e Alessan-
dro Gona) e a Tommaso Suttora nel lancio del giavellotto, seguito da Ro-
berto Bertolini, responsabile del settore lanci.
La nostra società sarà presente anche ai campionati italiani allievi a Rieti 
con la staffetta 4x400 maschile (Vazques Mattia, Duoccio Gianluca, Bian-
coni Umberto e Colombo Davide). 
Non solo “società”. Come detto, l’Atletica Vis Nova Giussano non è solo una 
società, ma una famiglia, una rete di persone composta per la maggior 
parte da ex atleti, che hanno scelto di dedicarsi alle nuove generazioni per 
trasmettere le proprie passioni e conoscenze. 
I più piccoli del giocatletica, accolti dagli istruttori Beatrice Citterio, Lucre-
zia Citterio, Vladimir Aceti, Sara Limonta, Alice Galimberti e Luca Grimol-
di, si ritrovano al campo per divertirsi insieme e apprendere, attraverso il 
gioco, i primi gesti tecnici dell’atletica. 
Crescendo, i giovani atleti acquisiscono le basi per un percorso sportivo 
completo, allenati da Grazia Sala con l’aiuto di Alexander Aceti, Giulia Pe-
trone, Luca Grimoldi e Francesco Rossi, che con impegno e passione so-
stengono i ragazzi. 
Proseguendo l’attività, gli atleti raggiungono una preparazione tecnica ta-
le da permettere loro la partecipazione a manifestazioni anche di alto li-
vello, grazie alla guida di Alessandro Simonelli e Roberto Bertolini, allena-
tori di livello nazionale.
Un nuovo inizio. Per tutti coloro che vogliono iniziare o semplicemente av-
vicinarsi al mondo dell’atletica, a settembre ripartiranno i corsi per tutte 
le età. È possibile chiedere informazioni alla mail info@atleticavisnova-
giussano.it, visitare il sito https://atleticavisnovagiussano.it e rimanere 
aggiornati tramite la nostra pagina Instagram _@atleticavisnova_.
Speriamo di vedervi presto sul campo!
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Le atlete Virtus Ginnastica sono ormai entrate nel momento clou 
della stagione sportiva e si susseguono gli impegni agonistici e 
societari.

Martedì 10 giugno nel palazzetto del PalaMeda si è svolto il tradizionale 
spettacolo di fine anno, con le evoluzioni di tutte le 200 ragazze Virtus 
davanti ad un pubblico caloroso e molto numeroso.
Erano tanti, erano 1000 (e più) i genitori, gli amici e gli appassionati 
presenti, finalmente tutti simultaneamente. Era dall’avvento della pan-
demia Covid che Virtus non riusciva ad accogliere i supporter tutti 
insieme in spalti gremiti per una grande festa di sport, bellezza e gra-
zia sulle note accattivanti di grandi successi musicali degli ultimi anni, 
che ha accomunato Virtus Giussano con la Polisportiva San Francesco 
di Mariano, che da anni collaborano per i corsi di Ginnastica Ritmica.
Erano presenti anche i vari sponsor che hanno garantito il loro soste-
gno a Virtus.
Campionato Nazionale Csen: una pioggia di medaglie 
Nei primi due weekend di giugno a Igea marina si sono disputate le 
finali del Campionato nazionale Csen, Silver e Golden Cup e le gare dei 
livelli 1, 2 e 3 di Ginnastica Ritmica. Molte le ginnaste Virtus Giussano 
che hanno partecipato a questa impegnativa trasferta che nel com-
puto totale, al termine di giornate intense e ricche di soddisfazioni, 
hanno ottenuto tredici medaglie, tra cui ben tre titoli nazionali.
Nel primo weekend le più grandi Chiara Nespoli, Claudia Consonni e 
Emily Doci hanno partecipato al campionato senior silver 3 confron-
tandosi con numerosissime ginnaste di alto livello.
Il collettivo composto da Teresa Frigerio, Carol Cecchetti, Lucia Belletti, 
Clara Murtarelli e Alessia Romano, al loro primo anno nella categoria 

senior silver 2, ha presentato un esercizio di squadra con i cerchi e 
le palle, che è valso il secondo posto e il titolo di vice campionesse 
nazionali.
Con un ottimo esercizio alla palla, Teresa Frigerio è salita sul gradino 
più alto del podio, ottenendo così il titolo di campionessa nazionale 
alla palla.
Le più piccole del gruppo per la prima volta nella categoria allieve 
silver 1: Martina Alterio, Martina Elli, Alessia Vaira, Giorgia Pace, Matilde 
Sacchi hanno dimostrato di saper affrontare con grinta e determina-
zione la pedana nazionale ottenendo un bellissimo secondo posto e il 
titolo di vice campionesse nazionali nel collettivo con i cerchi.
Ilaria Civalleri, Caterina Mandruzzato, Linda Varsori, Alice Incorvaia e 
Gloria Monselice nella categoria junior silver 1 hanno ben figurato tra le 
tante squadre presenti, riuscendo a conquistare rispettivamente con 
gli esercizi a corpo libero e ai cerchi, due ottimi secondi posti.
Giulia Lomonte, Veronika Vorobei, Sofia Cecchetti e Viola Verduci nella 
stessa categoria hanno presentato un esercizio con la palla che è 
valso il terzo posto e uno al corpo libero con il quale hanno ottenuto 
uno splendido primo gradino del podio e il titolo di campionesse na-
zionali.
Tra le individualiste, Giulia Lomonte ha conquistato i giudici con un 
esercizio al corpo libero che le è valso il titolo di vice campionessa 
nazionale, mentre Viola Verduci con la palla ha conquistato un meritato 
terzo posto.
Nel secondo weekend di giugno erano impegnate le giovani atlete 
Virtus.
La squadra con Rachele Ulivelli, Thea Dugnani, Martina Corengia e Giu-
lia Cazzaniga ha conquistato il titolo di campionesse nazionali, con il 
miglior punteggio nel collettivo corpo libero – 2° livello, esordienti.
Sempre nella categoria 2° livello, esordienti Rachele Ulivelli, Thea Du-
gnani, e Giulia Cazzaniga si sono classificate al 3° posto nel collettivo 
con cerchi.
Nella categoria 3° livello, esordienti, Martina Mancuso, Mirabella Bosisio 
e Beatrice Sorda hanno ottenuto il 3° posto nel collettivo corpo libero.
Mirabella Bosisio, per il 3° livello esordienti ha conquistato il 3° posto 
individuale al corpo libero.
Tra le individualiste nel 1° livello esordienti, hanno conquistato la “fascia 
oro”, sia Anita Redaelli al corpo libero, che Sofia Resta sempre al corpo 
libero: “fascia argento” invece per Chiara Chelucci alla palla.
Alla squadra con Sofia Resta, Chiara Chelucci e Anita Redaelli la fascia 
argento nel collettivo corpo libero, livello, allieve.
Buonissimo il bilancio di queste prime trasferte nazionali per la Virtus, 
che oltre ai brillanti risultati ha permesso a ginnaste ed allenatrici di 
trascorrere dei bellissimi momenti insieme e dimostrare di essere una 
vera grande squadra! 

DOPO LE GRANDI VITTORIE 
AI CAMPIONATI NAZIONALI CSEN 
A Meda più di 1000 al saluto della Virtus ai sostenitori
a cura di Virtus Ginnastica Giussano

CAMPUS ESTIVO PER TUTTO LUGLIO
È in piena attività il Cam-
pus estivo promosso anche 
quest’anno da Virtus Ginnasti-
ca per l’estate 2025. Il Campus 
“multisport” Virtus si svolgerà 
fino alla fine di luglio nella pa-
lestra delle scuole elementa-
ri di Robbiano, via Longoni, con 
possibilità di frequentare per 
tutta la giornata oppure solo al 

mattino o solo al pomeriggio. È ancora possibile iscriversi e le quote di fre-
quenza sono state mantenute inalterate rispetto le ultime edizioni, per con-
sentire la partecipazione ad un più largo numero di frequentanti.
Ci sarà spazio sia per ragazze che ragazzi a partire dai 6 anni in su e verrà 
dato spazio alle attività sportive di base a cominciare dalla ginnastica, con 
elementi di ginnastica ritmica ed artistica e hip-hop, con spazi anche per al-
tre discipline come la pallavolo e la pallacanestro. Non mancheranno attività 
ludiche oltre a tempi per lo studio ed i compiti, senza tralasciare approfon-
dimenti con insegnanti qualificati per l’inglese e la espressione artistica e il 
disegno. Ogni settimana i gruppi lavoreranno per preparare un breve “sag-
gio” da presentare il venerdì pomeriggio a genitori ed amici e per gustare 
insieme la gioia di poter manifestare il meglio della propria espressività.
Anche in questa estate prosegue la collaborazione di Virtus con il Campus 
estivo comunale con la presenza di alcune qualificate istruttrici Virtus. Per 
informazioni e iscrizioni, contattare Virtus info@virtusgiussano.it, tel. 366 
3160757 e 349 6128925.

Allenamento a sorpresa con Filippo Tortu
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Oggi abbiamo avuto il piacere di intervistare 
Matteo Faija, nuovo coordinatore dei giovani di 
Forza Italia Giussano. Con entusiasmo e deter-

minazione, Matteo ha assunto questa importante respon-
sabilità, portando con sé un’energia positiva e una forte 
volontà di contribuire al successo del nostro partito. 
Ecco cosa ci ha raccontato! 
Ciao Matteo! Grazie per averci dedicato un po’ del tuo 
tempo. Per cominciare, puoi raccontarci qualcosa di te?
“Buongiorno a tutti e grazie per questa opportunità che mi avete dato. 
Sono Matteo Faija, ho 17 anni e vivo a Paina, frazione di Giussano. 
Sono uno studente presso il Liceo Parini di Seregno e mi piace molto 
dedicarmi alle mie passioni, come la politica. 
Poco più di un anno fa, il 16 Maggio 2024, nonché il giorno del mio 
16esimo compleanno, ho scelto di tesserarmi con Forza Italia e av-
viare un percorso di crescita in ambito politico.”
Hai avuto quindi modo di coltivare la tua passione. E perché Forza 
Italia?
“Ho scelto il partito azzurro perché è quello che si avvicina di più ai 
miei ideali, ovvero: libertà, democrazia e tradizionalismo. Oltretutto, 
ho conosciuto i componenti del partito giussanese, regionale e na-
zionale, che hanno dimostrato grande serietà. Per questo motivo, ho 
deciso di porre in loro la fiducia e la speranza di un futuro rigoglioso 
per il mio paese e per i miei concittadini.”
Cosa ti aspetti da questo nuovo ruolo che ricopri? Quali sono i tuoi 
obiettivi?
“Il mio sogno è di poter contribuire a migliorare la società. Vorrei 
rappresentare le per-
sone ed in particolare i 
giovani, ascoltare le loro 
esigenze e lavorare per 
creare un mondo più 
giusto e sostenibile. 
È una delusione vedere 
adolescenti della mia 
età vuoti dentro, privi di 
obiettivi e di speranza 
nel futuro. Credo che i 
giovani debbano essere 
ascoltati di più e coin-
volti nelle decisioni che 
riguardano il loro futuro. 
In questi primi mesi ho 
raggruppato alcuni ra-
gazzi di Giussano, anche 
loro ambiziosi di impe-
gnarsi per migliorare 
la nostra città. Il nostro 

obiettivo è raccogliere delle idee da condividere con 
i nostri assessori e consiglieri comunali; in collabora-
zione con loro si valuterà poi la loro realizzazione.”
E noi saremo grati di questo vostro supporto.  
Quali pensi siano i temi sui quali oggi la politica e 
l’amministrazione comunale dovrebbe porre l’atten-
zione? 
“Ci sono diversi temi fondamentali per migliorare la 
qualità della vita dei cittadini e affrontare le sfide del 

nostro tempo. Ecco alcune tematiche a me più care: 
- Qualità dell’ambiente urbano: migliorare la sicurezza, l’illuminazione, 
la manutenzione delle strade e degli spazi pubblici, creando ambienti 
più vivibili e accoglienti. 
- Inclusione sociale e lotta alle disuguaglianze: garantire servizi ade-
guati a tutte le fasce della popolazione, promuovere il sostegno alle 
famiglie e alle persone più vulnerabili. 
- politiche giovanili: ascoltare, coinvolgere e valorizzare i giovani, of-
frendo loro strumenti concreti per crescere, esprimersi e partecipare 
attivamente alla comunità. 
Questi sono solo alcuni dei temi che, secondo me, dovrebbero essere 
al centro dell’attenzione delle amministrazioni comunali oggi. È im-
portante che le decisioni siano condivise con i cittadini e orientate a 
creare comunità più sostenibili, inclusive e resilienti.”
Un messaggio finale per chi, come te, si interessa di politica?
“Non bisogna aver paura di esprimere le proprie idee e di impegnarsi. 
La politica riguarda tutti noi e ognuno può fare la differenza, anche 
con piccoli gesti. È importante essere informati, partecipi e pronti 

a lottare per ciò in cui 
si crede. Ai miei coeta-
nei suggerisco di non 
avere fretta di crescere; 
stiamo vivendo l’età mi-
gliore della nostra vita 
e in mano abbiamo un 
potere enorme, quello di 
migliorare il futuro della 
nostra società. Siamo in 
grado di farlo e anche 
bene, dobbiamo solo di-
mostrarlo.” 

Ringraziamo Matteo 
per il tempo speso e gli 
diamo quindi il benve-
nuto! Ti auguriamo un 
percorso ricco di suc-
cessi e soddisfazioni!

a cura del Gruppo consiliare Forza Italia Giussano

POLITICA

IL NUOVO COORDINATORE DEI 
GIOVANI DI FORZA ITALIA GIUSSANO
Una guida fresca e motivata per il nostro partito
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Il gruppo di Fratelli d’Italia di Giussano, sempre più 

determinato e propositivo da qualche anno, sta 

continuando a dimostrare la sua vicinanza ai con-

cittadini, in maniera coerente con quanto promesso 

durante la scorsa campagna elettorale e durante la 

stagione congressuale del partito.

Infatti, nelle ultime settimane sono stati organizzati 

ben due momenti di incontri informativi con i cittadini 

sul territorio.

Domenica 11.05.2025 è stato organizzato il primo dei due gazebo in-

formativi in piazza Roma e, vista la grande partecipazione dei cittadini 

e i dialoghi propositivi, si è scelto di dare continuità con un secondo 

gazebo il giorno 25.05.2025 in centro a Paina.

È stata una giornata ricca di contenuti e di partecipazione: numerosi 

passanti si sono fermati per confrontarsi, porre domande, condi-

videre opinioni e ricevere informazioni sul lavoro che il gruppo sta 

svolgendo a livello locale.

La presenza al gazebo è stata significativa, sia per la partecipazione 

attiva dei militanti, sia per l’interesse suscitato tra i cittadini. Un segno 

concreto che il rapporto tra il nostro gruppo e la comunità continua 

a rafforzarsi, anche grazie alla presenza costante sul 

territorio e alla disponibilità all’ascolto.

Questi ultimi mesi hanno segnato una crescita impor-

tante per Fratelli d’Italia a Giussano. Dopo il risultato 

ottenuto alle ultime elezioni amministrative – che ha 

visto il nostro gruppo diventare il primo partito della 

città, con l’elezione di due assessori e quattro consi-

glieri comunali – abbiamo continuato a lavorare con 

determinazione e spirito di servizio.

Il gazebo di domenica non è stato solo un momento simbolico, ma 

un’ulteriore testimonianza della volontà di essere presenti, ascoltare 

e raccogliere idee, esigenze e suggerimenti. La politica per noi è 

prima di tutto confronto e partecipazione, ascolto e passione, ed 

è proprio da giornate come queste che nasce un dialogo sincero e 

costruttivo con la cittadinanza.

Il nostro impegno proseguirà nelle sedi istituzionali, ma anche in 

mezzo alla gente. Continueremo a promuovere momenti di incontro, 

a coinvolgere nuove persone, soprattutto giovani, e a rafforzare la 

struttura del circolo, affinché Fratelli d’Italia possa essere sempre 

più un punto di riferimento credibile e propositivo per tutta Giussano.

a cura di Fratelli d’Italia – Giussano

POLITICA

FRATELLI D’ITALIA A GIUSSANO
Una presenza sempre più solida e vicina ai cittadini
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Il mancato raggiungimento del quorum al referen-
dum sulla cittadinanza è un segnale, un sonoro 
“no” che risuona forte e chiaro. Anche qui a Gius-

sano, i nostri concittadini hanno dimostrato ancora 
una volta di non volere una cittadinanza in saldo. Con 
il 41,6% di “no” registrato, unito al dato di affluenza più 
basso della Provincia di Monza e Brianza, il messag-
gio è inequivocabile: è stato respinto chi ha cercato 
di svendere un valore fondamentale come la nostra 
identità e la nostra appartenenza, ignorando completamente le reali 
esigenze e le profonde preoccupazioni dei cittadini.
La cittadinanza italiana non è e non sarà mai merce di scambio, non 
è un diritto che si può acquisire con uno “sconto” sulla residenza. È 
bene ricordarlo a chi, con troppa leggerezza, ha proposto modifiche 
radicali. La sinistra chiedeva un dimezzamento, da 10 a 5 anni, dei 
tempi di residenza per i maggiorenni extracomunitari per la conces-
sione della cittadinanza italiana. Ebbene, gli elettori hanno rispedito 
al mittente questa proposta.
La cittadinanza è un percorso serio, un riconoscimento di valori 
condivisi e di un’appartenenza profonda alla nostra comunità e alla 
nostra storia. È un valore che la Lega ha sempre difeso con rigore, 
serietà e coerenza. Quei partiti che hanno sostenuto il “sì” a questo 
referendum si sono scontrati frontalmente con le esigenze reali e 
il sentire comune dei cittadini. La Lega è e sarà sempre dalla parte 
degli italiani che credono nel valore autentico della nostra nazione 
e nel rispetto delle regole. La nostra identità non si negozia, ma si 
difende con orgoglio e determinazione.

Una visione che si traduce anche a livello locale: il 
nostro Sindaco nelle scorse settimane è intervenuto 
per denunciare pubblicamente quanto sta accadendo 
in un appartamento di una palazzina a Paina al confine 
con Seregno, dove ha sede un Centro di accoglienza 
temporanea di soggetti destinatari di accompagna-
mento sociale. Nel mese di aprile, questo CAS ha visto 
gravemente compromessi gli equilibri interni con una 
rissa fra richiedenti asilo che ha richiesto l’intervento 

delle Forze dell’ordine. La gestione di questo appartamento, nel quale 
è evidente un sovrannumero di persone ospitate, ha spinto il nostro 
Sindaco a scrivere al Prefetto per chiedere di attenzionare la situa-
zione a tutela delle altre famiglie residenti presso il medesimo stabile 
e in quelli attigui. Questa gestione dell’immigrazione lede la dignità 
degli stessi residenti asilo, generando una promiscuità che favorisce 
un crescente disagio, alterando significativamente la qualità di vita 
in tutto il comparto residenziale.
Come Lega, siamo vicini ai residenti ormai esasperati dalla situa-
zione e siamo fiduciosi che il lavoro in sinergia delle istituzioni e 
delle Forze dell’ordine potrà risolvere quanto sta accadendo nella 
palazzina di Paina. Questo episodio, unito ad altri fatti avvenuti 
negli ultimi mesi nella nostra città, dimostrano la necessità di dare 
riscontro all’esigenza di sicurezza manifestata dalla cittadinanza 
L’impegno politico si è tradotto in ulteriori stanziamenti a favore 
delle Forze dell’ordine e ad un crescente ricorso alle nuove tecno-
logie in grado di favorire sia la prevenzione che l’attribuzione delle 
responsabilità in caso di reati.

a cura del Gruppo Lega Giussano

POLITICA

CITTADINANZA: UN SEGNALE FORTE 
E CHIARO CHE VA COLTO
La nostra identità non si negozia, si difende con orgoglio 
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Durante l’ultimo Consiglio Comunale, il Partito 
Democratico di Giussano ha presentato in 
Consiglio Comunale una mozione per affron-

tare insieme il tema dell’uso dei dispositivi digitali tra 
bambini e adolescenti, portando all’attenzione della 
città una proposta concreta su un tema che tocca 
tante famiglie: l’uso (e spesso l’abuso) di smartphone 
e social da parte dei più giovani.
Lo vediamo ogni giorno: sempre più bambini e ragazzi 
passano ore davanti allo schermo, spesso senza controllo o regole 
chiare. Secondo il Rapporto Censis 2023, più dell’85% degli adolescenti 
tra i 12 e i 17 anni ha uno smartphone, e il 77% lo usa per oltre 3 ore 
al giorno. E non va meglio tra i più piccoli: più della metà dei bambini 
tra i 9 e gli 11 anni utilizza regolarmente dispositivi connessi.
I rischi? Non sono pochi: disturbi del sonno, calo dell’attenzione, 
isolamento, ansia, perfino sintomi depressivi. Lo dicono l’OMS, l’I-
stituto Superiore di Sanità, Save the Children e tanti altri enti 
autorevoli.
Per questo il gruppo consiliare del Partito Democratico propone un 
Patto Educativo Digitale Territoriale, da costruire insieme: scuole, fa-
miglie, istituzioni, associazioni. L’obiettivo? Aiutare i ragazzi a usare la 
tecnologia in modo più consapevole, adatto alla loro età, e dare ai 
genitori strumenti, alleati e occasioni per non sentirsi soli in questa 
sfida.

Cosa chiede la mozione approdata in Consiglio Comu-
nale?
-  Che il Comune coordini la scrittura di un Patto Edu-

cativo Digitale, da proporre a tutte le scuole del ter-
ritorio e alle famiglie.

-  Che si coinvolgano comitati genitori, dirigenti scola-
stici, associazioni e realtà educative locali.

-  Che vengano organizzati incontri pubblici, serate 
informative, percorsi formativi, con esperti di edu-
cazione, psicologia e digitale.

-  Che si favorisca l’introduzione, nelle scuole, di regole chiare e condi-
vise sull’uso degli smartphone, per proteggere il tempo dello studio, 
della relazione e del gioco reale.

“Non si tratta di dire no alla tecnologia, ma di dire sì a un uso sano 
e consapevole»“, spiegano i consiglieri del PD. “Lo smartphone non 
può diventare una babysitter digitale, né l’unico modo per stare in 
contatto con gli altri. Serve una rete: genitori, insegnanti, adulti che 
si parlano e si aiutano a trovare insieme una direzione”.
L’idea di fondo è semplice: se ci muoviamo insieme come comunità, 
è più facile anche per le famiglie fare scelte coraggiose. In altre città 
italiane, dove iniziative simili sono già partite, sempre più genitori 
scelgono – insieme – di ritardare il primo smartphone, o di accom-
pagnare i figli con maggiore consapevolezza. A Giussano potremo 
fare lo stesso?

a cura del Gruppo consiliare PD Giussano

POLITICA

TROPPI SMARTPHONE TROPPO PRESTO: 
LA PROPOSTA DEL PD
Una mozione per un Patto Educativo Digitale per i ragazzi

CASA DOLCE CASA… MA PER CHI?
Nel Comune di Giussano, trovare casa è diventato un po’ come cercare 
un ago in un pagliaio. Ma attenzione: non un ago qualunque, bensì un ago 
a prezzi accessibili, dignitosamente abitabile, possibilmente senza infil-
trazioni e magari persino con un tetto. La situazione abitativa sul nostro 
territorio è ormai al limite del paradossale, se non fosse che, per molte 
famiglie, è drammaticamente reale.
Il problema è noto: il numero di famiglie in difficoltà economica cresce di 
anno in anno. C’è chi ha perso il lavoro, chi è troppo giovane per trovarne 
uno stabile, chi è troppo avanti con l’età per essere ancora “occupabile”, 
chi è stato colpito da malattie invalidanti. Insomma, la “nuova povertà” 
non è un concetto astratto, è una realtà fatta di mutui saltati, affitti inac-
cessibili e sfratti esecutivi. Ma nel frattempo, l’offerta di case popolari re-
sta al palo. Anzi, più che al palo, al chiodo arrugginito.
E qui arriva il punto dolente – anzi, dolentissimo: manca completamente 
un piano sistematico del Comune per affrontare l’emergenza abitativa. 
Nessuna strategia strutturata, nessuna regia politica di lungo periodo. 
Solo soluzioni tampone, affidate più al buon cuore delle associazioni che 
alla programmazione delle istituzioni. Una casa non è un bonus occasio-
nale, è un diritto. Ma a quanto pare, su questo diritto si preferisce chiu-
dere gli occhi. Magari per vedere i cartelli “Affittasi” che si moltiplicano 
– sì, ma a prezzi da film horror.
Un censimento degli immobili confiscati
Eppure, una proposta concreta c’è. Il Circolo del Partito Democratico di 

Giussano l’ha messa nero su bianco: avviare un censimento completo de-
gli immobili confiscati alla criminalità organizzata presenti sul territorio. 
E sì, ce ne sono. Non sono castelli, ma nemmeno rovine: molte di queste 
case, con interventi di ristrutturazione mirati, potrebbero essere rese 
abitabili nel giro di pochi mesi. E invece giacciono lì, in attesa di non si sa 
bene cosa – forse che si ristrutturino da sole?
Edilizia Sociale
Utilizzare questi beni per l’edilizia sociale non è solo giusto, è doveroso. È 
un messaggio forte: la casa tolta alla mafia può diventare il tetto di chi è 
stato colpito dalla crisi, di chi ha perso tutto, di chi ha bisogno di un pun-
to da cui ripartire. È un modo concreto per unire giustizia e solidarietà. E 
per far sì che la legalità, oltre che punire, possa anche accogliere.
La proposta del PD non chiede miracoli, ma solo un po’ di volontà politica. 
E qualche sopralluogo con spirito pratico: apriamo quelle porte chiuse 
da anni, verifichiamo lo stato degli immobili, stimiamo i costi di ristruttu-
razione e inseriamoli in un piano strategico serio. Perché se l’emergenza 
abitativa è reale, non possiamo affrontarla con soluzioni immaginarie.
Emergenza abitativa come priorità politica
Serve un’amministrazione che metta la questione abitativa in cima alle 
priorità, con coraggio, creatività e senso di giustizia. Anche perché, a fu-
ria di ignorare il problema, rischiamo che il prossimo censimento non sia 
degli immobili confiscati, ma delle tende nei parchetti pubblici. E allora sì 
che il Comune dovrà fare qualcosa… ma sarà troppo tardi.
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Il progetto dell’Amministrazione ha fatto discutere e 
fa ancora discutere considerata una serie di errori 
d’impostazione, un iter in parte “misterioso” (Chi l’ha 

visto oltre alla Giunta Comunale? Perché non è passato in 
nessuna commissione?) ed un esito senza il necessario 
confronto sollecitato da molti.
Errori di base. Un intervento sul Centro storico di Robbiano 
con tutte le attenzioni che un simile progetto richiede-
rebbe è stato impostato con una visione “miope” senza 
tener conto dell’intero contesto così come richiederebbero 
basilari principi urbanistici e gli stessi indirizzi del Piano di Governo del 
Territorio del Comune di Giussano. L’inserimento dei parcheggi con il con-
sumo quasi completo dell’area verde esistente è stato fatto senza un’ana-
lisi documentata del fabbisogno e generando una logistica “disfunzionale”. 
La soluzione viabilistica, in parte ispirata al Piano Urbano del traffico, così 
come impostata, presenta più inconvenienti che vantaggi.
Costi dell’intervento. Stimati e approvati per circa 500 mila euro appaiono 
esorbitanti in rapporto alle opere ed i cittadini attendono ancora spiega-
zioni convincenti e dettagliate.

Iter senza 
p a s s a g g i 
istituzionali 
c o m p l e t i . 
Negato un 
d o v e r o s o 
c o n f r o n t o 
trasparente 
con la citta-
dinanza. Non 
c’è traccia 
nella docu-
mentaz ione 
formale e in-
formale di un 

serio approfondimento dialettico. Il Sindaco, confondendo fischi con fia-
schi, arredo urbano e interventi idraulici, continua a richiamare un’assem-
blea Pubblica di fine 2022, specificamente organizzata con la presenza dei 
tecnici comunali e di Brianza Acque per illustrare il complesso intervento 
che ha interessato per lunghi mesi il centro di Robbiano! Invece, dopo 
ripetute proposte di un gruppo di cittadini della frazione, è stato formulato 
addirittura un appello al sindaco (come estremo tentativo di proposta di 
modifiche al progetto), e successivamente, è stato deciso dagli stessi di 
convocare una Assemblea Pubblica (anche questo tentativo per il con-
fronto!). L’assemblea è stata disertata dal sindaco e dagli amministratori 
comunali responsabili che hanno inviato una comunicazione ritenendo 
completa la documentazione già resa disponibile e reperibile tramite i 
canali ufficiali dell’amministrazione.
Ma quale Amministrazione sicura del proprio operato decide di rifiu-
tare il confronto con i cittadini! (I partecipanti all’assemblea - tra l’altro 
numerosi - hanno dichiarato di essere indignati per tale scelta di latitanza 
del Sindaco).
Le proposte dei cittadini

Di immediata realizzazione:
•  Regolamentazione oraria dei parcheggi di fronte alla 
farmacia e sosta breve per alcuni parcheggi di fronte 
all’Asilo Nido;

•  Trasformazione a spina di pesce dei parcheggi già esi-
stenti nel tratto di via Dante reso a senso unico (8 posti 
auto);

Realizzazione mediante variante di progetto (le proposte 
erano in parte già contenute in una lettera inviata al Sin-
daco dal Circolo Culturale don Beretta nel febbraio 2022 e, 

ridiscusse negli scorsi mesi, sono state rese pubbliche, anche mediante la 
stampa locale):
• Conservazione dell’intera area verde esistente;
•  Mantenimento di un peduncolo viario in discesa da via Monte San Mi-
chele con la creazione di 5/6 posti auto a spina di pesce;

•  Creazione di 3 posti auto in linea in salita su via Monte San Michele dopo 
i parcheggi di Piazza Cadorna;

•  Pavimentazione viaria sull’area dell’intervento con idonee caratteristiche 
di funzionalità ed arredo urbano (no asfalto!);

Mediante nuovo progetto di rettifica stradale; 
•  Trasformare via Monviso da Privata a Pubblica, con rettifica, asfaltatura, 
creazione di marciapiedi sul fronte abitazioni e di posti auto (almeno 10) 
sul lato opposto.

Di seguito si riportano:
•  Grafici che presentano dati numerici su 10 parcheggi del Centro di Rob-
biano (totale 230 posti auto) con l’effettiva occupazione in 8 fasce orarie 
della giornata;

•  Uno schizzo progettuale dimostrativo sovrapposto al perimetro del pro-
getto in corso d’opera, nel quale sono inserite le proposte sopradescritte.

a cura della Lista Civica Servire Giussano – I Cittadini al Centro

POLITICA

RIQUALIFICAZIONE VIABILISTICA 
PIAZZA CADORNA - VIA DANTE
Un progetto con errori di impostazione e un iter in parte “misterioso”
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Centralino 0362 3581
Ambiente 0362 358241

ambiente@comune.giussano.mb.it
Anagrafe 0362 358215

demografici@pec.comune.giussano.mb.it
Biblioteca 0362 851172

biblioteca@comune.giussano.mb.it
Commercio 0362 358233

commercio@comune.giussano.mb.it
Cultura 0362 358250

cultura@comune.giussano.mb.it
Edilizia 
e Urbanistica

0362 358243
ediliziaeurbanistica@comune.giussano.mb.it

Informatica
e Statistica

0362 358247
ced@comune.giussano.mb.it

Messi 0362 358277
messi@comune.giussano.mb.it

Personale 0362 358260
personale@comune.giussano.mb.it

Polizia Locale 0362 358209
polizialocale@pec.comune.giussano.mb.it

Protocollo 0362 358227
protocollo@pec.comune.giussano.mb.it

Pubblica 
Istruzione

0362 358229
istruzione@comune.giussano.mb.it

Ragioneria 0362 358234
servizifinanziari@comune.giussano.mb.it

Segreteria 0362 358230
segreteria@comune.giussano.mb.it

Servizi sociali 0362 358301
servizisociali@comune.giussano.mb.it

Sport 0362 358228
sport@comune.giussano.mb.it

Stabili e Verde 0362 358283
stabilieverde@comune.giussano.mb.it

Stato Civile 0362 358217
demografici@pec.comune.giussano.mb.it

Strade e rete 0362 358207
strade@comune.giussano.mb.it

Suap 0362 358307
suap@comune.giussano.mb.it

Tributi 0362 358232
tributi@comune.giussano.mb.it

U.R.P. 0362 358222
urp@comune.giussano.mb.it

INFORMAZIONI UTILI

RECAPITI E CONTATTI DEGLI UFFICI COMUNALI

NARRATIVA
Carlo Lucarelli, Almeno tu
Ciabatti Teresa, Donnaregina
Fabio Genovesi, Mie magnifiche 
maestre
Antonio Albanese, La strada 
giovane
Dacia Maraini, La bambina che vola
Andrea Vitali, La profezia del 
povero Erasmo
Alessandro Robecchi, Il tallone da 
killer
Alice Basso, Le ventisette sveglie 
di Atena Ferraris
Joel Dicker, La catastrofica visita 
allo zoo
Jo Nesbo, La famiglia
Helen Simonson, Le ragazze 
del club della motocicletta
Rosa Teruzzi, La giostra delle spie
Roberto Saviano, L’amore mio 
non muore
Scott Turow, Presunto colpevole
Clare Leslie Hall, Terra di anime 
spezzate
Javier Cercas, Il folle di Dio alla fine 
del mondo
Paola Cereda, L’unico finale 
possibile
Clive Cussler, Fuga dall’inferno

Isabel Allende, Il mio nome è 
Emilia del Valle
Marco Vichi, Occhi di bambina
Maurizio de Giovanni, Il pappagallo 
muto
Cristina Cassar Scalia, Delitto di 
benvenuto
Javier Castillo, La crepa del silenzio
Danielle Steel, Un nuovo inizio
Marina Marazza, Sangue delle 
Langhe: la saga dei Barolo
SAGGISTICA
Vicari Stefano, Adolescenti 
interrotti: intercettare il disagio 
prima che sia tardi
Fabio Geda, La casa dell’attesa
Andrea De Simone, Ti meriti 
la felicità
Massimo Recalcati, Uno diviso due: 
fratelli e sorelle
Corrado Augias, La musica per me
RAGAZZI
Pennac, Bartezzaghi, Le parole 
fanno il solletico
Fabrizio Altieri, Volevo solo 
dipingere i girasoli
Tina Anselmi, La Gabriella 
in bicicletta
Strada Spini, La Resistenza 
dei sette fratelli Cervi

NOVITÀ IN BIBLIOTECA 





IMPLANTOLOGIA 
SENZA PAURA 
IN APPENA 24 ORE 
Se hai perso uno o più denti, la soluzione potrebbe 
essere l’implantologia a carico immediato 
con il programma No Pain.

Si tratta di un approccio dedicato alle persone che, 
come te, vorrebbero abbandonare la dentiera, ma 
hanno paura di sentire dolore.

Vieni a trovarci per una visita approfondita.

Attraverso la tecnologia, stabiliremo insieme quale terapia risulterà 
più adatta alle tue esigenze.

La sedazione cosciente

La terapia antidolorifica intramuscolo.

Tecar Terapia odontoiatrica

Presso Physiodent saremo in grado di rendere le terapie 
meno invasive, grazie al nostro programma No Pain, 
che prevede:

Per informazioni visita
www.physiodent.it

Follow us
@physiodentgiussano

WhatsApp
+39 377 091 9506

Telefono
0362.861818

GIUSSANO (MB)
Viale Brianza, 14 
Paina di Giussano

Dir. Sanitario Dr.ssa Giuliana Cremaschini

Odontoiatria - Fisioterapia - Polispecialistico
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* previa valutazione dell’odontoiatra

Direttore Sanitario Dr.ssa G. Cremaschini

Sbiancamento* click
in omaggio 

per ogni seduta
di igiene + air flow

377 0919506
Tel. 0362861818

PROMO ATTIVA NEI MESI 
DI GIUGNO E LUGLIO

* previa valutazione dell’odontoiatra

Direttore Sanitario Dr.ssa G. Cremaschini

Sbiancamento* click
in omaggio 

per ogni seduta
di igiene + air flow

377 0919506
Tel. 0362861818


